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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 17 de mayo de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena).- “Ahorita estamos en plena 
temporada de los procesos electorales, es entendible que todos los partidos políticos, las alianzas 
quieran jugar un espacio preponderante, privilegiando el proceso electoral. Ya hay dos propuestas 
adicionales de Reforma Constitucional, además de la que envió el presidente de la República, 
tenemos coincidencia en al menos seis de ellos, de los puntos que presentan con nosotros, entonces 
hemos acordado que la Junta de Coordinación, pasando el proceso electoral se reúna y definamos 
una ruta para garantizar un amplio debate en el que participen todos aquellos que estén 
interesados”. [HERALDO RADIO] 

Morena propone discutir la Reforma Electoral después de las elecciones del 5 de junio.- Morena 
propondrá discutir la Reforma Electoral después de las elecciones del próximo 5 de junio, Ignacio 
Mier, coordinador de los legisladores morenistas en San Lázaro, sugerirá a la JUCOPO que se analice 
y discuta la iniciativa a través de un parlamento abierto con una amplia participación de todos los 
sectores. [IMAGEN RADIO] 

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).- “Hay también coincidencias 
(Reforma Electoral) con nuestro aliado electoral, Acción Nacional, en el tema de la doble vuelta, es 
decir que la presidencia de la República y eventualmente las gubernaturas se decidan en dos vueltas, 
con esto tendrán mayor legitimidad quienes están en los poderes. Hay coincidencia en la reducción 
del número de diputados, no así en la forma de hacerlo, porque Morena quiere 32 diputados 
plurinominales y nosotros decimos que tiene que haber 150 de mayoría y 150 de representación 
proporcional”. [IMAGEN TELEVISIÓN] 

Sí hay coincidencias con Morena: Moreira.- La desaparición de plurinominales y de los llamados 
Organismos Públicos Locales Electorales, así como en la exigencia de que la autoridad electoral frene 
la participación del crimen organizado en los procesos electorales son puntos coincidentes entre la 
iniciativa de reforma electoral presentada por el PRI y la de su aliado, Acción Nacional, así 
copresidente Andrés Manuel López Obrador. En estos puntos, el PRI estaría de acuerdo en los "qué", 
no así en los "cómo" se harían estas modificaciones a la Ley en materia electoral precisó Rubén 
Moreira, coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados. [EXCÉLSIOR/p6] 

PRI en San Lázaro descarta periodo extraordinario para reforma electoral.- El presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Rubén Moreira, descartó la convocatoria a un periodo extraordinario de 
sesiones para discutir y votar la reforma electoral antes de septiembre, aunque admitió la posibilidad 
de un parlamento abierto para analizar la iniciativa presidencial entre julio y agosto. [MILENIO] 
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COMISIÓN PERMANENTE 

Acéfalos, 9 lugares de órganos autónomos.- El presidente Andrés Manuel López Obrador y el Senado 
tienen pendiente nombrar a nueve integrantes de los plenos de cuatro órganos autónomos del 
Estado mexicano: dos del Inai, tres del IFT, tres de la Cofece y uno de la Comisión Reguladora de 
Energía. El director ejecutivo de Transparencia Mexicana, Eduardo Bohórquez, indicó que el retraso 
del Congreso, ya sea Senado o en la Comisión Permanente en el nombramiento de los titulares de 
un órgano siempre debe leerse en términos políticos. A veces no existen los acuerdos entre partidos 
o los números no le dan a alguno de ellos para lograr nombrar a su candidata o candidato. 
[UNIVERSAL/pp-6] 

DIPUTADOS 

Galardón a diputado mexicano en Europa.- Javier López Casarín, diputado federal del PVEM, recibió 
el reconocimiento del Hombre del Año de Innovación, dentro del Tomorrow Conference. [HERALDO 
DE MÉXICO/p21] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO llama a “hacer patria” y no encarecer las tortillas.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador llamó a los productores de maíz y tortillas a “hacer patria” y no elevar sus costos para evitar 
mayores afectaciones a la inflación. En su conferencia mañanera indicó que el alza en los precios 
afecta mucho y, sobre todo, a la gente humilde y pobre. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Se revisará norma que busca nueva verificación vehicular.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador manifestó que no se va a estar “bolseando a la gente” e informó que se revisará la aplicación 
de la NOM-236 SE 2021, que busca implementar una nueva verificación para automóviles con cuatro 
años de antigüedad y que entrará en vigor en noviembre con un costo aproximado de 900 pesos. 
[MILED / p3] 

SEGURIDAD 

México supera la cifra de 100 mil personas desaparecidas.- Desde el 15 de marzo de 1964 y hasta 
el corte de esta edición ya sumaban 100 mil ocho personas reportadas como desaparecidas o no 
localizadas en México, de acuerdo con datos estadísticos de la Comisión Nacional de Búsqueda de 
Personas. De este total, 88 mil 612 se clasifican como desaparecidas, es decir, que el 
desconocimiento de su paradero se relaciona con algún delito. [LA RAZÓN / p3] 

GENERAL 

Se disparan hasta 378%.- Las detenciones de migrantes en la frontera norte del país se dispararon 
378 por ciento en la etapa de pandemia de Covid-19. En un desesperado intento por llegar a Estados 
Unidos, los migrantes de México y Centroamérica intentan, en promedio, hasta seis veces cruzar la 
franja fronteriza. De acuerdo con un reporte del gobierno federal, se detalla que se han elevado las 
aprehensiones de los migrantes que pretenden cruzar al vecino país. [HERALDO / pp-p4] 
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ECONOMÍA 

Calculan inversión privada por 200 mil mdd en la región del Istmo.- El gobierno de México estima 
una inversión privada de 200 mil millones de dólares en el sur-sureste del país, motivada por el plan 
de conexión de rutas comerciales entre el Golfo de México y la Costa Este de Estados Unidos. Dicho 
proyecto consta de dos plataformas: logística e industrial, que darán un impulso económico en la 
región. [MILENIO / pp-p16] 

México es el segundo mayor receptor de remesas en el mundo; desplaza a China: Banco Mundial.- 
En 2021, México se convirtió en el segundo mayor receptor de remesas a nivel global, después de 
India y por encima de China, informó el Banco Mundial. El organismo internacional detalló que las 
remesas en México sumaron 54 mil millones de dólares y su aumento está vinculado a la 
recuperación de Estados Unidos. [UNOMÁSUNO / p4]   

INTERNACIONAL 

EU flexibiliza remesas y visas para los cubanos.- El gobierno de Estados Unidos decidió levantar 
algunas de las sanciones más duras que Donald Trump aplicó contra la Revolución cubana en materia 
migratoria y de remesas, medidas que castigaban a los emigrantes y a sus familias en la isla y que la 
Casa Blanca planeaba derogar desde la toma de posesión de Joe Biden, pero que la rebelión social 
del año pasado en La Habana retrasó. [MILENIO / pp-p8; LA RAZÓN / p5] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Si gana la democracia, gana México.- Solo dos pueden ser las 
intenciones detrás de una reforma electoral de gran calado: controlar las elecciones o fortalecer la 
democracia. Esa gran diferencia es la que hay entre la propuesta de Morena, sesgada por las 
ambiciones políticas del partido mayoritario, y la del PRI, elaborada por expertos en la materia, con 
la intención de continuar ciudadanizando, y así democratizando, las decisiones trascendentales en el 
país. [ÍNDIGO/p.6] 

El tema lo comenta: VIVIANA ISLAS MENDOZA [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida 
Alavez, se convirtió en la enésima legisladora víctima de pirateo a su teléfono móvil y desde el fin de 
semana sus contactos comenzaron a recibir mensajes solicitando depositar dinero en una cuenta 
bancaria, por lo que el equipo de la morenista prevé interponer denuncia ante el MP. El líder de la 
bancada guinda, Ignacio Mier, sufrió también hace apenas cinco semanas la intervención de su 
teléfono y el envío de mensajes suplantando su identidad. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/El ataque de los hackers a la Cámara de Diputados.- Desde la noche del 
domingo la línea telefónica del diputado priista Ildefonso Guajardo fue hackeada y sus contactos 
comenzaron a recibir mensajes de extorsión. Es muy probable que la base de datos de los empleados 
y legisladores de la Cámara baja esté en poder de una red criminal que va dosificando sus hackeos. 
[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Una vicepresidencia divide a Va por México .- Una de “varias 
diferencias” entre las propuestas de reforma electoral del PRI y el PAN es esa idea de revivir la figura 
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de la vicepresidencia en México, reconoció el jefe de la bancada tricolor, Rubén Moreira. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/¿SERÁ? Coincidencia incierta.- El voto, mediante una urna electrónica, es la única 
coincidencia de Morena, PAN y PRI, en sus propuestas de reformas electorales; sin embargo, aunque 
ha habido ensayos en Coahuila e Hidalgo, ese tema todavía es casi un tabú. [24 HORAS] 

Comenta el tema: SALÓN TRAS BANDERAS [CONTRARÉPLICA/p.5] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/De esto y de aquello.- Más “por no dejar”, las dirigencias de partidos 
de oposición, han presentado sus iniciativas de reforma electoral frente a la que el Ejecutivo federal 
remitió a la Cámara de Diputados que la rechazaron tajantemente por lo que como Morena y sus 
aliados no tienen mayoría ni en San Lázaro ni en el Senado, será imposible que sea aprobada en el 
próximo periodo de sesiones. [RAZÓN/p.10] 

El tema lo abordan: VOTO PARTICULAR [ECONOMISTA/p.2,47]; LA VOZ DE LA IP [SOL DE 
MÉXICO/p.18] 

ARTÍCULO/CARLA HUMPHREY/Alcances de la Comisión de Presupuesto 2023 del INE.- El 9 de mayo 
el Consejo General del INE aprobó la conformación de la Comisión Temporal de Presupuesto 2023, 
cuya tarea principal será presentar a dicha instancia el proyecto de programación y presupuestación 
del INE para el ejercicio fiscal 2023. [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/El choque en la Permanente.- Un choque constante entre Morena y la 
oposición será la tónica en la Comisión Permanente. Morena y sus aliados se han negado a debatir 
en tribuna, cerrando la puerta a cualquier diálogo. El bloque opositor ha advertido que no aceptará 
las condiciones que pretende imponer la bancada oficial, que no quiere discutir el Tren Maya, los 
feminicidios, la Línea 12 y la pandemia. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/COORDENADAS/La clave del 2024: ¿habrá coalición opositora?.- La encuesta sobre 
‘presidenciables’ que presentó ayer El Financiero, muestra algunas cosas interesantes, considerando 
que se trata de la foto de mayo de 2022. 1-Si los partidos opositores presentan candidatos 
individuales a la Presidencia, las elecciones del 2024 serían un día de campo para Morena, que 
ganaría con una ventaja sumamente amplia. Sin embargo, no está claro que pudiera obtener la 
mayoría absoluta en las cámaras del Congreso. [FINANCIERO/p.2] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/Ceguera del PAN.- Por principio, la unidad demostrada contra la 
reforma eléctrica no está en el panorama para la sucesión dentro de dos años. Dante Delgado no ha 
prometido el respaldo de MC al frente Va por México, pues le advierte varios errores y carencia de 
un proyecto sólido, unificado. El priista Alejandro Moreno propone iniciar ya una estrategia para 
realizar primarias estatales y regionales con prospectos de distinto origen: ciudadano, académico, 
partidista, empresarial… Pero el panista Marko Cortés considera prematura esta cruzada. [24 
HORAS/pp.,4] 

COLUMNA/LA CUARTA TRASFORMACIÓN/Los presidenciales de oposición.- Los presidenciales de 
la oposición y sus redes sociales. El líder es Ricardo Anaya, con 3 millones 531 mil 401 seguidores. Le 
sigue el gobernador de Nuevo León, Samuel García con 3 millones 367 mil 533. En un tercer sitio 
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aparece Margarita Zavala con 2 millones 315 mil 58 personas, seguido del priista Miguel Ángel Osorio 
Chong, con 2 millones 45 mil 588 personas (…) [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/SERPIENTES Y ESCALERAS/La devaluada palabra “Presidente”.- El PRI no quiere 
quedarse atrás y el sábado durante un mitin en Durango al dirigente nacional priista, Alejandro 
Moreno, también le gritaron “¡Presidente!”, en varias ocasiones. Así que hoy la palabra “Presidente” 
está devaluada y ha perdido toda la sacralidad y solemnidad que alguna vez la rodearon. 
[UNIVERSAL/pp.,11] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/¡Adiós, Amlito!.- Rafael Alejandro Moreno Cárdenas llevaba tres años 
en la gubernatura cuando arrancó la Cuarta Transformación y en diciembre del 2018 fue electo 
presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores. Los primeros acercamientos fueron 
melifluos. Pero Amlito ya no existe. El líder nacional del PRI ha iniciado una ofensiva contra Morena 
y la Cuarta Transformación. [ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/UNO HASTA EL FONDO/Despertares.- Durante su visita a Tabasco para recorrer la 
refinería Olmeca en Paraíso, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) sostuvo que aún es 
prematuro para hablar de un candidato o candidata. Pues tiene razón, no hay nada decidido y Gamés 
siente como que el líder petista se les acerca a Claudia Sheinbaum y a Marcelo Ebrard. Él se ubica en 
tercer sitio, por encima del actual secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 
[MILENIO/p.31] 
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La 4T es un equipo con las maestras y los maestros: Sergio 
Gutiérrez 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, a la ceremonia con motivo del Día de la Maestra y el Maestro. 
Al finalizar el acto realizado en el Patio Central de la Secretaría de Educación, el diputado veracruzano 
hizo un reconocimiento al presidente López Obrador por el aumento salarial que recibirán los docentes 
el próximo año. 
 
 
https://imagendeveracruz.mx/estado/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-
gutierrez/50184813 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/estado/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-gutierrez/50184813
https://imagendeveracruz.mx/estado/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-gutierrez/50184813
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La 4T es un equipo con las maestras y los maestros: Sergio 
Gutiérrez 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, a la ceremonia con motivo del Día de la Maestra y el Maestro. 
Al finalizar el acto realizado en el Patio Central de la Secretaría de Educación, el diputado veracruzano 
hizo un reconocimiento al presidente López Obrador por el aumento salarial que recibirán los docentes 
el próximo año. 
 
https://imagendelgolfo.mx/estado/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-
gutierrez/50184813 
 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/estado/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-gutierrez/50184813
https://imagendelgolfo.mx/estado/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-gutierrez/50184813
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La 4T es un equipo con las maestras y los maestros: Sergio 
Gutiérrez 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, a la ceremonia con motivo del Día de la Maestra y el Maestro. 
Al finalizar el acto realizado en el Patio Central de la Secretaría de Educación, el diputado veracruzano 
hizo un reconocimiento al presidente López Obrador por el aumento salarial que recibirán los docentes 
el próximo año. 
 
 
https://diariodelistmo.com/estatal/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-
gutierrez/50184813 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/estatal/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-gutierrez/50184813
https://diariodelistmo.com/estatal/la-4t-es-un-equipo-con-las-maestras-y-los-maestros-sergio-gutierrez/50184813
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Necesario, reconocer en las leyes la noble labor de los 
maestros: diputado Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció la 
aportación que las y los maestros han hecho a lo largo de la historia al desarrollo del país y a la formación 
social. 
Afirmó que este gremio, como pocos, han contribuido a forjar generaciones de mexicanas y mexicanos 
a través del esfuerzo, a la par de la lucha constante por sus derechos. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-reconocer-en-las-leyes-la-noble-labor-de-los-
maestros-diputado-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-reconocer-en-las-leyes-la-noble-labor-de-los-maestros-diputado-gutierrez-luna/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-reconocer-en-las-leyes-la-noble-labor-de-los-maestros-diputado-gutierrez-luna/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Necesario, reconocer en las leyes la noble labor de los 
maestros: diputado Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció la 
aportación que las y los maestros han hecho a lo largo de la historia al desarrollo del país y a la formación 
social. 
Afirmó que este gremio, como pocos, han contribuido a forjar generaciones de mexicanas y mexicanos 
a través del esfuerzo, a la par de la lucha constante por sus derechos. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103049/titulo,Necesario,%20reconocer%20en%20las
%20leyes%20la%20noble%20labor%20de%20los%20maestros:%20diputado%20Guti%C3%A9rrez%20L
una/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103049/titulo,Necesario,%20reconocer%20en%20las%20leyes%20la%20noble%20labor%20de%20los%20maestros:%20diputado%20Guti%C3%A9rrez%20Luna/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103049/titulo,Necesario,%20reconocer%20en%20las%20leyes%20la%20noble%20labor%20de%20los%20maestros:%20diputado%20Guti%C3%A9rrez%20Luna/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103049/titulo,Necesario,%20reconocer%20en%20las%20leyes%20la%20noble%20labor%20de%20los%20maestros:%20diputado%20Guti%C3%A9rrez%20Luna/
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Anuncian aumento al salario para maestros 
 

En el marco de la celebración de El Día del  Maestro”, la Secretaria de Educación Publica, Delfina Gómez, 
anunció que a partir del próximo año el magisterio recibirá un incremento en su salario. 
Al hacer uso de la voz en la ceremonia que realizó en el Patio Central del SEP,  ante el Presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, la Jefa del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, así como el Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutierrez Luna, el responsable de la educación en Mexico , hizo el anuncio y dijo que es un 
reconocimiento al papel de los maestros en la formación de los niños y jóvenes mexicanos. 
 
https://acropolismultimedios.mx/anuncian-aumento-en-salario-para-maestros/ 
 
 
 

https://acropolismultimedios.mx/anuncian-aumento-en-salario-para-maestros/
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El diputado Gutiérrez Luna asistió a la ceremonia con 
motivo del Día de la Maestra y el Maestro 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien encabezó la Ceremonia por el Día de 
la Maestra y el Maestro, en la sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-ceremonia-con-
motivo-del-dia-de-la-maestra-y-el-maestro/ 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-ceremonia-con-motivo-del-dia-de-la-maestra-y-el-maestro/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-ceremonia-con-motivo-del-dia-de-la-maestra-y-el-maestro/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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https://elvigilanteveracruzano.com.mx/principal/presidente-del-congreso-de-la-union-visitara-
atlahuilco/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://elvigilanteveracruzano.com.mx/principal/presidente-del-congreso-de-la-union-visitara-atlahuilco/
https://elvigilanteveracruzano.com.mx/principal/presidente-del-congreso-de-la-union-visitara-atlahuilco/
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El presidente de la Comisión de Infraestructura señala que el objetivo es procurar un 
desarrollo equitativo, incluyente, transparente y sostenible, a partir de estructuras fiables, 
resilientes, eficientes y de calidad para gozar de una vida digna en igualdad de condiciones 

Nota N°. 2697 

Informa Reginaldo Sandoval que se llevará a cabo la “Semana Nacional de la Infraestructura 
Transformadora”, del 23 al 27 de mayo, en San Lázaro 

 

• * El presidente de la Comisión de Infraestructura señala que el objetivo es procurar un desarrollo 
equitativo, incluyente, transparente y sostenible, a partir de estructuras fiables, resilientes, eficientes y 
de calidad para gozar de una vida digna en igualdad de condiciones 

 

• * Indica que el evento contará con la participación de los tres niveles de gobierno, de estados de la 
República, universidades, así como de organismos empresariales y financieros. 

 

Palacio Legislativo, 16-05-2022 (Notilegis).- El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente 
de la Comisión de Infraestructura, convocó a la “Semana Nacional de la Infraestructura 
Transformadora”, que se llevará a cabo del 23 al 27 de mayo, en San Lázaro, para procurar un 
desarrollo equitativo, incluyente, transparente y sostenible, a partir de estructuras fiables, resilientes, 
eficientes y de calidad para gozar de una vida digna en igualdad de condiciones. 
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En conferencia de prensa, indicó que el evento contará con la participación de los tres niveles de 
gobierno, de estados de la República, universidades, así como organismos empresariales y financieros. 

Dicho encuentro busca generar un espacio para lograr que la infraestructura impacte positivamente a 
la sociedad, colocando en el centro a los seres humanos y el cuidado del medio ambiente. 

“Sobre todo, porque durante el periodo neoliberal se agudizó la marginación, pobreza y desigualdad, 
por lo que se necesita el involucramiento de todos los actores y sectores para resolver de manera ética 
e innovadora los grandes desafíos que permitan alcanzar una infraestructura humanizada, respetuosa 
del entorno y de la naturaleza”, añadió. 

Refirió que en México existía un descenso de la inversión en infraestructura, hasta 2019, ya que, 
gracias al gobierno de la Cuarta Transformación, se ha logrado un incremento del 3.9 por ciento; “ante 
este panorama, resulta fundamental redefinir la concepción que se tiene de la infraestructura en nuestro 
país, para ahora buscar hacerla accesible, resiliente, inclusiva y sostenible”. 

El legislador por el estado de Michoacán subrayó la importancia de analizar la realidad del país en este 
tema tan importante, ya que la inversión en infraestructura es la que multiplica la economía en empleos, 
desarrollo y bienestar. 

A su vez, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena), integrante de la Comisión, resaltó la 
importancia de este esfuerzo, “porque hemos venido impulsando desde este primer año legislativo el 
que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes tenga atribuciones de planeación 
de la infraestructura con visión de no sólo corto plazo, sino de mediano y largo plazo, pero alineada a 
la sustentabilidad, la sostenibilidad y, sobre todo, a la resiliencia”. 

La “Semana Nacional de Infraestructura Transformadora” estará integrada por cinco módulos con 
temas especializados, y se llevará de manera presencial en el auditorio Aurora Jiménez del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, así como de forma virtual. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/informa-reginaldo-sandoval-que-se-
llevara-a-cabo-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora-del-23-al-27-de-mayo-en-san-
lazaro#gsc.tab=0	
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Informa Reginaldo Sandoval que se llevará a cabo la 

“Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora”, 

del 23 al 27 de mayo, en San Lázaro 

 El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura, convocó a la 

“Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora”, que se llevará a cabo del 23 al 27 de mayo, 

en San Lázaro, para procurar un desarrollo equitativo, incluyente, transparente y sostenible, a partir de 

estructuras fiables, resilientes, eficientes y de calidad para gozar de una vida digna en igualdad de 

condiciones. 

 

https://edomexaldia.com/informa-reginaldo-sandoval-que-se-llevara-a-cabo-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-

transformadora-del-23-al-27-de-mayo-en-san-lazaro/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/informa-reginaldo-sandoval-que-se-llevara-a-cabo-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora-del-23-al-27-de-mayo-en-san-lazaro/
https://edomexaldia.com/informa-reginaldo-sandoval-que-se-llevara-a-cabo-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora-del-23-al-27-de-mayo-en-san-lazaro/
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

“Hay también coincidencias (Reforma Electoral) con nuestro aliado electoral, Acción Nacional, en el 

tema de la doble vuelta, es decir que la presidencia de la República y eventualmente las gubernaturas 

se decidan en dos vueltas, con esto tendrán mayor legitimidad quienes están en los poderes. Hay 

coincidencia en la reducción del número de diputados, no así en la forma de hacerlo, porque Morena 

quiere 32 diputados plurinominales y nosotros decimos que tiene que haber 150 de mayoría y 150 de 

representación proporcional”. [IMAGEN RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/17uUXy8i4qsPZ_BtzN5P_eqnEBTLKZlC-/view
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI) “ 

En un tema como el electoral siempre hay coincidencias con alguien, también las hay con Acción 

Nacional, con Acción Nacional nosotros vamos por la segunda vuelta en la elección de Presidente, pero 

hay la posibilidad para las elecciones de gobernadores, hoy tenemos gobernadores electos por el 30 

por ciento de los votos y tienen un 70 por ciento en contra. Tenemos coincidencia con Morena en 

reducir el número de diputados, no así la forma de elegirlos; Morena quiere 32 listas plurinominal y 

nosotros decimos que no; Morena quiere mantener la sobrerrepresentación, nosotros decimos que no, 

que tiene que haber igual número de diputados que porcentaje de votos hasta donde sea posible”. [LA 

OCTAVA] 

https://drive.google.com/file/d/1CRve23DikYZP3gyO8U0FGY2GaRfpzOoD/view
https://drive.google.com/file/d/1CRve23DikYZP3gyO8U0FGY2GaRfpzOoD/view
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI) 

“Nosotros presentamos un proyecto de reforma a la Constitución general de la República y tiene 10 

puntos centrales, empecemos por la defensa del Instituto Nacional Electoral. El INE se mantiene, el INE 

se fortalece y el INE realizaría todas las elecciones, el Tribunal Federal Electoral se mantiene, 

desaparecen los tribunales locales y ese Tribunal Federal revisa todas. Es falso que Morena quiera 

terminar con los plurinominales, lo que quiere hacer es 32 listas de plurinominales, nosotros, al 

contrario, decimos que en el Congreso tienen que estar el número de diputados que represente el 

número de votos que tiene cada partido”. [TELEFÓRMULA] 

https://drive.google.com/file/d/1EWmfU_rKceQZ63soI4bI4t_jKM--QGKg/view
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PRI en San Lázaro descarta periodo extraordinario para reforma electoral 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, descartó la convocatoria a un periodo extraordinario de sesiones para 

discutir y votar la reforma electoral antes de septiembre, aunque admitió la posibilidad de un 

parlamento abierto para analizar la iniciativa presidencial entre julio y agosto.  

Al responder a la propuesta de Morena para iniciar la discusión de dicha reforma en un parlamento 

abierto inmediatamente después de las elecciones del próximo 5 de junio en seis estados, Moreira 

señaló: “No queremos periodo extraordinario, pero el trabajo administrativo y el trabajo de comisiones 

no para, y entonces si se da un parlamento abierto en el mes de agosto, en el mes de julio, no tiene 

problema, para eso nos pagan, pero periodo extraordinario no”. 

En ese contexto, el legislador coahuilense abrió la probabilidad de votar la reforma constitucional en 

materia electoral en septiembre, una vez iniciado el próximo periodo ordinario de sesiones en el 

Palacio de San Lázaro. 

Reconoció que existen coincidencias entre la propuesta de reforma electoral del PRI con la iniciativa 

del Ejecutivo, pero también aspectos con “mucha distancia” entre ambos. 

Moreira señaló asimismo convergencias con el PAN como la doble vuelta en la elección presidencial y 

de gobernadores de las entidades federativas, aunque también divergencias como la elección de un 

vicepresidente de México. 

Coincidió en ese sentido en la importancia de un parlamento abierto para escuchar a los grandes 

actores y especialistas en materia electoral, a fin de escuchar las diversas opiniones al respecto, como 

en su momento se hizo con la iniciativa de reforma eléctrica. 

https://www.milenio.com/politica/pri-san-lazaro-descarta-periodo-extra-reforma-electoral 

https://www.milenio.com/politica/pri-san-lazaro-descarta-periodo-extra-reforma-electoral
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Morena intenta polarizar con la reforma electoral como ocurrió con la eléctrica: Rubén 

Moreira 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una contrapropuesta a la iniciativa de reforma 

constitucional en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual consta de 10 

puntos. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo Media Group, el coordinador 

parlamentario tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo que uno de los puntos que 

proponen es que haya una segunda vuelta de elección presidencial, lo que abre la posibilidad de que 

también, si las entidades lo deciden, se puedan realizar segundas vueltas en las elecciones de 

gobernador. Además, sugieren una vicepresidencia, ya que no hay una figura que asuma la presidencia 

en caso de que falte el titular y pueda ocuparse de la política interior. 

Además, sugieren una vicepresidencia, ya que no hay una figura que asuma la presidencia en caso de 

que falte el titular y pueda ocuparse de la política interior. 

La propuesta contempla los siguientes puntos: 

Reducción de 500 a 300 diputados. 

Segunda vuelta de elección presidencial si no hay mayoría de 50%. 

Creación de la figura de la vicepresidencia de la República. 

Mayor libertad de expresión en las campañas electorales. 

Reducción del financiamiento público a partidos y ampliación del financiamiento ciudadano global. 

Combate frontal a la injerencia del crimen organizado en los procesos electorales. 

Voto electrónico en modalidad de urna electrónica. 

Nacionalización plena de comicios federales y locales. 

Fortalecimiento del nombramiento de consejeros electorales. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/16/morena-intenta-polarizar-con-la-reforma-

electoral-como-ocurrio-con-la-electrica-ruben-moreira-404825.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/16/morena-intenta-polarizar-con-la-reforma-electoral-como-ocurrio-con-la-electrica-ruben-moreira-404825.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/16/morena-intenta-polarizar-con-la-reforma-electoral-como-ocurrio-con-la-electrica-ruben-moreira-404825.html
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Militares, molestos con órdenes de AMLO, afirma líder del PRI en San Lázaro 

Las decisiones del Ejecutivo Federal en materia de seguridad están provocando una gran molestia 

entre integrantes del Ejército Mexicano, que se han visto obligados a acatar órdenes que van contra su 

formación, preparación y dignidad, alertó el coordinador parlamentario del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

Lo anterior, a propósito de la insistencia del Presidente de la República en que “cuidará” la vida de los 

miembros de la delincuencia organizada. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro dijo haber recibido el 

testimonio de militares en activo y en retiro, inconformes con lo que le está ocurriendo a las Fuerzas 

Armadas, que están siendo desafiadas por la criminalidad y no pueden responder. 

“No puedo dar los nombres, pero varios miembros del Ejército Mexicano en activo y en retiro han 

platicado conmigo y están muy molestos con lo que está pasando. ¿Por qué? Porque tienen una 

preparación de años, un orgullo de ser egresados del Colegio Militar, de haber estado en la carrea de 

las armas y que les pase esto”, relató. 

Moreira Valdez manifestó que desde su punto de vista, los elementos de la milicia deberían responder 

conforme a sus facultades y preparación, ante ataques y afrentas de integrantes del crimen 

organizado. 

Refirió a lo ocurrido hace algunos días en Michoacán, y que fue difundido a través de redes sociales, 

donde, un convoy militar fue perseguido por personas a bordo de vehículos, presuntamente 

pertenecientes a la criminalidad. 

Los militares involucrados, recalcó, debieron hacer uso de la fuerza en el marco de la ley, marcar alto, 

asegurar armas en el caso de que las personas que los correteaban estuvieran armadas y hacer 

detenciones en caso necesario. “Si no estaban armados, estos personajes, el Ejército debió de haberlos 

detenido. Ahora, si estaban armados, a lo mejor tiene que haber un enfrentamiento pero les tienen 

que quitar las armas, las armas nomás pueden estar en manos de la autoridad”, enfatizó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/militares-molestos-con-ordenes-de-amlo-afirma-lider-

del-pri-en-san-lazaro-552576.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/militares-molestos-con-ordenes-de-amlo-afirma-lider-del-pri-en-san-lazaro-552576.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/militares-molestos-con-ordenes-de-amlo-afirma-lider-del-pri-en-san-lazaro-552576.html
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Se lanza Moreira contra AMLO; exige mejores condiciones 
para los maestros de México 

 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados acusó que el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la Cuarta Transformación (4T), tiene una gran deuda con los maestros México, 
al adeudar salarios en algunos estados del país y la desaparición de las Escuelas de Tiempo Completo. 
La bancada del PRI, encabezada por Rubén Moreira, aseguró que los maestros son “héroes” y un ejemplo 
de profesionalismo con la niñez y juventud mexicana; sin embargo el gobierno les está en deuda. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/se-lanza-moreira-contra-amlo-exige-mejores-condiciones-para-
los-maestros-de-mexico-BE2530416 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/se-lanza-moreira-contra-amlo-exige-mejores-condiciones-para-los-maestros-de-mexico-BE2530416
https://vanguardia.com.mx/noticias/se-lanza-moreira-contra-amlo-exige-mejores-condiciones-para-los-maestros-de-mexico-BE2530416
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Ignacio Mier propondrá el debate de la Reforma Electoral 
después de las elecciones del 5 de junio 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, negó 
que la propuesta del presidente López Obrador de Reforma Electoral busque desaparecer al INE, 
adelantó que propondrá que el debate de esta iniciativa arranque luego de las elecciones del 5 de junio. 
El líder parlamentario aseguró que habrá apertura al análisis de todas las propuestas y adelantó que 
coinciden con esta propuesta presidencial en lo sustantivo. 

https://drive.google.com/file/d/1jKGozEfzJHpxdCjrpK8oRmywDm6GjXc9/view 
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Morena propone discutir la Reforma Electoral después de las 
elecciones del 5 de junio 

Morena propondrá discutir la Reforma Electoral después de las elecciones del próximo 5 de junio, Ignacio 
Mier, coordinador de los legisladores morenistas en San Lázaro, sugerirá a la JUCOPO que se analice y 
discuta la iniciativa a través de un parlamento abierto con una amplia participación de todos los sectores.  

https://drive.google.com/file/d/11cr5pX5c_eWidUbsoRI2zrTBn2rbKucL/view 
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Involucra UIF a Mier en lavado de dinero, trama de 400 
mdp 

 
 
A Mier Velasco la UIF lo ubica como parte de un enorme entramado de presunto lavado de dinero y 
evasión de impuestos. 
 
 
 
 
https://www.el-mexicano.com/nacional/involucra-uif-a-mier-en-lavado-de-dinero-trama-de-400-mdp-/2151358 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.el-mexicano.com/nacional/involucra-uif-a-mier-en-lavado-de-dinero-trama-de-400-mdp-/2151358
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Morena propone iniciar discusión de reforma electoral el 5 de 
junio 

El líder los diputados de Morena, Ignacio Mier, propondrá a la Junta de Coordinación Política que el 
análisis y discusión de la reforma electoral inicie una vez concluido el proceso electoral en seis entidades 
del país el próximo 5 de junio, esto debido a que las campañas estatales sobrecalentarán el ambiente.  

https://drive.google.com/file/d/17Enh3upqBHar3WAQRQSst-3KsEzgePQW/view 
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 
“Este es un tema muy viejo que lo circularon…te platicaré después la historia, no quiero ahora dañar al 
proyecto al que pertenezco, pero en el tweet lo saco, la historia de los 3 cochinitos, te acuerdas; el que 
soñaba con ser Rey, el que se cayó de la cama y el más chiquito de los 3 un cochinito lindo y cortés, se 
prestó para ese uso perverso de la UIF y generó un documento que después andaba circulando 
(inaudible) donde a mí me dicen que por un cheque de 90 mil 500, cuándo a mí me lo presentan en 
marzo del año pasado, hasta dice ahí 97 mil pesos a una persona identificada, actual coordinador del 
grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, ahí está, ahora 
investígame y que realmente haya una investigación. Y hoy te lo vuelvo a decir, con todas sus letras; si 
yo tengo algo, que me esculquen, que me volteen de cabeza”.  

https://drive.google.com/file/d/1CAUD-cK9biHovIumQD_TMvjGi7xBmASl/view 
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Ignacio Mier niega acusaciones e investigación de la UIF 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, fue señalado en una 

investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) como participante de una trama de lavado 

de dinero por 400 millones de pesos, semejante al esquema empleado por el exgobernador de 

Veracruz Javier Duarte de Ochoa. 

La UIF relacionó a Ignacio Mier con Francisco José Romero Serrano, exauditor Superior de Puebla, y 

Jorge Arturo Rueda Sánchez, dueño del diario Cambio de Puebla, en un esquema de lavado de dinero, 

operación con recursos de procedencia ilícita y evasión fiscal. Cuestionado sobre los señalamientos de 

la UIF, el diputado Ignacio Mier afirmó que se trata de un tema viejo que hoy sale nuevamente a la luz 

porque “estamos en temporada de política”. Refirió que a él se le investigó únicamente por un cheque 

de 97 mil pesos. 

 “Si yo tengo algo, que me esculquen, que me volteen de cabeza. Esto es político, yo sé quiénes son”, 

aseguró el legislador morenista en entrevista con Ciro Gómez Leyva. 

Ignacio Mier decidió no señalar a los responsable del que consideró un ataque político en su contra, 

pero aseguró que se trata de “uno de los 3 cochinitos” que se prestó para un uso perverso de la UIF. 

El diputado de Morena celebró que Santiago Nieto, quien era titular de la UIF cuando se inició la 

investigación, ya no encabece esa dependencia e hizo un llamado a que se pregunte sobre la veracidad 

del tema al nuevo titular, Pablo Gómez. 

La nota sobre la investigación de la UIF fue publicada por los periodistas Víctor Hugo Arteaga y Néstor 

Ojeda. 

 “Me encuentro por primera vez con un esquema exactamente igual al que desarrolló el equipo de 

Javier Duarte de Ochoa”, afirmó Arteaga en Por la Mañana. 

De acuerdo con el periodista Víctor Hugo Arteaga, el esquema de lavado de dinero al que se vincula a 

Ignacio Mier implicó a 32 empresas fachada bajo control de un solo testaferro, con un domicilio único y 

operaciones en 10 países desde los que ingresó dinero al sistema financiero nacional. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/16/ignacio-mier-niega-acusaciones-investigacion-

de-la-uif-715659.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/16/ignacio-mier-niega-acusaciones-investigacion-de-la-uif-715659.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/16/ignacio-mier-niega-acusaciones-investigacion-de-la-uif-715659.html
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Líder de Morena en San Lázaro niega acusaciones por presuntos delitos financieros 

El coordinador de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, negó los señalamientos en su contra, respecto a que es investigado por la 

Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, por presuntas operaciones ilícitas. 

En redes sociales, el congresista calificó las publicaciones que lo pretenden involucrar en delitos, como 

“un circo” y se refirió como “los tres cochinitos” a quienes están detrás de ello, entre otros, el titular de 

la Fiscalía General del estado de Puebla, Gilberto Higuera Bernal. 

Lo anterior, en referencia a la información publicada en el portal de internet “Xpectro FM”, titulada: 

“Involucra UIF a Mier en lavado de dinero”, firmada por una persona de nombre Luis Arturo Andrade, y 

difundida en redes sociales por Víctor Hugo Arteaga, que en su cuenta en Twitter, @arteaganoticias, se 

identifica como reportero investigador. 

A su mensaje, el diputado Mier añadió la fotografía de dos páginas de un documento fechado en 

agosto de 2021, con logotipos de la Secretaría de Hacienda y la Unidad de Inteligencia Financiera, 

dirigido al Fiscal General del estado de Puebla, Gilberto Higuera. 

El material hace referencia a un pago por 97 mil 500 pesos, hecho al diputado Mier Velazco, al que se 

identifica como tal, y como socio de una empresa. 

También indica que “en reportes proporcionados por las instituciones financieras respectivas, sin que 

se cuente con mayores elementos que permitan establecer o denunciar en el caso concreto, alguna 

conducta que se repute antijurídica”. 

En tanto, los diputados del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval; y de Morena, Mario Miguel 

Carrillo, salieron a defender al diputado Mier Velazco. Al ofrecer una rueda de prensa en el recinto 

parlamentario, los congresistas coincidieron en que los ataques mediáticos contra el coordinador 

morenista tienen fines electorales. “Al día de hoy no hay ningún documento oficial de la UIF donde se 

diga que se esté investigando, todo esto surge a través de dos reportajes de dos personas que se dicen 

ser periodistas o reporteros, que son de la entidad poblana, que traen un claro sesgo político, de tratar 

de afectar al coordinador”, señaló el diputado Carrillo Cubillas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/lider-de-morena-en-san-lazaro-niega-acusaciones-por-

presuntos-delitos-financieros-552540.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/lider-de-morena-en-san-lazaro-niega-acusaciones-por-presuntos-delitos-financieros-552540.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/lider-de-morena-en-san-lazaro-niega-acusaciones-por-presuntos-delitos-financieros-552540.html
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Diputado Ignacio Mier y presuntos cómplices, involucrados 
en una red de lavado de dinero 

 
De acuerdo con las investigaciones realizadas tanto por autoridades federales y estatales, un juez podría 
solicitar en cualquier momento las órdenes aprehensión en contra de Ignacio Mier, Arturo Rueda y 
Florentino Tavera, quienes según lo establece el artículo 19 Constitucional serían puestos en prisión 
preventiva oficiosa, al tratarse de delitos graves. En el caso del diputado Mier Velasco, éste tendría que 
enfrentar un procedimiento de desafuero en la Cámara de Diputados, tal y como ocurrió con su 
correligionario y paisano, Saúl Huerta, hoy procesado penalmente por el delito de abuso de menores. 
 
https://www.etcetera.com.mx/nacional/mier-complices-red-lavado-dinero/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.etcetera.com.mx/nacional/mier-complices-red-lavado-dinero/
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena)  
“Ahorita estamos en plena temporada de los procesos electorales, es entendible que todos los partidos 
políticos, las alianzas quieran jugar un espacio preponderante, privilegiando el proceso electoral. Ya hay 
dos propuestas adicionales de Reforma Constitucional, además de la que envió el presidente de la 
República, tenemos coincidencia en al menos seis de ellos, de los puntos que presentan con nosotros, 
entonces hemos acordado que la Junta de Coordinación, pasando el proceso electoral se reúna y 
definamos una ruta para garantizar un amplio debate en el que participen todos aquellos que estén 
interesados”. 

https://drive.google.com/file/d/1SGaym-BL7RsKMdT9zp-h2-CBN7b_QBK6/view 
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Miguel Barbosa confirma que la UIF investiga a Ignacio Mier; “se trata de un circo”, 

responde el diputado de Morena 

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, aseguró que desde hace más de un año tiene conocimiento 

de la existencia de la investigación que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) lleva contra el 

coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, y cuya indagatoria fue 

revelada este lunes por un portal de noticias. 

Por su parte, el diputado Mier Velazco, calificó de “circo” la investigación publicada este lunes que 

asegura es investigado por la UIF por lavado de dinero, operaciones con recursos de procedencia ilícita 

y evasión fiscal. 

“Sí sabía yo, desde hace mucho más de un año, de esta indagatoria. No conocía las diligencias que 

constituían la denuncia que presentó la Unidad de inteligencia Financiera hasta hoy, que leímos este 

caudal de información”, dijo Barbosa en su conferencia de este día. 

Y agregó: “El que se siente inocente que no se preocupe, seguramente cuando los hechos llegan ante 

una autoridad seguramente se podrán dilucidar los mismos. Cada quién sabrá cuánta responsabilidad 

tienen respecto de señalamientos, porque hay profesionales de los señalamientos falsos”. 

Este lunes, el portal XpectroFm publicó un artículo en el que se asegura que tanto Mier Velazco como 

Francisco José Ramón Serrano, exauditor general de Puebla, y José Arturo Rueda Sánchez, dueño del 

Diario Cambio, son investigados por lavado de dinero por alrededor de 400 millones de pesos por la 

UIF.  

A través de sus redes sociales, Mier cuestionó que sean ciertas las acusaciones y pidió preguntarle a la 

UIF y a la Fiscalía General del Estado de Puebla si la veracidad de lo afirmado en el artículo. En su 

publicación, Mier Velazco compartió un oficio de la UIF dirigido a Gilberto Higuera Bernal, fiscal general 

de Puebla, y fechado en agosto de 2021.  

Según el oficio, la UIF reconoció que la investigación contra Mier Velazco por un cheque que recibió de 

97 mil 500 pesos de una empresa de la que es socio no contaba con los suficientes elementos para 

establecer una denuncia en su contra.  

https://latinus.us/2022/05/16/miguel-barbosa-confirma-uif-investiga-ingnacio-mier-se-trata-circo-

responde-diputado-morena/ 

https://latinus.us/2022/05/16/miguel-barbosa-confirma-uif-investiga-ingnacio-mier-se-trata-circo-responde-diputado-morena/
https://latinus.us/2022/05/16/miguel-barbosa-confirma-uif-investiga-ingnacio-mier-se-trata-circo-responde-diputado-morena/
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Vincula UIF al diputado Ignacio Mier en operaciones irregulares 
Hay una nota que publica el diario ‘24 Horas’ que va a generar mucho movimiento, mucha polémica y 
seguramente algunas reacciones en la 4T. El líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, es identificado como parte de una operación de manejo de recursos de procedencia ilícita 
junto con el exauditor general de Puebla, Francisco José Romero Serrano y el dueño del diario ‘Cambio’ 
de esa entidad, José Arturo Rueda Sánchez, según una investigación de la UIF. Las operaciones con 
recursos de procedencia ilícita y evasión de impuestos en México y el extranjero son por alrededor de 
400 millones de pesos, revela la denuncia de la Unidad de Inteligencia Financiera.  
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Investiga UIF a Ignacio Mier por presunto lavado de dinero 

 

El líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco; el ex auditor 
general del Puebla, Francisco José Romero Serrano, y el dueño del Diario Cambio de ese estado, Jorge 
Arturo Rueda Sánchez, presuntamente son investigados por lavado de dinero, operaciones con 
recursos de procedencia ilícita y evasión de impuestos por alrededor de 400 millones de pesos, revela 
una amplia investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), dada a conocer por los 
periodistas Víctor Hugo Arteaga y Néstor Ojeda. 
 
 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/investiga-uif-a-ignacio-mier-por-presunto-lavado-de-dinero/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/investiga-uif-a-ignacio-mier-por-presunto-lavado-de-dinero/
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“Se trata de un circo”, responde Ignacio Mier sobre 

investigación de la UIF 
 

Por su parte, el diputado Mier Velazco, calificó de “circo” la investigación publicada este lunes que 

asegura es investigado por la UIF por lavado de dinero, operaciones con recursos de procedencia ilícita 

y evasión fiscal.  

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/se-trata-de-un-circo-responde-ignacio-mier-sobre-investigacion-de-la-uif-

MD2533259 
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Afirman no existe investigación en contra del coordinador 
de los diputados de Morena 

 

Diputados de Morena salen en defensa de su coordinador, Ignacio Mier, a quien medios de 

comunicación poblanos han envuelto en una supuesta investigación por parte de la Unidad de 

Inteligencia Financiera. Es la voz del legislador morenista, Miguel Carrillo. 

“Lo que sí me parece grave es que se estén, en dado caso, filtrando documentos oficiales de la fiscalía, 

porque entonces eso sí constituye un delito grave, el tema de que se filtre algo de parte de una 

investigación, pero al día de hoy, que nosotros tengamos conocimiento como diputados federales del 

Grupo Parlamentario de Morena no hay una comunicación oficial, no hay un posicionamiento oficial ni 

de la UIF ni de la Fiscalía del Estado”. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/afirman-no-existe-investigacion-en-contra-del-coordinador-de-lo-diputados-de-morena/ 
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UIF estaría investigando a Ignacio Mier en presunto lavado de dinero por 400 mdp 

Ignacio Mier Velasco, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

estaría siendo investigado por presunto lavado de dinero, operaciones con recursos de procedencia 

ilícita y evasión de impuestos por alrededor de 400 millones de pesos, según una investigación de la 

Unidad de Inteligencia Financiera (UIF).  

 Junto al líder de la bancada morenista, también estarían involucrados el exauditor general del Puebla, 

Francisco José Romero Serrano, y el dueño del Diario Cambio, Jorge Arturo Rueda Sánchez, en una 

amplia investigación denominada como Operación Angelópolis, que data del 7 de julio de 2021 y está 

firmada por Santiago Nieto, quien fuera titular de la UIF. 

De acuerdo con La Verdad Noticias, la denuncia dirigida por el fiscal general de Puebla, Gilberto 

Higuera Bernal, considera a Mier Velasco en un entramado de supuesto lavado de dinero y evasión de 

impuestos de empresas ligadas a políticos de Morena y compañías periodísticas y publicitarias en 

Puebla. Operación Angelópolis.  

La investigación descubrió una serie de presuntos depósitos millonarias a través de transferencias y en 

efectivo a diversas cuentas bancarias de empresas, algunas reportadas como “fantasma” que buscaba 

“limpiar” recursos recibidos por Ayuntamientos y dependencias estatales.  

Personas físicas presuntamente involucrados: José Arturo Rueda Sánchez de la Vega, Florentino Daniel 

Tavera Ramos, Francisco José Romero Serrano y el diputado Ignacio Mier Velasco.  

Empresas supuestamente involucradas: Multisistema de Noticias Cambio SA de CV, CESA Ingeniería y 

Consultoría Integral SA de CV, Sindicato José Vasconcelos de Trabajadores de Empresas de México y 

Comercio y Servicios Edubi SA de CV. 

Se encienden las alertas. El sistema financiero mexicano detectó supuestas operaciones inusuales en la 

actividad empresarial de José Arturo Rueda y su empresa de Diario Cambio del que es accionista 

Ignacio Mier Velasco.  

https://politico.mx/uif-estaria-investigando-a-ignacio-mier-en-presunto-lavado-de-dinero-por-400-

mdp 

https://politico.mx/uif-estaria-investigando-a-ignacio-mier-en-presunto-lavado-de-dinero-por-400-mdp
https://politico.mx/uif-estaria-investigando-a-ignacio-mier-en-presunto-lavado-de-dinero-por-400-mdp
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Deslindan a Ignacio Mier de Diario Cambio de Puebla, presuntamente investigado por la 

UIF 

Arturo Rueda, director editorial de Diario Cambio de Puebla, deslindó al coordinador de los diputados 

de Morena, Ignacio Mier, de las decisiones administrativas y editoriales de la empresa, luego de que 

este lunes se informó de una investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) por presunto 

lavado de dinero.  

“La principal cosa que tengo que decir es que Ignacio Mier Velasco, en 2010, se separó de la empresa, 

de sus órganos de administración, no toma parte de las decisiones administrativas ni de las decisiones 

editoriales”, indicó el empresario durante una entrevista con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula. 

Medios como La Verdad Noticias y Xpectro FM informaron que Ignacio Mier formaría parte de una 

indagatoria de la UIF por supuestos delitos de lavado de dinero, operaciones con recursos de 

procedencia ilícita y evasión fiscal, por alrededor de 400 millones de pesos.  

La indagatoria llevaría el nombre de Operación Angelópolis y habría sido iniciada por el fiscal general 

de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, que habría presentado ante la UIF, misma que tenía la firma de 

Santiago Nieto, cuando este era titular de la dependencia de la Secretaría de Hacienda.  

La investigación descubrió una serie de presuntos depósitos millonarios a través de transferencias y en 

efectivo a diversas cuentas bancarias de empresas, algunas reportadas como “fantasma”. 

https://politico.mx/deslindan-a-ignacio-mier-de-diario-cambio-de-puebla-presuntamente-investigado-

por-la-uif 

https://politico.mx/deslindan-a-ignacio-mier-de-diario-cambio-de-puebla-presuntamente-investigado-por-la-uif
https://politico.mx/deslindan-a-ignacio-mier-de-diario-cambio-de-puebla-presuntamente-investigado-por-la-uif
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Yo sabía de la investigación desde hace más de un año: 

Barbosa  

 
El gobernador Miguel Barbosa Huerta reconoció conocer desde hace más de un año las indagatorias de 
la Fiscalía General del Estado en contra del coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco y Diario CAMBIO. 

 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51292-yo-sabia-de-la-investigacion-
desde-hace-mas-de-un-ano-barbosa 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51288-nieto-en-la-uif-se-presto-a-una-confabulacion-con-otros-dos-politicos-pero-que-me-investiguen-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51274-estoy-a-su-disposicion-fiscal-higuera-bernal-la-respuesta-de-rueda-a-la-supuesta-denuncia-de-la-uif
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51292-yo-sabia-de-la-investigacion-desde-hace-mas-de-un-ano-barbosa
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51292-yo-sabia-de-la-investigacion-desde-hace-mas-de-un-ano-barbosa


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

PAN llama a priorizar el fortalecimiento democrático de 
México 

El Grupo Parlamentario del PAN llamó a priorizar el fortalecimiento de la democracia en México, rubro 
que está contemplado en su propuesta de reforma en materia electoral, señaló el diputado Jorge 
Romero Herrera, coordinador de la bancada. 
En un comunicado, el legislador sostuvo que, tanto la iniciativa del Ejecutivo, la del PRI y la de su partido, 
coinciden en que es urgente fortalecer la democracia en el país. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-llama-a-priorizar-el-fortalecimiento-
democratico-de-mexico/ 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-llama-a-priorizar-el-fortalecimiento-democratico-de-mexico/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-llama-a-priorizar-el-fortalecimiento-democratico-de-mexico/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_05_15__03_21_15pm.jpg?fit=1280%2C853&ssl=1
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“Al crimen organizado no se le defiende”: Santiago Creel califica como humillantes 

dichos de AMLO 

El diputado federal Santiago Creel Miranda negó que los gobiernos del Partido Acción Nacional (PAN), 

en particular el de Felipe Calderón Hinojosa, sea responsable de la violencia que se vive en el país 

relacionado con el crimen organizado. 

También negó que los gobiernos de su partido hayan violado la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos cuando sacó al Ejército a las calles para declararle la guerra al narcotráfico, y 

facultarlo para realizar tareas civiles que no tenía contempladas en la Carta Magna. 

Durante su visita a Oaxaca para asistir al debate entre los candidatos a la gubernatura, rechazó que 

durante el sexenio de Felipe Calderón se haya protegido al Cártel de Sinaloa, pese a que el exsecretario 

de Seguridad Pública, Genaro García Luna, está preso en Estados Unidos por sus vínculos con este 

grupo del crimen organizado. 

 Según Santiago Creel, la violencia se desató en el gobierno del actual presidente de la República, 

Andrés Manuel López Obrador, porque en cerca de cuatro años de gobierno suman 120 mil homicidios 

dolosos y en el de Felipe Calderón, dijo, “sólo fueron menos de una tercera parte”. 

“Estamos en el cuarto año de gobierno y el presidente López Obrador trae un saldo de 120 mil 

asesinatos dolosos y violentos. 

“Mientras que yo estuve en la Secretaría de Gobernación y era mi responsabilidad, jamás el Ejército 

circulaba en las ciudades, en las calles urbanas y jamás intervino en operaciones como primera línea de 

fuego y otras más, mientras estuve como secretario de Gobernación, para que se entienda, 

disminuimos los delitos violentos como nunca antes había ocurrido”, afirmó. El diputado federal y 

vicepresidente de la Cámara de Diputados calificó, además, como humillantes los hechos ocurridos en 

Nueva Italia, Michoacán, cuando personas armadas en camionetas expulsaron de la población a un 

grupo de militares. Asimismo calificó de humillantes las declaraciones de López Obrador, quien calificó 

como una actitud responsable la respuesta de las fuerzas armadas y que también debe protegerse la 

vida de los criminales porque también son seres humanos. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/al-crimen-organizado-no-se-le-defiende-santiago-creel-

califica-como-humillantes-dichos-de-amlo 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/al-crimen-organizado-no-se-le-defiende-santiago-creel-califica-como-humillantes-dichos-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/estados/al-crimen-organizado-no-se-le-defiende-santiago-creel-califica-como-humillantes-dichos-de-amlo
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Denuncias penales contra Delgado por Línea 12 y narco, esta semana: PRD 

La dirigencia nacional del PRD, con el respaldo de la bancada de esa fuerza política en la Cámara de 

Diputados, prevé presentar en el transcurso de esta semana, la denuncia penal contra el dirigente del 

partido Morena, Mario Delgado, por su responsabilidad en el derrumbe de la Línea 12 del Metro. 

El dirigente morenista también será denunciado por sus presuntos vínculos con la delincuencia 

organizada en el estado de Tamaulipas, añadió el coordinador del Sol Azteca en San Lázaro, Luis 

Espinosa Cházaro. 

En entrevista, Espinosa Cházaro indicó que la denuncia penal por la responsabilidad del exsecretario de 

Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México, también se presentará contra quien resulte involucrado, 

lo cual también podría alcanzar a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. 

“Porque fue Mario quien pagó esa obra, y contra aquellos que resulten responsables. No puede ser 

que quien pagó la obra, sea el presidente del partido, que está en campaña. Quien tenía que haberle 

dado mantenimiento se la pasa en Hidalgo de campaña y por lo tanto, yo creo que ya es momento de 

tomar con seriedad las muertes que se suscitaron por esta negligencia por parte de las autoridades”, 

apuntó. 

Recordó que la representación del PRD ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

presentó un punto de acuerdo exigiendo a las autoridades correspondientes y penales, identificar a los 

culpables del colapso en la Línea 12 del Metro y proceder en consecuencia. También expresó respaldo 

a la demanda de juicio político que legisladores del PAN presentaron la semana anterior ante las 

instancias correspondientes en San Lázaro, contra Sheinbaum Pardo. El coordinador perredista en la 

Cámara añadió que la denuncia penal contra el dirigente nacional de Morena, ante la Fiscalía General 

de la República, también integrará pruebas sobre sus presuntos nexos con la delincuencia organizada, 

particularmente en el estado de Tamaulipas. “Tenemos ya varias pruebas que estamos anexando a la 

denuncia, la presentará el presidente Zambrano, no se si lo hará en conjunto con Marko Cortés y con 

Alito, pero esta vox pópula en Tamaulipas, de que el presidente nacional de Morena, Mario Delgado 

tiene vínculos con quienes están relacionados con la delincuencia organizada”, abundó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/denuncias-penales-contra-delgado-por-linea-12-narco-

esta-semana-prd-552548.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/denuncias-penales-contra-delgado-por-linea-12-narco-esta-semana-prd-552548.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/16/denuncias-penales-contra-delgado-por-linea-12-narco-esta-semana-prd-552548.html
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Continúan hackeos a diputados; ahora le tocó a Ildefonso Guajardo 

El diputado federal del PRI, Ildefonso Guajardo, informó el domingo por la noche que su línea 

telefónica fue hackeada, por lo que pidió hacer caso omiso a posibles mensajes de extorsión. 

"Hace unos momentos una de mis líneas telefónicas que utilizo para uso personal y para mis 

actividades legislativas ha sido vulnerado por personas mal intencionadas. Se están enviando mensajes 

desde mi número a mis contactos, solicitando algún tipo de información. Les agradezco hacer caso 

omiso a este tipo de mensajes", escribió en su cuenta de Twitter. 

El legislador y exsecretario de Economía señaló que en cuanto se resuelva la situación, lo dará a 

conocer. 

Guajardo Villarreal es uno de las decenas de diputados que ya han sido víctimas de hackeos. Los 

últimos fueron el coordinador parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, y el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ildefonso-guajardo-reporta-hackeo-de-su-celular 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ildefonso-guajardo-reporta-hackeo-de-su-celular
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El coordinador parlamentario señala que si se da un Parlamento Abierto en el mes de julio 
o agosto no hay ningún problema 

Nota N°. 2701 

 
 

El PRI no quiere periodo extraordinario para la reforma electoral; el trabajo de comisiones y el 
Parlamento Abierto no debe parar: Rubén Moreira 

 

El coordinador parlamentario señala que si se da un Parlamento Abierto en el mes de julio o agosto no 
hay ningún problema 

 

El problema no es que se contrate a médicos cubanos, es que la mayor parte de la planta del personal 
médico mexicano no tiene base, señala 

  

Palacio Legislativo, 16-05-2022 (Notilegis).– El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 
Parlamentario del PRI, señaló que su partido no apoyará el periodo extraordinario para abordar la 
reforma electoral planteada por el Ejecutivo Federal; sin embargo, el trabajo de comisiones y el 
Parlamento Abierto no debe parar.  

“Si se da un Parlamento Abierto en el mes de julio o agosto no hay ningún problema, para eso se nos 
paga, pero un periodo extraordinario no queremos. Votaríamos en septiembre”, dijo el legislador en 
declaraciones a la prensa. 
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 Detalló que pese a que hay coincidencias en la iniciativa que presentó su partido con la del PAN y la 
del Ejecutivo Federal, el PRI busca específicamente fortalecer al Instituto Nacional Electoral e impedir 
que el crimen organizado tenga injerencia en procesos electorales.  

Sostuvo que, al igual que la propuesta del PAN, su iniciativa contempla la segunda vuelta electoral, ya 
que esto significaría mayor estabilidad para el país y las entidades federativas. 

De igual forma, dijo, se propone la vicepresidencia, ya que está demostrado, en otras democracias, 
que un vicepresidente se puede encargar de vigilar y coordinar la política interior, “y eso es 
fundamental”.  

Otro tema importante que se incluye es evitar que el narcotráfico tenga injerencia en las elecciones, 
pues es un fenómeno que está sucediendo en varios estados de la República. También se busca la 
reducción de la Cámara de Diputados  

“También es importante tener un observatorio que nos empiece a dar patrones de conducta en las 
elecciones, porque hay municipios o distritos donde sólo hay un hombre o hay donde nadie quiere 
participar”, agregó. 

Apuntó que aún no se han tomado determinaciones sobre qué sucede cuando se asesina a un 
candidato o cuando el crimen organizado está inmerso en el proceso electoral. “Nadie habla de eso”.  

Por otro lado, cuestionado sobre las declaraciones del Presidente de la República respecto de los 
médicos mexicanos, el diputado indicó que en el país hay perfiles especializados, sin embargo, no 
cuentan con seguridad social, estabilidad laboral, instrumentos, instalaciones y medicamentos para 
ejercer su profesión en lugares de alta marginación. 

Señaló que el problema no es que se contrate a médicos cubanos, ya que la medicina de ese país es 
buena, sin embargo, el conflicto radica en que la mayor parte de la planta del personal médicos 
mexicano no tiene base.  

“Si hay médicos suficientes, lo que no hay son plazas. No se les pagan viáticos, no se les construyen 
albergues en los lugares más alejados para que ellos se queden. No hay medicinas, equipamiento, 
muchos de ellos tienen que llevar su propio material”. 

Cuestionado sobre las investigaciones que la UIF realiza al diputado Ignacio Mier, Moreira Valdez 
señaló que es “una bajeza” al interior de Morena, probablemente porque tiene aspiraciones en la 
entidad. 
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“Ignacio Mier me representa confianza y somos de distintos partidos, hemos tenido un gran debate, yo 
creo que eso es un fuego amigo. Creo que está muy alejado de eso que se le señala. Esto que le hacen 
es una bajeza; tratan de impedir que llegue”, concluyó. 

 
	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/el-pri-no-quiere-periodo-
extraordinario-para-la-reforma-electoral-el-trabajo-de-comisiones-y-el-parlamento-abierto-no-debe-
parar-ruben-moreira#gsc.tab=0	
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Este asunto, el de seguridad, es uno que, cala a cualquier gobierno federal de esta país, del color 

que sea, y no se diga, terror que permea entre los mexicanos, por vivir en un clima inseguro, en su 

casa, en la calle, en el transporte público, en su pequeño negocio, en la  empresa, ¡en las palayas!, 

cuando supuestamente van de vacaciones, en carreteras… 

Hay que decirlo, no es propio del régimen que busca la “transformación”, pero si es responsabilidad 

del presidente Andrés Manuel López Obrador,  dirigir a buen puerto, estrategia de combate a 

violencia, delincuencia, y otros flagelos que, impactan entre la población y sectores del país. 

No es así, porque la oposición, reclama, exige, cambiar de estrategia en el combate a esos flagelos 

que, día adía, muestra la radiografía violenta, sangrienta, de la nación; de víctimas, en Michoacán, 

Guanajuato, Veracruz, Tamaulipas, Estado de México, Morelos, Colima…  

¡Vamos, pues!, hasta el senador Ricardo Monreal Ávila, observa necesidad que el gobierno federal,  

modifique estrategia en materia de seguridad. 

Más de 100 mil elementos, y esa institución a la que apostó el régimen del presidente López 

Obrador, Guardia Nacional, la rebasaron, violencia y delincuencia, y ponen en humillante ridículo, 

a nuestras Fuerzas Armadas, cual muestra video que circuló en redes sociales, semana pasada, en 

la que presuntos delincuentes o autodefensas, persiguen a vehículos militares, entre insultos a 

nuestro pueblo uniformado. 

La verdad, hay que decirlo, en esa materia, el Presidente, tiene que cambiar lo que  no funcionó y 

cumplir con su promesa de campaña, de ofrecer paz y seguridad pública, con las instituciones que 

tiene la nación para ese fin: Ejército, Marina y Guardia Nacional. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ROTUNDO FRACASO, POLÍTICA DE “ABRAZOS, NO BALAZOS”, ACUSA EL PAN; MÉXICO, “EN CRISIS 

TERRIBLE DE SEGURIDAD”: RUBÉN MOREIRA 
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Pero se atraviesa en ese propósito que ofreció como candidato en campaña, su política que ejerce 

como Presidente de la República: en combate a la violencia y delincuencia, ¡Abrazos, no balazos!, 

lema que blindó con otro añadido: los ciudadanos que infringen ley, también son seres humanos. 

Es verdad, son seres humanos, pero ese concepto, ellos, no los valoran, cuando acaban con vidas 

inocentes o cuando por no entregar el celular o la cartera; les quitan la vida en el camino al trabajo, 

a casa; en la combi o en el Microbús; o en el asalto al automóvil, en algún crucero capitalino o en el 

de alguna ciudad de cualquier entidad federativa. 

También hay que reconocer que esas palabras en voz de un Presidente, puyan a familiares de 

víctimas de un secuestro, asalto o de un hecho en el que perdieron la vida, entre violencia o 

delincuencia. 

Lo peor, que las estadísticas de organizaciones no gubernamentales que registran flagelos de 

violencia y delincuencia, están al alza. 

Motivo para que adversarios del régimen, observen fallas que, en materia de seguridad, presenta 

la administración del presidente López Obrador. 

En la semanal conferencia de prensa que ofrece el dirigente nacional del PAN y coordinadores 

parlamentarios en el Congreso, lapidaron al mandatario, por omisiones y estrategias fallidas que 

implementa el gobierno, contra violencia y delincuencia. 

En el contexto de la propuesta del PRI en materia electoral, para que la delincuencia no se infiltre 

en los comicios, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, acusa: 

-“El país, está en una crisis terrible de seguridad, ¡como nunca!, y lo digo con tristeza  y me gustaría 

que el Ejecutivo Federal, pues nos atendiera en nuestras reflexiones, porque esa no es la ruta”. 

-“¡Es increíble!, ver al Ejército Mexicano, cómo es perseguido, por más argumentos que se den, por 

argumentos que se den, ¡ninguna autoridad puede ser perseguida por los delincuentes!”,  critica. 

-“Se tuvo que haber tomado alguna medida, la que generara menos violencia para detener a esas 

personas”, observa y resalta un elemento que podría servir, para que la delincuencia, no se infiltre 

en el actual o próximo proceso electoral: 

-“Segundo, en las elecciones hay muchos instrumentos que se pueden poner en juego, por ejemplo, 

Consejo Nacional de Seguridad, este que debería funcionar cada mes con los gobernadores y con las 

autoridades federales, debe tener una sección para temas electorales”. 

Violento contexto en el que Rubén Moreira Valdez, revela: 
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-“No puedo dar nombres, pero varios miembros del Ejército Mexicano, en activo y, en retiro, han 

platicado conmigo y están muy molestos por lo que está pasando, ¿por qué?, porque tienen una 

preparación de años, un orgullo de ser egresados del Colegio Militar, de haber estado en la carrera 

de las armas y que les pase esto”. 

Por separado, Marko Antonio Cortés Mendoza, informó que nuestro país, se ubica en cuarto lugar, 

en el mundo, con mayor criminalidad, de acuerdo con la Iniciativa Global, contra el crimen 

organizado transnacional. 

Criticó al presidente López Obrador, por su opinión -al día siguiente que circuló en redes sociales, 

video de cómo ciudadanos con armas, a bordo de camionetas, corretean a vehículos militares- de 

que los que infringen la ley, son seres humanos. 

-“La inaceptable declaración del Presidente, de que el gobierno cuida a los delincuentes, porque 

también son seres humanos, deja a las familias en un estado de total indefensión”, acusa. 

-“… porque, ¡claro!, que son humanos, pero son humanos que generan terror, violencia e 

inseguridad; porque matan, secuestran, extorsionan, roban, golpean e intoxican a otros seres 

humanos y por eso, los criminales, no deben ser protegidos por el gobierno; los criminales, deben 

ser detenidos”, agrega. 

-“El comandante supremo de las Fuerzas Armadas, sometió hace algunos años a la Guardia Nacional 

a las exigencias de Donald Trump, sirviendo de muro humano, para detener migrantes y claudicando 

su responsabilidad de velar por la seguridad de las personas”, recuerda. 

Puyante, visceral: 

-“Lamentablemente, también doblegó a nuestras Fuerzas Armadas, ante los criminales, 

prohibiéndoles actuar cuando deben hacerlo”. 

El dirigente de Acción Nacional, advierte: 

-“Hoy, la principal amenaza para nuestra democracia, es el avance consentido de los delincuentes 

en todo el territorio nacional”. 

Y puntualiza acusación: 

-“Recordarán que, recientemente, los tres partidos políticos de la coalición Va por México, 

presentamos una denuncia ante la Fiscalía de Delitos Electorales, por el probable financiamiento 

ilegal a las campañas de Américo Villarreal de Tamaulipas y, la del propio Mario Delgado, dirigente 

de Morena, por parte de Sergio Carmona, quien fuera señalado por contrabando ilegal de 

combustibles”. 
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Como crítica al presidente López Obrador: 

-“En lo que va de su gobierno, los homicidios dolosos ya supera los ocurridos en todo el sexenio de 

Felipe Calderón. El gobierno federal ha fracasado en brindar su función principal que es dar 

seguridad a cada mexicano y, hoy, podemos concluir que la supuesta estrategia de abrazos, es un 

rotundo fracaso”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

“Hemos exigido a Américo Villarreal, si sí o no, recibió, a través de su hijo, depósitos de Sergio 

Carmona, de 20 millones de dólares, en una cuenta de Ámsterdam y, tampoco ha dado respuesta, 

ni una explicación”… Próximo domingo, en ciudad Victoria, será el debate en ese estado, entre 

aspirantes al gobierno de la entidad.. A ver si ahí, sí aclara y responde sobre las publicaciones que 

ya se realizaron en varios medios, nacionales, extranjeros y locales, en el sentido de que al aspirante 

de Morena, a gobernar ese estado, lo ligan con grupos delictivos, señala el dirigente panista, Marko 

Antonio Cortés Mendoza. ¡Caramba!... Este martes -9:00 horas-, el senador Jorge Carlos Ramírez 

Marín, presidente de la comisión de Ciencia y Tecnología, organiza el “Día Mundial del Internet”, 

evento que se realiza en el salón de sesiones de la Comisión Permanente, en el sótano 1, edificio del 

pleno, en la sede del Paseo de la Reforma, número  135… También hoy, 11:00 horas, en el recinto 

de Xicoténcatl, número 9, el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, organiza presentación del Índice 

del Estado de Derecho en México, 2021-2022, de la Organización “World Justice Project”… El grupo 

de trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz, inicia 

próximo lunes 13 de junio, Parlamento Abierto, para analizar propuesta de expedir el Código 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares… La representante popular del partido en el poder, 

adelanta que en los trabajos del foro abierto, esperan participación del jurista, Luigi Ferrajoli y del 

ministro presidente del Poder Judicial, Arturo Zaldívar… En este asunto, la diputada federal del PRI, 

Sue Ellen Bernal Bolnik, expuso que este sistema de Parlamento, debe ser en el Congreso e invitar 

a las voces de todos los estados, académicos, universidades, litigantes, abogados, quienes tengan 

interés en acudir a los trabajos que organiza la representación popular. “Todos los grupos 

parlamentarios, sabemos lo importante que es escucharlos, ya que son quienes van a ocupar el 

Código diariamente”, observa la representante del PRI…  Hasta el momento, prevén 11 temas: 

justicia civil, justicia familiar -identidad de género, violencia, discapacidad, interés superior de niñas, 

niños y adolescentes-, oralidad y justicia digital. Además, justicia preventiva, formalidades 

procesales, acción y excepciones, sistema probatorio, procedimientos especiales (sucesiones, 

interdicción, arbitraje), y sentencias… Hasta 5 años después, el país, podrá conocer todo lo relativo 

a contratos y pagos que hizo el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia 
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de adquisición de vacunas contra el Covid, de acuerdo a resolución del pleno de la Corte… 

“Divulgación de las condiciones esenciales de la contratación, puede poner en riesgo la seguridad 

nacional al obstaculizar o bloquear acciones tendentes a prevenir o combatir pandemias en el país”, 

resuelven los ministros… Empero, sin que ello impida divulgar, una versión pública en la que se 

puedan apreciar aquellos aspectos que no fueron materia de la reserva o constituyan información 

confidencial (datos personales y secreto comercial)”… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; AUMENTO AL MAGISTERIO “RECONOCER Y DIGNIFICAR SU LABOR”; RECIBIRÁ COMISIÓN 

ENVIADA POR ESTADOS UNIDOS TEMA “CUMBRE DE LAS AMÉRICAS” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que las maestras y maestros de escuelas de educación básica del país recibirán un 

aumento salarial con el propósito de reconocer y dignificar su labor. Anuncio que el cambio en las percepciones de los docentes aplicará desde 

el 1° de enero y se pagará de forma retroactiva. El aumento al salario será de 3.5 por ciento anual y 1.8 por ciento en prestaciones, precisó el 

secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. Asimismo informó que la Política de Bienestar al Salario de maestras y 

maestros pretende beneficiar a un millón 101 mil trabajadores de la educación; se dará prioridad a los de menos ingresos a fin de corregir 

injusticias e inequidades en las remuneraciones. Rogelio Ramírez de la O explicó que el incremento será escalonado. Alrededor de 123 mil 259 

maestras y maestros que tienen un salario menor a 10 mil pesos mensuales accederán al 3 por ciento de aumento; 504 mil 618 docentes cuyas 

percepciones van de 10 mil a 15 mil pesos mensuales, obtendrán 2 por ciento más y, finalmente, 329 mil 158 trabajadores de la educación que 

mensualmente ganan entre 15 mil y 20 mil pesos tendrán 1 por ciento adicional. Por su parte la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez 

Álvarez, puntualizó la importancia de reconocer el esfuerzo de maestras y maestros, así como valorar su trabajo con una mejor remuneración 

económica. Surge de una buena voluntad y de un buen deseo de aplicar justicia para los maestros y eso yo lo tengo que reconocer más que 

como secretaria, como maestra; que ha habido esa intención y esa preocupación del gobierno por darle a los maestros lo que por justicia les 

corresponde y tanto han luchado. En otro tema el presidente López Obrador, informo que se revisará la aplicación de la NOM 236 emitida por 

la Secretaría de Economía, que consiste en una inspección física y técnica para automóviles de una antigüedad mayor a cuatro años y cuyo 

costo sería de mil pesos. Señalo que no van a estar bolseando a la gente, pero esa es la mentalidad que prevalecía y no se ha ido todavía; es 

que son procesos de cambio, de transición, hemos avanzado mucho, pero falta, nos queda ahí todavía una parte del pensamiento conservador 

tecnocrático. Por otra parte Lopez Obrador argumentó que se contratará a médicos cubanos porque en México no hay especialistas, debido a 

que en el periodo neoliberal se dejó de invertir en educación y la querían privatizar. Finalmente Obrador informó que recibirá a una comisión 

enviada por Estados Unidos para abordar temas relacionados a la Cumbre de las Américas. Dijo que los van a recibir con mucho gusto y van a 

exponer por qué consideran que deben estar unidos. Señalo que sería algo extraordinario, inaugurar una nueva etapa en los países de América. 

Informo que viene un senador (estadounidense), que es el coordinador, que está ayudando en la organización. También esta ayudando al 

Embajador Ken Salazar y todos están aportando para que se dé este encuentro entre todos. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; LEY DE MOVILIDAD Y SEGURIDAD VIAL, RELEVANTE PARA EL DESARROLLO  

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, encabezó los “Diálogos Parlamentarios sobre la Nueva Ley General de Movilidad y 

Seguridad Vial: Ciudades seguras y bienestar”. Subrayó que la movilidad y la seguridad vial son materias de máxima relevancia para el desarrollo 

del país, sobre todo para el regreso a la normalidad después de la pandemia. Destacó que con la integración económica que tienen nuestro país 

con el mundo, la creciente relación comercial con diversas naciones, nuestro sistema carretero y de infraestructura, en lo general, deben de 

fortalecerse a la par de las condiciones para que las personas y mercancías se transporten y se puedan movilizar. Sánchez Cordero advirtió 

que uno de los rubros más afectados por la emergencia sanitaria fue la movilidad de personas, de bienes y servicios, pero aún se enfrentan 

riesgos de la dislocación en la cadena de suministro global. La legisladora aseveró que el Senado de la República ha hecho un intenso trabajo 

durante esta Legislatura para sacar adelante este proyecto, especialmente en las comisiones de Zonas Metropolitanas y Movilidad; y de Estudios 

Legislativos, Segunda.  Hizo énfasis en la importancia de que los estados y municipios den los siguientes pasos para la aplicación de la Ley y, 

sobre todo, para garantizar el derecho humano a la movilidad de las y los ciudadanos mexicanos.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SE REUNE CON FRANCISCO CERVANTES PRESIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR 

EMPRESARIAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dijo que México reclama la participación de todos sus sectores para 

fomentar la recuperación económica, luego de dos algunos años en que la Pandemia pegó con fuerza al comercio, a la industria y a la economía 

en su conjunto. El senador Ricardo Monrea, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, se reunió con Francisco Cervantes, 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial. El senador destacó que el Senado de la República siempre ha dialogado con todos los sectores. 

Informo que en la reunión con el líder empresarial, se trató de una reunión productiva y franca, sobre la agenda legislativa para la recuperación 

económica postpandemia. Es de destacar que Ricardo Monreal ha sostenido diversos encuentros con representantes de todos los sectores 

productivos y económicos, a fin de escuchar sus principales demandas, y encontrar soluciones a los diversos problemas y retos que enfrenta 

nuestro país. Asimismo sostuvo una reunión con la Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León, en donde dijo que la voz de los 

empresarios, autónomos e independientes es indispensable en el Congreso de la Unión. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI DICE NO A PERIODO EXTRAORDINARIO PARA REFORMA ELECTORAL  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que su partido no apoyará el periodo extraordinario 

para abordar la reforma electoral planteada por el Ejecutivo Federal; sin embargo, dijo que el trabajo de comisiones y el Parlamento Abierto no 

debe parar. Asimismo dijo que si se da un Parlamento Abierto en el mes de julio o agosto no hay ningún problema, para eso se nos paga, pero 

un periodo extraordinario no queremos.  Detalló que pese a que hay coincidencias en la iniciativa que presentó su partido con la del PAN y la del 

Ejecutivo Federal, el PRI busca específicamente fortalecer al Instituto Nacional Electoral e impedir que el crimen organizado tenga injerencia en 

procesos electorales. Indico que en la iniciativa presentada por el PRI, se propone la vicepresidencia, indicando que está demostrado, en otras 

democracias, que un vicepresidente se puede encargar de vigilar y coordinar la política interior, y eso es fundamental. Otro tema importante es 

evitar que el narcotráfico tenga injerencia en las elecciones, pues es un fenómeno que está sucediendo en varios estados de la República. Apuntó 

que aún no se han tomado determinaciones sobre qué sucede cuando se asesina a un candidato o cuando el crimen organizado está inmerso 

en el proceso electoral. Por otro lado, sobre las declaraciones del Presidente Lopez Obrador respecto de los médicos mexicanos, el diputado 

indicó que en el país hay perfiles especializados, sin embargo, no cuentan con seguridad social, estabilidad laboral, instrumentos, instalaciones 

y medicamentos para ejercer su profesión en lugares de alta marginación. Señaló que el problema no es que se contrate a médicos cubanos, ya 

que la medicina de ese país es buena, sin embargo, el conflicto radica en que la mayor parte de la planta del personal médicos mexicanos no 

tiene base.  Sobre las investigaciones que la UIF realiza al diputado Ignacio Mier, Moreira Valdez señaló que es una bajeza al interior de 

Morena, probablemente porque tiene aspiraciones en la entidad. Ignacio Mier me representa confianza y somos de distintos partidos, hemos 

tenido un gran debate, yo creo que eso es un fuego amigo. Creo que está muy alejado de eso que se le señala. Esto que le hacen es una bajeza; 

tratan de impedir que llegue. 

 

RICARDO ANAYA; CONTRATACIÓN DE MÉDICOS CUBANOS “TRUCO PARA FINANCIAR LA DICTADURA” 

 

Ricardo Anaya denunció que la contratación de médicos cubanos, anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es una trampa 

para financiar a la dictadura de la isla con los impuestos de México. El panista criticó que México vaya a contratar 500 médicos cubanos, que de 

acuerdo con Anaya gastará 140 mil pesos mensuales por cada uno de esos médicos, cuando en México hay poco más de 50 mil médicos que 

no tienen trabajo, y cuyo sueldo promedio es de 20 mil pesos. Indico que las misiones médicas cubanas son una fachada para financiar la 

dictadura cubana. El dinero no se lo pagan a los doctores; ese dinero, que sale de tus impuestos, se lo pagan directamente al gobierno cubano. 

Ricardo Anaya agregó que los médicos cubanos son amenazados para que no se escapen ya que sus familias se tienen que quedar en Cuba. 

Con respecto a la entrega de la medalla José Martí a López Obrador durante su visita a Cuba, Ricardo Anaya sostiene que ese reconocimiento 

también se la han dado a personajes como: Hugo Chávez que destruyó a Venezuela; su pupilo Nicolás Maduro; hace apenas unos años, se la 

dieron nada menos que a Vladimir Putin, el dictador ruso que invadió Ucrania, que desató una guerra terrible, que aún no ha terminado. 

 

MARKO CORTES; EL TRIUNFO DEL PAN EN TAMAULIPAS, VA A CORREGIR EL RUMBO EN 2024 

 

El dirigente del PAN Marko Cortés Mendoza, al tomarle la protesta a la estructura electoral del partido, declaró que el triunfo del PAN en 

Tamaulipas no solamente va a ser importante para este estado, sino para todo México. Con este triunfo en Tamaulipas todo México va a respirar 
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libertad, democracia, vamos a sentir con fuerza que en el 2024 podemos corregir el rumbo de México, por eso es relevante el triunfo también en 

Tamaulipas. Afirmó que lo que estará en juego el 5 de junio es el presente y futuro de los tamaulipecos, por lo que llamó al panismo a cuidar el 

voto de los ciudadanos para evitar que llegue Morena y entregar la seguridad a la delincuencia organizada, como está sucediendo en Michoacán, 

Zacatecas, Morelos, Veracruz y Sonora. Hoy ya podemos decir con claridad, porque ya lo revelan las encuestas y las mediciones, César 

Verástegui, el Truko, va a ser el próximo gobernador de Tamaulipas. Cortés Mendoza hizo un reconocimiento al gobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca, por los logros alcanzados en seguridad, porque hubo mano firme, porque no se dobló y porque no se vendió. Ante el candidato 

César “Truko” Verástegui y legisladoras federales y estatales, el dirigente nacional del PAN criticó al presidente López Obrador al señalar que 

tan solo en tres años y medio ya tiene más muertos que todo el sexenio de Felipe Calderón. Es un rotundo fracaso lo que está haciendo, porque 

no solamente doblegó a la Guardia Nacional a los intereses de Donald Trump, ahora también doblegó a las Fuerzas Armadas frente al crimen 

organizado y eso significa entregar nuestra paz y tranquilidad. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PRIORIZAR EL FORTALECIMIENTO DEMOCRÁTICO DE MÉXICO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a priorizar el fortalecimiento de la democracia en 

México, rubro que está contemplado en su propuesta de reforma en materia electoral. El legislador sostuvo que, tanto la iniciativa del Ejecutivo, 

la del PRI y la de su partido, coinciden en que es urgente fortalecer la democracia en el país. Las tres iniciativas coincidimos en que queremos 

para México que se implemente un voto electrónico. Ello va a lograr que se fortalezca la democracia y así lograremos que los votos de la 

ciudadanía se cuenten casi de manera automática. Pese a lo anterior, dijo, en Acción Nacional y en la coalición “Va por México”, no vamos a 

permitir que pase ninguna reforma regresiva y que atente contra nuestra democracia. El líder parlamentario recordó que el PAN y el PRI ya 

presentaron, cada uno, sus iniciativas de reforma electoral, y de igual manera lo hará el PRD. Por consiguiente, como coalición legislativa se 

buscarán la manera de construir una propuesta de iniciativa de reforma que beneficie totalmente al fortalecimiento y desarrollo de la democracia. 

En la coalición ‘Va por México’ buscaremos la manera de construir una iniciativa de reforma electoral que represente a los intereses de las y los 

mexicanos y lo que verdaderamente necesita nuestra democracia. Romero Herrera cuestionó a las y los diputados del oficialismo, al señalar 

que la reforma electoral es su prueba de fuego para ver si quieren seguir avanzando con el autoritarismo o transitar a la democracia.  

 

DIPUTADA PALOMA SÁNCHEZ; RECUPERAR PROGRAMA DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 

 

La diputada Paloma Sánchez, del Grupo Parlamentario del  PRI, en el marco de los festejos del Día del Maestro, manifestó su preocupación 

ante el olvido y la falta de certidumbre laboral que padecen las y los maestros en Sinaloa, sobre todo ante la pérdida de plazas por la desaparición 

del Programa de Escuelas de Tiempo Completo, que afecta a mil 30 escuelas en la entidad. La legisladora destacó que no hay nada que celebrar, 

recordó que el estado recibía 500 millones de pesos cada año para ese programa, por lo que exhortó al Ejecutivo Federal a que lo mantenga y 

no afecte a los infantes, madres y padres de familia que eran beneficiados con la ampliación del horario escolar. La legisladora sinaloense aclaró 

que, aunque el gobernador y la titular de Educación estatal ya han indicado que hicieron gestiones burocráticas, es urgente resolver esta situación 

que también afecta a los maestros que se quedan sin estos espacios laborales, poniendo en riesgo su situación económica y estabilidad familiar. 

Con relación a la desaparición reciente de un profesor de Mazatlán, Paloma Sánchez subrayó que es evidente el aumento de la inseguridad en 

el estado, lo que hace necesario dar seguridad a los docentes y alumnos, atender sus llamados de auxilio de manera oportuna y resolver con 

prontitud las indagatorias para dar con los culpables. 

 

JOE BIDEN; ELIMINA LÍMITES A LAS REMESAS, Y RESTABLECE VUELOS A CUBA 

 

El presidente Joe Biden, anunció el restablecimiento de los vuelos comerciales a Cuba, que ahora solo llegaban a La Habana, y que suspenderá 

el límite de 1.000 dólares por trimestre a las remesas, dando marcha atrás en algunas de las medidas más duras de su antecesor, Donald 

Trump. Joe Biden también restablecerá un programa de reunificación familiar que llevaba suspendido desde hace años, asi lo informó el 

Departamento de Estado. Fuente EFE. 
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EMMANUEL MACRON; DA GOLPE CON UNA PROGRESISTA COMO PRIMERA MINISTRA 

 

El presidente francés, Emmanuel Macron, atenta a las cuestiones sociales ambientales y productivas. ha visto cumplidos esos requisitos en la 

solvente y discreta Élisabeth Borne, extitular de Trabajo y la segunda mujer nombrada primera ministra en Francia y cuya permanencia en el 

puesto dependerá de las legislativas de junio. Sustituta del conservador Jean Castex, en el puesto desde julio de 2020, Borne, de 61 años, fue 

nombrada por Macron como la segunda jefa de Gobierno, después de la efímera experiencia de Edith Cresson. Fuente EFE. 

 

PRESIDENTE MIGUEL DÍAZ-CANEL; EEUU USARÁ LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS PARA POLÍTICA INTERNA 

 

El presidente Miguel Díaz-Canel, aseguró que la exclusión de la isla en la Cumbre de las Américas, junto con Nicaragua y Venezuela, solo 

servirá para que Joe Biden, haga política interna y que pocos recordarán horas después lo que ahí sucedió. Elpresidente cubano critico que no 

se debatirá sobre la manipulación ejercida por el Gobierno estadounidense en relación con el tema migratorio, que es utilizado con fines 

desestabilizadores contra Cuba. Asi lo declaro durante el cierre de la sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP, 

Parlamento unicameral) a la que asistió el expresidente Raúl Castro. Fuente EFE. 
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AMLO SE REUNIRÁ CON ORGANIZADORES DE LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

La Cumbre de las Américas sigue dando de qué hablar y ahora el presidente Andrés Manuel López Obrador 

anunció que mañana miércoles llegará una comisión de los organizadores de este evento encabezados por el 

asesor para la Cumbre de la Casa Blanca, Christopher Dodd, para afinar detalles sobre la realización del ejercicio 

multilateral en junio próximo. López Obrador señaló a dialogar sobre la propuesta de México de no excluir a Cuba, 

Venezuela y Nicaragua de dicho evento. Sin embargo, pase lo que pase, México estará presente en la Cumbre, 

ya sea representado por su presidente o por el canciller, Marcelo Ebrard, dependiendo de si Estados Unidos acepta invitar a esos 

tres países. "Si no se logra, que de todas manera nos sigamos respetando, que no haya sanciones o reproches, sencillamente no 

hubo acuerdo, no hubo entendimiento, pero yo no descarto de que haya esta unidad de todos que nos reunamos en Los Ángeles. 

El que no quiera asistir pues está también en su derecho, pero que nadie sea excluido, que nadie excluya a nadie”, dijo  López 

Obrador. De paso el presidente no pierde el tiempo para apoyar a su “delfina” y por eso informó que este martes ofrecerá su 

conferencia de prensa matutina junto a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum en las oficinas de la Jefa de Gobierno en el 

Antiguo Palacio Virreinal, además de que la reunión del gabinete de Seguridad se realizará en la sede del gobierno capitalino para 

tratar el tema en relación a la Ciudad.  

¡PRESIDENTE! ¡PRESIDENTE! LE DICEN A RICARDO MONREAL EN QUINTANA ROO  

“¡Presidente!, ¡presidente!”. Así recibieron al senador Ricardo Monreal Ávila durante un acto proselitista que se 

llevó a cabo el domingo 15 de mayo en Quintana Roo donde acompañó  a la aspirante a la gubernatura, Mara 

Lezama, candidata al gobierno local por la coalición Juntos Hacemos Historia. Además el senador estuvo en Mérida 

y Jalisco donde también fue bien recibido. Sin duda, el legislador tendrá días de intenso trabajo, pues deberá dividir 

su tiempo para hacer su trabajo legislativo que no descuida y para apoyar a los candidatos de su partido que participan en las 

elecciones del próximo 5 de junio en seis estados de la república y donde Morena se perfila como ganador en al menos cuatro de 

ellos. Por lo pronto, Ricardo Monreal estará en Oaxaca mañana miércoles desde temprano. Estaremos atentos.  

OLGA SÁNCHEZ CORDERO Y RICARDO MONREAL COINCIDEN EN ACELERAR TRABAJOS PARA REGULAR LA 

MARIGUANA 

Tras la ultima resolución de la Corte en torno a la mariguana, los que han coincidido en que deben acelerarse los 

trabajos para regularla son los presidentes de la mesa directiva y de la Junta de Coordinación Política del Senado, 

Olga Sánchez Cordero y Ricardo Monreal. Y es que, recordemos que la semana pasada el Máximo Tribunal 

determinó que no se podrá ejercer acción penal por el uso o consumo personal de cannabis. El coordinador de 

Morena explicó que en la actualidad la ley establece que a aquella persona que se le encuentre en posesión de más de cinco 

gramos de cannabis será detenido y procesado, con una sanción de 10 meses a tres años de prisión; pero ahora el ministerio 

público ya no podrá ejercer acción penal en contra de quien sea farmacodependiente o consumidor. “Esta sentencia, va en el 

mismo sentido del pre dictamen que hemos venido construyendo en el Senado desde la Legislatura pasada, y que pronto 

deberemos someter a votación en el Pleno de la Cámara Alta. Por ello, el siguiente paso es legalizar, o despenalizar, la producción, 

la comercialización, la industrialización y la venta de marihuana, en beneficio de miles de campesinos pobres, o para la protección 

del derecho de las personas adultas al consumo de esta substancia”, señaló Monreal. En tanto, Sánchez Cordero destacó que 
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la resolución de la Suprema Corte no implica la legalización del uso de la cannabis, pero, dijo, la tendremos en cuenta al expedir 

la nueva ley que regule esa droga, junto con reformas a la Ley de Salud y al Código Penal Federal. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA Y MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG JUNTOS EN AGUASCALIENTES  

Muy activos se les vio a los coordinadores en el Senado del PRI Miguel Ángel Osorio Chong, y Miguel Ángel 

Mancera, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Aguascalientes donde 

apoyaron a la candidata de la Alianza por Aguascalientes, Teresa Jiménez. Los legisladores dejaron en claro que estarán donde 

sea necesario para competir contra Morena en el 2024. Mancera Espinosa dijo que el objetivo de la alianza es construir un modelo 

de coalición para el país, que permita la participación de varias fuerzas políticas hacia el 2024, incluso, dijo, más partidos pueden 

sumarse. Eso sí dejó en claro que la candidatura para el 2024 surgirá de la alanza a través de una elección primaria en la que 

podrá participar una propuesta por organismo político y de ellas definir a quien les represente. Ya veremos pues recordemos que 

aún falta mucho para el 24 y en política todo cambia. Por lo pronto el senador Mancera este martes encabezará la presentación 

del libro” Cuidados paliativos para niños. Mi cuidado, mi derecho”. La cita es hoy martes a las 10:00 en el Auditorio Octavio  Paz 

en el Senado de la República. 

DEMANDA VÍCTOR FUENTES SOLÍS ACELERAR DICTAMINACIÓN  DE SU INICIATIVA PARA EVITAR 

CONTAMINACIÓN POR EXTRACCIÓN DE PIEDRA CALIZA 

Pese a que el Congreso se encuentra en periodo de receso, el que no descansa es el senador del PAN Víctor Fuentes 

Solís y como forma parte de la Comisión Permanente ya presentó una excitativa para que las Comisiones de Estudios Legislativos 

Segunda y de Puntos Constitucionales encargadas de analizar el proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 27 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de yacimientos de piedra caliza, que él presentó desde 2019 

aceleren sus trabajos para dictaminarla. Y es que a decir del senador panista la importancia de esta iniciativa radica en que se 

estaría disminuyendo la emisión de contaminantes por la extracción de esta piedra. Por lo pronto, la mesa directiva del Senado 

que preside Olga Sánchez Cordero ya turnó a las Comisiones está petición. Estaremos atentos a lo que resuelvan. 

SENADORES DEL PRI PIDEN DIÁLOGO CON SECRETARIO DE HACIENDA 

Preocupados por los índices de inflación tan altos que se registran en nuestra economía, la bancada del PRI en el 

Senado que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente 

en el que piden la comparecencia del Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, para que 

detalle los alcances de las medidas que se pondrán en marcha para evitar la escalada de precios. Y es que los 

priistas coincidieron que un plan antinflacionario que sólo se enfoque en controlar algunos productos de la canasta básica, que 

impactan el Índice Nacional de Precios al Consumidor, “no tendrá el éxito deseado y podría ser perjudicial para el resto de la 

economía”. 

IGNACIO MIER POSPONE DISCUSIÓN DE REFORMA ELECTORAL HASTA DESPUES DE ELECCIONES DE JUNIO 

Quien está muy concentrado diseñando la estrategia que le permita obtener los consensos para aprobar la reforma 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador es el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados 

Ignacio Mier Velazco. Incluso el legislador ya anticipó que, una vez concluido el proceso electoral de este año en 

seis entidades del país, se deberá iniciar con el análisis y discusión de la reforma electoral. Eso sí por ser este tema de suma 

importancia se realizará un parlamento abierto. “Nuevamente vamos a solicitar que haya parlamento abierto, debates. Que se 

confronten en el diálogo todas las posturas; que la ciudadanía se entere por todos los medios del contenido de esta iniciativa y 

que no haya duda de la forma de pensar y actuar de todos los partidos en el Congreso”, expuso. Y como tanto el PRI como el PAN 

ya presentaron sus iniciativas, Mier Velazco aseguró que serán bienvenidas todas las propuestas que se hagan en la materia, 

pero aclaró que el grupo mayoritario defenderá la que planteó López Obrador. Ya veremos cómo se pone el debate.  

RUBÉN ROCHA MOYA CUMPLE CON EL SECTOR SALUD Y BASIFICA A LOS PRIMEROS 400 TRABAJADORES 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya sigue cumpliendo compromisos y ahora lo hizo con uno de los 

sectores más importantes como lo es los trabajadores del sector Salud. Y es que el mandatario anunció que desde 

la semana pasada se pagaron las primeras 400 bases que dan certeza laboral a igual número de empleados. Rocha 

Moya junto con el secretario de Salud, Cuitláhuac González Galindo informó que viene un segundo paquete de 

100 plazas más que se otorgará en junio. El gobernador Rocha precisó que esas 500 basificaciones son por parte del Gobierno 
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del Estado, pero informó que está haciendo gestiones para que la Federación basifique a 600 trabajadores más. No lo perderemos 

de vista. 
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Inauguran en la Cámara de Diputados Ciclo de 

Conferencias sobre inclusión y diversidad 

 

Este lunes, se inauguró el ciclo de conferencias sobre inclusión y diversidad, convocado por la Comisión 

de Diversidad y el Centro de Estudios de Derecho de Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), con el 

propósito de generar un espacio para fortalecer esta cultura en la Cámara de Diputados. 

 

 

https://edomexaldia.com/inauguran-en-la-camara-de-diputados-ciclo-de-conferencias-sobre-inclusion-y-diversidad/ 
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Entrevista / María Clemente García (Diputada Independiente) 
“Una lástima que se esté reportando tanta violencia de género, odio y en particular concentrado en las 
mujeres, no es la excepción las mujeres ‘trans’ en México y estas cifras que estamos viendo muy penosas 
que también nos impactan. Nos están asesinado en razón de odio, un asesinato racial; así es como se 
acuñó el término de odio justamente en la década de los noventas en Estados Unidos. Actualmente los 
feminicidios solamente reconocen desde un aspecto biológico en el marco jurídico a las mujeres y 
desconoce y discrimina a las mujeres transgénero o transexuales que justamente y absolutamente 
tenemos los mismos derechos que cualquier otra mujer, pero no solamente los mismos derechos sino 
porque vivimos en el mismo país. Nosotros estamos presentando esta iniciativa para poder tipificar el 
‘transfeminicidio’, o el feminicidio por razón de identidad de género en el Código Penal Federal”.  

https://drive.google.com/file/d/1ThQIu6yJAHzaBWZd8q4mxfOY_Pxaie2G/view 
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Leonel Godoy Rangel participó en la mesa de diálogo "La 
transición y la democracia en México" 

 
El diputado federal de MORENA, Leonel Godoy Rangel participó en la mesa de diálogo "La transición y la 
democracia en México", organizada por la UAM Azcapotzalco. 
El vicecoordinador de los diputados de MORENA, detalló que su participación fue sobre la necesaria 
reforma al INE, y cómo esta servirá para hacer una democracia más participativa. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103048/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20partici
p%C3%B3%20en%20la%20mesa%20de%20di%C3%A1logo%20%22La%20transici%C3%B3n%20y%20la
%20democracia%20en%20M%C3%A9xico%22/ 
 
 
 
 
 
  

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103048/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20particip%C3%B3%20en%20la%20mesa%20de%20di%C3%A1logo%20%22La%20transici%C3%B3n%20y%20la%20democracia%20en%20M%C3%A9xico%22/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103048/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20particip%C3%B3%20en%20la%20mesa%20de%20di%C3%A1logo%20%22La%20transici%C3%B3n%20y%20la%20democracia%20en%20M%C3%A9xico%22/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103048/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20particip%C3%B3%20en%20la%20mesa%20de%20di%C3%A1logo%20%22La%20transici%C3%B3n%20y%20la%20democracia%20en%20M%C3%A9xico%22/
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Piden sancionar a instituciones no financieras que 
cometan fraudes contra la ciudadanía 

 
A fin de sancionar de 3 días hasta 12 años de prisión al que, valiéndose de la necesidad económica, 
difunda, promocione u otorgue créditos ilegales, el diputado Bruno Blancas Mercado (Morena) planteó 
adicionar la fracción XXII al artículo 387 del Código Penal Federal. 
La iniciativa, enviada a la Comisión de Justicia, busca sancionar a aquellas instituciones no financieras 
que efectúan fraudes contra la ciudadanía, al establecer que las penas serán las previstas en el artículo 
386, sobre delito de fraude. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/piden-sancionar-a-instituciones-no-financieras-que-
cometan-fraudes-contra-la-ciudadania/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/piden-sancionar-a-instituciones-no-financieras-que-cometan-fraudes-contra-la-ciudadania/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/piden-sancionar-a-instituciones-no-financieras-que-cometan-fraudes-contra-la-ciudadania/
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Financiera Sustentable, de la diputada morenista Patricia Armendáriz, es sancionada por 

la CNBV 

Financiera Sustentable, de la empresaria y diputada de Morena, Patricia Armendáriz, fue sancionada 

por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) por abrir cuentas de ahorros a través de medios 

electrónicos sin el permiso necesario. 

“Realizó la apertura de cuentas de captación vía remota a través de medios electrónicos, sin contar con 

la autorización de esta comisión”, se lee en la descripción de la sanción en la página. 

La multa de 868 mil 800 pesos todavía no ha sido pagada y es susceptible a impugnación, indica el 

portal. La página describe que la conducta sancionada fue realizada en el 2020 y la multa se impuso el 

pasado jueves 12 de mayo. 

En esta actualización, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores emite 39 multas a diversas 

instituciones, además de Financiera Sustentable, entre las que figuran Mercado Libre, Grupo Bursátil 

Mexicano y los bancos Afirma y Multiva. 

La empresa Mercado Libre tiene dos multas por no entregar en el tiempo establecido la información 

prevista en la ley o sus disposiciones. 

Las multas son por un total de 844 mil 900 pesos y ambas se encuentran ya pagadas, además, la 

empresa recibió una amonestación sin multa por el mismo motivo. 

El banco Multiva recibió una multa de 219 mil 120 pesos por no reunir los criterios necesarios de 

calidad sobre la información de apartados del banco. 

Mientras que Grupo Bursátil Mexicano (GBM) recibió una multa por 5 millones 377 mil 200 pesos. 

“La sociedad omitió enviar a sus clientes un estado de cuenta, dentro de los primeros cinco días hábiles 

posteriores al corte mensual, al último domicilio del cliente notificado a la casa de bolsa”, se lee en la 

sanción. 

https://latinus.us/2022/05/16/financiera-sustentable-diputada-morenista-patricia-armendariz-

sancionada-por-cnbv/ 

https://latinus.us/2022/05/16/financiera-sustentable-diputada-morenista-patricia-armendariz-sancionada-por-cnbv/
https://latinus.us/2022/05/16/financiera-sustentable-diputada-morenista-patricia-armendariz-sancionada-por-cnbv/
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Auguran triunfo para la candidata de Morena en Aguascalientes 

La diputada federal, Andrea Chávez, auguró el triunfo el próximo 5 de junio para la candidata de 

Morena a la gubernatura del estado, Nora Ruvalcaba. 

“Hemos visto no solo en las tendencias de crecimiento en las distintas encuestas, en los diferentes 

instrumentos de medición, sino en el toca, toca, en el casa por casa, viéndonos rostro a rostro que la 

gente está con Morena y que el día de la elección los panistas se van a llevar la gran sorpresa de que 

Aguascalientes tampoco la van a ganar y Morena se llevará 6 de 6", dijo Andrea Chávez. 

La diputada destacó que los distintos partidos con las diferentes candidatas están como intentando 

fortalecer a la candidata del PRIAN, por lo que están impulsando estrategias contra la candidata de 

Morena porque la ven creciendo en las encuestas, lo cual calificó como un acto desesperado. 

Por su parte, el analista político, Abraham Mendita, consideró que la elección en Aguascalientes será 

interesante por varios factores, entre ellos que son solo candidatas mujeres, pero también que Morena 

va arriba en las encuestas. 

Pues ni siquiera la premonición de Marko Cortés se está cumpliendo, la elección se está cerrando, hoy 

tenemos una candidata del Partido del Presidente López Obrador de Morena arriba en las encuestas, 

en encuestas públicas y está muy interesante el panorama. Yo pude aprovechar que estaba por acá 

para platicar con la gente especialmente en este barrio de Guadalupe y vi unos ánimos de 

transformación que son inusitados, que no se habían visto en procesos electorales anteriores”, 

comentó Abraham Mendieta. 

Precisó que en los 6 estados donde habrá elecciones el próximo 5 de junio, Morena ganará. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/auguran-triunfo-para-la-candidata-de-morena-en-

aguascalientes/1515457 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/auguran-triunfo-para-la-candidata-de-morena-en-aguascalientes/1515457
https://www.excelsior.com.mx/nacional/auguran-triunfo-para-la-candidata-de-morena-en-aguascalientes/1515457
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Morena en San Lázaro acusa a gobernador de Tamaulipas de “meter las manos” en 

elección 

La fracción de Morena en la Cámara de Diputados acusó al gobernador de Tamaulipas, Francisco García 

Cabeza de Vaca, de “meter las manos” al proceso electoral y de utilizar la fiscalía del estado para 

amenazar e incluso encarcelar a los simpatizantes de Américo Villarreal, candidato morenista al 

gobierno del estado.  

Los legisladores de la llamada cuarta transformación presentarán por ello un punto de acuerdo ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión para pedir tanto a la Secretaría de Gobernación como 

al Instituto Nacional Electoral (INE) investigar la presunta injerencia de funcionarios estatales en la 

contienda política. 

“Hay una clara preocupación por lo que está haciendo el gobernador del estado, que, metiendo mano 

en el proceso electoral, amenazando y amedrentando, incluso, ha llegado un punto de meter a la 

cárcel a los que son simpatizantes de nuestro proyecto”, puntualizó el diputado Mario Miguel Carrillo. 

En entrevista en el Palacio de San Lázaro, denunció que en Tamaulipas se ha evidenciado “un armado 

de carpetas” desde la fiscalía del estado para amenazar y amedrentar a los actores políticos o 

simpatizantes de Morena, “por instrucciones de no sabemos quién”. 

 “Estamos sumamente preocupados y, sobre todo, sorprendidos de que la Fiscalía General del Estado 

esté ejerciendo acciones justamente en este periodo electoral, en donde se va a decidir si la cuarta 

transformación llega a Tamaulipas o no”, dijo. 

Carrillo alertó asimismo sobre una “guerra sucia” en redes sociales contra Américo Villarreal, aspirante 

a la gubernatura del estado. 

“La semana pasada, a través de redes, se manejó información falsa de que iba a ser retirado de la 

candidatura, es algo totalmente falso; consideramos que es una guerra sucia”, sostuvo el legislador. 

Señaló que el INE no ha tomado acciones frente a la injerencia de algunos actores políticos en 

Tamaulipas para incidir o influir en las elecciones; “y lo que nosotros pedimos es que, si el gobernador 

está metiendo la mano en el proceso, que la saque”. 

https://www.milenio.com/politica/morena-acusa-cabeza-vaca-meter-manos-eleccion 

https://www.milenio.com/politica/morena-acusa-cabeza-vaca-meter-manos-eleccion


		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/05/2022 LEGISLATIVO 

	

	

 

 

 

 

El diputado denuncia armado de carpetas desde la Fiscalía General de Justicia del Estado 
de Tamaulipas para amenazar y amedrentar a todos los actores o simpatizantes de Morena 

Nota N°. 2698 

Mario Miguel Carrillo solicitará al INE y Segob investigar injerencia de funcionarios del Gobierno 
de Tamaulipas en el proceso electoral 

 

• * El diputado denuncia armado de carpetas desde la Fiscalía General de Justicia del Estado de 
Tamaulipas para amenazar y amedrentar a todos los actores o simpatizantes de Morena 

 

Palacio Legislativo, 16-05-2022 (Notilegis).– El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) 
presentará un punto de acuerdo para solicitar al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Secretaría de 
Gobernación investigar sobre la injerencia de funcionarios del gobierno de Tamaulipas en el proceso 
electoral. 

“Estuvimos en la ciudad de Reynosa, en Tamaulipas, platicando con muchos actores del ámbito político 
y hay una clara preocupación por lo que está haciendo el gobernador del estado que, metiendo mano 
en el proceso electoral, amenazando y amedrentando, incluso, ha llegado un punto de meter a la cárcel 
a los que son simpatizantes de nuestro proyecto”, sostuvo. 

 

En declaraciones a la prensa, el diputado detalló que hay “un armado de carpetas desde la fiscalía 
general del estado de Tamaulipas, por instrucciones de no sabemos quién, pero que se están utilizando 
para amenazar y amedrentar a todos los actores o simpatizantes de Morena”. 
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El legislador también denunció que se está implementando una campaña negra en contra del Américo 
Villarreal, aspirante a gobernador por parte de Morena. 

“La semana pasada, a través de redes, se manejó información falsa de que iba a ser retirado de la 
candidatura, es algo totalmente falso. Consideramos que es una guerra sucia”. 

“Estamos sumamente preocupados y, sobre todo, sorprendidos de que la fiscalía general del estado 
esté ejerciendo acciones justamente en este periodo electoral, en dónde se va a decidir si la Cuarta 
Transformación llega a Tamaulipas o no”, agregó. 

El parlamentario reiteró que el INE no ha tomado acciones frente a la injerencia que tienen algunos 
actores políticos en Tamaulipas para incidir o influir en las elecciones; “lo que nosotros pedimos es si 
el gobernador está metiendo la mano en el proceso que la saque”. 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/mario-miguel-carrillo-solicitara-al-
ine-y-segob-investigar-injerencia-de-funcionarios-del-gobierno-de-tamaulipas-en-el-proceso-
electoral#gsc.tab=0	
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Boletín No.1858 

 

Inauguran en la Cámara de Diputados Ciclo de Conferencias sobre inclusión y diversidad 

  

• El propósito es generar un espacio para fortalecer esta cultura 

  

• Lograr el libre tránsito político, social, cultural y económico que permita dignificar a la población 
LGBTIQ+: diputada Luévano Luna 

  

Este lunes, se inauguró el ciclo de conferencias sobre inclusión y diversidad, convocado por la 
Comisión de Diversidad y el Centro de Estudios de Derecho de Investigaciones Parlamentarias 
(CEDIP), con el propósito de generar un espacio para fortalecer esta cultura en la Cámara de 
Diputados. 

 

La presidenta de la Comisión de Diversidad, diputada Salma Luévano Luna (Morena), señaló la 
relevancia de estos eventos y espacios para analizar la problemática de la población LGBTIQ+, con el 
objetivo de visibilizarla y trabajar de la mano con la sociedad civil en la LXV Legislatura.  

Agradeció a los organizadores abrir estos espacios que permitirán ser parte de la inclusión, que 
“históricamente se nos debe y la manera de lograr el libre tránsito político, social, cultural y económico, 
a través de la transversalidad que coadyuve, por fin, a la dignificación de esta población. 
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Destacó la importancia de acceder a las plataformas digitales para alentar mayor educación en la 
sociedad civil.  

En su mensaje, Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios, apuntó que el 
objetivo es reflexionar sobre estas temáticas y generar soluciones, a fin de que la inclusión y la 
diversidad sean y atiendan con un enfoque transversal tanto a la sociedad como a la administración 
pública y, en general, al Estado.  

“Esa es la manera en que se van a ir derribando barreras y reduciendo obstáculos para lograr la plena 
inclusión y diversidad”, consideró. 

Hizo votos por que se logren estos propósitos en el ciclo de conferencias y se generen conocimientos 
para el trabajo que realizan las y los legisladores, para identificar soluciones colectivas a los 
problemas.   

Al dar la bienvenida, Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, señaló que el 
propósito de este ciclo de conferencias es generar un espacio para fortalecer la cultura de la diversidad 
e inclusión en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 Además, brindar valores y experiencias, formación y herramientas para robustecer el conocimiento y 
sensibilización sobre la importancia de trabajar en espacios incluyentes, garantizando el respeto de los 
derechos humanos de todas y todos, lo cual es uno de los objetivos más encomiables de la LXV 
Legislatura, al denominarse de “la Paridad, la Inclusión y la Diversidad”. 

Incorporar mecanismos institucionales como foros y ciclos de conferencias para reflexionar sobre la 
diversidad e inclusión resulta positivo para el trabajo legislativo, ya que coadyuvará a fortalecer la 
igualdad y promover los derechos humanos apoyando la labor de la Cámara de Diputados, apuntó.  

Al participar, Adaliz Chavero, directora de Relaciones Gubernamentales de Gilead Sciences México, 
refirió la importancia de sumar esfuerzos y contribuir mediante su Programa de Educación en 
Diversidad e Inclusión en el ámbito laboral, para coadyuvar con el Congreso de la Unión en el análisis 
de estos temas e incidir en una sociedad más justa y de respeto a los grupos vulnerables.   

Ponencias de especialistas  

Francisco Robledo Sánchez, socio fundador de Diversidad e Inclusión Laboral (ADIL), explicó el 
impacto de la violencia laboral que no se denuncia y está invisibilizada, “ejerciéndose mediante apodos, 
burlas, chismes, críticas, chistes, rechazo, hostigamiento y acoso sexual, a través del juicio y no de los 
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hechos, detonando discriminación, convirtiendo este fenómeno en método de socialización tratando a 
las personas de forma perjudicial”. 

“Desde negar un derecho y su acceso, así como falta de respeto por ser gay, por la piel morena o ser 
mujer, ascendencia indígena, condición socioeconómica de pobreza, edad, fobia a adultos mayores o 
pensar y ser diferente”. Apeló a la empatía.  

Respecto al tema las Masculinidades: el papel del hombre en el siglo XXI, Ángel Candia, psicólogo y 
conferencista, apuntó que el concepto de masculinidad debe cuestionarse para entender de dónde 
viene tanta violencia contra la mujer, niñas y niños, porque la cultura y educación han construido la 
masculinidad al asignarse actividades estereotipadas por género, lo que deriva en inequidad y violencia 
de género, y desequilibrios entre los diversos géneros. 

 Esta tendencia también afecta a los hombres impidiéndoles externar emociones y exigiéndoles 
determinadas conductas para ser aceptados por las expectativas que se tiene en torno a ellos, añadió  

José Stalin Muñoz Ayora, investigador adscrito a la Dirección de Estudios Parlamentarios del CEDIP, 
presentó un panorama general del avance de los derechos LGBTIQ+, los cuales en su mayoría no 
tienen un rango nacional, sino local, a través del reconocimiento de los matrimonios igualitarios y 
uniones civiles, identidad de género, la tipificación de crímenes de odio, las terapias de conversión y 
asesinatos por razones de odio de esta comunidad.  

Apuntó la necesidad de garantizar la vigencia de estos derechos para que no queden en letra muerta, 
y las demás entidades armonicen sus leyes.  

Al concluir, María Patricia Lira Alonso, investigadora del CEDIP, subrayó la relevancia de este ciclo de 
conferencias y reconoció el dinamismo de los expositores al analizar la diversidad e inclusión, y plantear 
las bases y fundamentos de las barreras de la discriminación. Apuntó la necesidad de entender cómo 
nos interpretamos a partir de roles y privilegios. 

Destacó la propuesta de reconstruir los conceptos de masculinidad, género y discriminación vinculados 
a las cargas y roles otorgadas a los hombres a lo largo de la historia. Advirtió que “no es una guerra de 
géneros, sino de lograr acuerdos. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inauguran-en-la-camara-de-
diputados-ciclo-de-conferencias-sobre-inclusion-y-diversidad#gsc.tab=0	
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Diputado del PAN pide al gobierno federal rendir cuentas por vacunas caducas 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba aseguró que el gobierno de México debe dar cuenta de las 

vacunas contra covid-19 “usadas con fines políticos”, que caducaron y regresaron Nuevo León y de 

Tamaulipas al almacén por “no cuidarse la red de frío”.  

En diciembre, explicó, cuando se daba el informe de gobierno los martes, se daban a conocer cuántas 

vacunas se habían recibido y cuántas se habían aplicado. Había 50 millones de vacunas en el almacén 

de AstraZeneca. 

“El gobierno ha utilizado la vacuna de manera política. En la primera etapa, cuando iba a hacerse la 

votación y la segunda cuando iba a la revocación, y ahora (en abril), volvió a sacarla porque va haber 

elecciones y la pusieron en metros, en tiendas de autoservicio. Una hipótesis nada improbable es que 

va a caducar”, dijo el integrante de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados. 

Si bien, aclaró en entrevista con MILENIO, mientras las vacunas se encuentren en buen estado se 

deben de aplicar a toda la población como parte de los refuerzos para evitar contagios graves, muchos 

de los lotes que llegaron a Nuevo León y Tamaulipas “estaban en mal estado por no cuidarse la red de 

frío”. 

“Si no está caduca, se debe de poner la vacuna porque el refuerzo siempre es bueno, pero debimos 

haber cuidado también la cadena de frío, y hubo reportes, y de eso sí se tengo testimonios 

fotográficos, de que la vacuna no llegaba con la temperatura adecuada y fue regresada, como fue el 

caso de Nuevo León y de Tamaulipas, hubo varios casos”. 

“Ha habido un monopolio de Estado. Ha autorizado todas las vacunas y medicamentos para su uso de 

emergencia pero nadie las puede comprar, debe hacerse todo como el gobierno quiere”, aseveró. 

https://www.milenio.com/politica/pan-pide-gobierno-rendir-cuentas-vacunas-covid-caducas 

https://www.milenio.com/politica/pan-pide-gobierno-rendir-cuentas-vacunas-covid-caducas
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PAN volverá a dar la batalla para recuperar el Fortaseg en 

el PEF 2023: Mario Riestra 

 

 El diputado Mario Riestra Piña (PAN), integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

afirmó que su grupo parlamentario, en el próximo periodo ordinario, volverá a dar la batalla para que 

en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 se consideren nuevamente los recursos que 

se asignaban a los estados y municipios para tareas de seguridad. 

 

https://edomexaldia.com/pan-volvera-a-dar-la-batalla-para-recuperar-el-fortaseg-en-el-pef-2023-mario-riestra/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/pan-volvera-a-dar-la-batalla-para-recuperar-el-fortaseg-en-el-pef-2023-mario-riestra/
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Entrevista / Luis Mendoza Acevedo (Diputado – PAN) 
“Lamentablemente quieren convertir al magisterio en un botín político. Los maestros han sido muy 
golpeados por este gobierno y ganan, promedio, entre 6 mil y 9 mil 500 y; supuestamente, con el anuncio 
del aumento, que es un cuento chino, no alcanzan ni siquiera a la propia inflación. Mi intención es 
preguntarles, a través de la Comisión Permanente, cómo lo van hacer, por qué lo van hacer y; sobre 
todo, no lo pueden hacer ahorita, porque necesitamos primero legislar. La actual legislación no alcanza, 
tiene muchos vacíos legales por los cuales no pueden actuar”.  

https://drive.google.com/file/d/1brbnRj82q3iOaf0DvKmI3KE8A11fQuuI/view 
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PRI descarta período extraordinario para discutir reforma 

electoral de AMLO 

El PRI en la Cámara de Diputados descartó convocar a un período extraordinario de sesiones para 

discutir la reforma electoral antes del mes de septiembre 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/PRI-descarta-periodo-extraordinario-para-discutir-reforma-electoral-de-AMLO-

20220516-0317.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/PRI-descarta-periodo-extraordinario-para-discutir-reforma-electoral-de-AMLO-20220516-0317.html
https://www.debate.com.mx/politica/PRI-descarta-periodo-extraordinario-para-discutir-reforma-electoral-de-AMLO-20220516-0317.html
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El PRI presentó su propuesta de reforma electoral 
El PRI presentó su propuesta de reforma electoral, la iniciativa priista coincide con la enviada por el 
Presidente en dos puntos, la reducción de diputados federales y la desaparición de los institutos 
electorales estatales, aunque también propone la segunda vuelta en la elección presidencial y crear la 
figura de vicepresidente.  

https://drive.google.com/file/d/15kNldWcPqD-JIpI3sGz4vLKD6z5k2KvY/view 
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Diputado priista Hiram Hernández presenta iniciativa para 

crear un nuevo sistema de fiscalización y control del gasto 

público 

Con la finalidad de establecer un nuevo sistema de fiscalización y control ciudadano del ejercicio del 

gasto público, el diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Hiram Hernández 

Zetina presentó una iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman diversos preceptos de la 

Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-hiram-hernandez-presenta-iniciativa-para-crear-un-nuevo-sistema-de-fiscalizacion-y-

control-del-gasto-publico/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-hiram-hernandez-presenta-iniciativa-para-crear-un-nuevo-sistema-de-fiscalizacion-y-control-del-gasto-publico/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-hiram-hernandez-presenta-iniciativa-para-crear-un-nuevo-sistema-de-fiscalizacion-y-control-del-gasto-publico/
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Gobierno de MORENA, en deuda con los héroes de la 
educación: PRI 

Para las y los diputados federales del PRI las y los maestros de México son héroes y un gran ejemplo de 
compromiso y profesionalismo para los niños y jóvenes, ya que en una situación tan adversa, como lo ha 
sido la pandemia por el Covid-19, han trabajado de manera permanente, adaptándose a las posibilidades 
técnicas para seguir con los programas de estudios, por lo que el Gobierno Federal tiene una gran deuda 
con el magisterio. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-de-morena-en-deuda-con-los-heroes-de-
la-educacion-pri/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-de-morena-en-deuda-con-los-heroes-de-la-educacion-pri/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-de-morena-en-deuda-con-los-heroes-de-la-educacion-pri/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_05_15__03_16_48pm.jpeg?fit=850%2C565&ssl=1
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Ildefonso Guajardo reporta hackeo de su celular 
 

El diputado federal del PRI, Ildefonso Guajardo, informó el domingo por la noche que su línea 

telefónica fue hackeada, por lo que pidió hacer caso omiso a posibles mensajes de extorsión. 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ildefonso-guajardo-reporta-hackeo-de-su-celular/1485714 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ildefonso-guajardo-reporta-hackeo-de-su-celular/1485714
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El diputado del PRI puntualiza que su iniciativa busca incentivar el cumplimiento de las 
obligaciones tributarias y mejorar las condiciones de contratación del Estado 

Nota N°. 2699 

Impulsa Hiram Hernández reformas legales para crear un nuevo sistema de fiscalización y 
control del gasto público 

 

• * El diputado del PRI puntualiza que su iniciativa busca incentivar el cumplimiento de las obligaciones 
tributarias y mejorar las condiciones de contratación del Estado 

 

Palacio Legislativo, 16-05-2022 (Notilegis).- El diputado Hiram Hernández Zetina (PRI) informó que 
impulsa una iniciativa de reforma a diversas leyes, para establecer un nuevo sistema de fiscalización y 
control ciudadano sobre el ejercicio del gasto público. 

En un comunicado, indicó que su propuesta plantea modificar, adicionar y derogar diversas 
disposiciones de Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública; la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, y la Ley de Obras Públicas y Servicios 
Relacionados con las Mismas. 

Comentó que su propuesta se rige por tres pilares: el primero, relativo a una efectiva transparencia 
activa en cuanto a la difusión del presupuesto asignado a cada Poder; el segundo, relacionado con la 
modificación de los procedimientos de contratación que celebra el Estado mexicano, y el tercero, sobre 
el establecimiento de una vía jurisdiccional que permita tutelar el cumplimiento que persigue el gasto 
público. 
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Hernández Zetina puntualizó que su propuesta también tiene como finalidad incentivar el cumplimiento 
de las obligaciones tributarias de las personas que se sujetan al orden jurídico del Estado mexicano. 

Apuntó que el ejercicio del gasto público tiene como fin primordial proveer a las instituciones 
gubernamentales de los medios que permitan promover, respetar, proteger y garantizar los derechos 
humanos de todas las personas. 

La iniciativa reforma los artículos 60 y 70 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, con lo cual, entre otros aspectos, se establece que la fecha de inicio de cualquier procedimiento 
de contratación, incluso, de adjudicación directa, deberá difundirse cuando menos tres días hábiles 
previos. 

También se reforman los artículos 26, 37, 40, 41, 42 y 43 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos 
y Servicios del Sector Público, se adiciona un diverso 43 bis y se deroga los diversos del 65 al 76 de 
este ordenamiento, así como artículos de la Ley de Obras Públicas y Servicios relacionados con las 
mismas, para asegurar al Estado las mejores condiciones de contratación. 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/impulsa-hiram-hernandez-
reformas-legales-para-crear-un-nuevo-sistema-de-fiscalizacion-y-control-del-gasto-publico#gsc.tab=0	
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Nota N°. 2700 

 
 

Urge Paloma Sánchez a recuperar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo 

 

Palacio Legislativo, 16-05-2022 (Notilegis).- La diputada Paloma Sánchez ( PRI) manifestó su 
preocupación ante el olvido y la falta de certidumbre laboral que padecen las y los maestros en Sinaloa, 
sobre todo ante la pérdida de plazas por la desaparición del Programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, que afecta a mil 30 escuelas en la entidad.  

En el marco de los festejos del Día del Maestro, la legisladora destacó que no hay nada que celebrar.  

En un comunicado, recordó que el estado recibía 500 millones de pesos cada año para ese programa, 
por lo que exhortó al Ejecutivo Federal a que lo mantenga y no afecte a los infantes, madres y padres 
de familia que eran beneficiados con la ampliación del horario escolar.  

La legisladora sinaloense aclaró que, aunque el gobernador y la titular de Educación estatal ya han 
indicado que hicieron gestiones burocráticas, es urgente resolver esta situación que también afecta a 
los maestros que se quedan sin estos espacios laborales, poniendo en riesgo su situación económica 
y estabilidad familiar.  

Después de reclamar igualdad en prestaciones y pedir que la planta docente tenga las mismas 
oportunidades y reconocimiento, recordó que el Fondo de la Nómina Educativa ha dejado de recibir 30 
mil millones de pesos en los últimos años y que la brecha salarial entre los profesores de Sinaloa 
alcanza hasta el 400 por ciento, por lo que algunos reciben 11 mil y otros 46 mil pesos de salario 
mensual. 
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Con relación a la desaparición reciente de un profesor de Mazatlán, Paloma Sánchez subrayó que es 
evidente el aumento de la inseguridad en el estado, lo que hace necesario dar seguridad a los docentes 
y alumnos, atender sus llamados de auxilio de manera oportuna y resolver con prontitud las 
indagatorias para dar con los culpables. 

 
	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	 	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/urge-paloma-sanchez-a-recuperar-
el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo#gsc.tab=0	
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Propone PT elecciones universales tras revocación de 
mandato del presidente 

Con la convicción de que la revocación de mandato es una herramienta fundamental para la democracia 
y para reforzar los principios fundamentales de la democracia participativa y sustantiva, el Grupo 
Parlamentario del Partido del Trabajo presentó una iniciativa para reformar el proceso de sucesión 
presidencial en caso de que sea revocado el mandato al titular del Poder Ejecutivo Federal. 

 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/propone-pt-elecciones-universales-tras-
revocacion-de-mandato-del-presidente/ 
 

 

 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/propone-pt-elecciones-universales-tras-revocacion-de-mandato-del-presidente/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/propone-pt-elecciones-universales-tras-revocacion-de-mandato-del-presidente/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/10ABR22-Presidente-AMLO-emision-voto-1-2-1024x831.jpeg?fit=1024%2C831&ssl=1


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/05/2022 LEGISLATIVO 

Denunciaron presunta agresión de Fernández 

Noroña a youtuber en Mérida 

 

En redes sociales, un usuario identificado bajo el username de Conejo Político, denunció que fue víctima de 

un ataque por parte del diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña. 

A través de un video difundido en las mismas plataformas digitales, se puede apreciar como el youtuber 

aborda a Fernández Noroña mientras él transita junto a su esposa Ema y su sobrina Aura por las calles 
del centro de Mérida en el estado sureño de Yucatán. 

Aunque en un inicio el legislador del Partido del Trabajo (PT) saluda cordialmente al youtuber, la situación 

se torna incómoda en cuanto Fernández Noroña le dice no poder atender las preguntas que el Conejo 

Político quería realizarle sobre sus supuestos ataques a la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, denominada como la Cuarta Transformación. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/denunciaron-presunta-agresion-de-fernandez-norona-a-youtuber-en-

merida/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/denunciaron-presunta-agresion-de-fernandez-norona-a-youtuber-en-merida/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/denunciaron-presunta-agresion-de-fernandez-norona-a-youtuber-en-merida/
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Noroña ¿presidente en 2024? Presume tercer lugar en preferencias 

La denuncia de un youtuber por una presunta agresión no le hizo ni cosquillas al diputado por el 

Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, quien presumió su tercer lugar en las preferencias 

electorales rumbo a la presidencia de 2024. 

A través de su cuenta de Twitter, el legislador compartió una encuesta de México elige en la que se 

posiciona en tercer lugar dentro de las preferencias de las personas afines a la cuarta transformación 

(4T) con 13.8 por ciento y hasta bromeo al respecto. 

"Lo bueno es que no tengo ninguna oportunidad", ironizó el diputado por el PT. 

Fernández Noroña estaría compitiendo con los morenistas Claudia Sheinbaum, que ostenta el segundo 

lugar con 17.2 por ciento, y Marcelo Ebrard que se coloca a la cabeza de las preferencias con 26.3 por 

ciento.  

El polémico diputado estaría incluso por encima de Ricardo Monreal, Tatiana Clouthier y Juan Ramón 

de la Fuente, quienes se encuentran empatados en el cuarto sitio con 8.6 por ciento en la tendencia de 

voto.  

Además, presumió que se encuentra en el sexto lugar dentro de los 10 políticos mejor posicionados de 

México junto al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ostenta el primer lugar; el secretario 

de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. 

En esta lista también figuran el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell; y la esposa del presidente 

Beatriz Gutierrez Müller; así como la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier; la presidenta del 

Senado, Olga Sánchez Cordero; y el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma.  

El único miembro de la oposición en la lista es el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, 

miembro de Movimiento Ciudadano, 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/16/norona-presidente-en-2024-presume-tercer-

lugar-en-preferencias-715775.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/16/norona-presidente-en-2024-presume-tercer-lugar-en-preferencias-715775.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/16/norona-presidente-en-2024-presume-tercer-lugar-en-preferencias-715775.html
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La Comisión de Vivienda aprobó dos dictámenes en materia de seguridad estructural e inclusión 

  

• Buscan fomentar la calidad de los hogares y que las personas con discapacidad ejerzan su derecho 
a la vivienda 

  

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó por mayoría dos 
dictámenes que reforman y adicionan la ley en la materia en temas de seguridad estructural y Atlas de 
Riegos, e inclusión a personas con discapacidad. 

El dictamen aprobado, que reforma diversas disposiciones de la Ley de Vivienda, incorpora los términos 
de seguridad estructural y Atlas de Riesgos en diversos artículos, a fin de contribuir en la seguridad de 
las y los mexicanos y de sus bienes dando cumplimiento a las normas para todo tipo de construcción, 
tanto laborales como escolares y de vivienda. 

  

La diputada Aguilar Gil refirió que el dictamen busca que la política nacional en la materia considere 
que para fomentar la calidad de la vivienda se debe garantizar su seguridad estructural, observando 
las disposiciones de Protección Civil.      

Asimismo, establece que, respecto a la aprobación del sector público en materia de vivienda se 
considere la información de los Atlas de Riesgos y que en la política nacional se deberá garantizar la 
calidad de la vivienda, principalmente.  
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La diputada Margarita García García (PT), promovente de la iniciativa, comentó que el dictamen 
pretende resolver diversos problemas en terrenos donde no es seguro vivir. “No podemos permitir que 
se siga autorizando la construcción de viviendas en terrenos que no tiene las condiciones necesarias”.  

De Movimiento Ciudadano, la diputada María Ascención Álvarez Solís consideró que el Atlas de 
Riesgos es un sistema de información importante para las autoridades estatales y municipales y que 
deben ser de fácil acceso para toda la población, sobre todo para quienes quieren adquirir un bien 
inmueble.  

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) mencionó que México se encuentra en 
condiciones de alta vulnerabilidad ante desastres naturales por su ubicación geográfica y, por ello, 
consideró que es de gran importancia la aprobación de este dictamen porque garantiza a las y los 
mexicanos los elementos de habitabilidad y ubicación para una vivienda segura. 

En la reunión también se aprobó un dictamen de la LXIV Legislatura que reforma los artículos 19 y 45 
de la Ley de Vivienda, con el objetivo de que la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) promueva 
programas de financiamiento y subsidio a personas en vulnerabilidad.  

También, deberá procurar que la información que se brinde en materia de financiamiento para la 
vivienda sea por medios accesibles para las personas con discapacidad, a fin de que ejerzan 
plenamente su derecho a la vivienda. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-vivienda-aprobo-
dos-dictamenes-en-materia-de-seguridad-estructural-e-inclusion#gsc.tab=0	
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Entrevista / Gabriela Sodi Miranda (Diputada – PRD) 

“Lo que queremos con este punto de acuerdo, es solicitar a la Secretaría de Salud del gobierno Federal 

nos informe lo relativo al sustento científico, porque de dichos y sobre todo en la salud, pues no 

podemos aceptarlo y cuáles son las razones de autorización de la Cofepris para que se ampliara este 

periodo de las vacunas. Así si nos dicen que las vacunas tienen una fecha de caducidad del día 30 del 

mes pasado, pues definitivamente no nos queda claro bajo qué amparo de extensión de garantía la 

Cofepris indica que estos biológicos se pueden aplicar con una seguridad, si tienen una fecha de 

caducidad también quisiéramos saber por qué no se aplicaron en tiempo y forma”. [ABC RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1rs-5xnAZgr8tP3GoF3RO_rU577XGOLAf/view
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Diputados del Partido Verde Ecologista de México ejercen de manera irregular 

el 93% del gasto 

De una muestra de gastos de 21.3 millones de pesos, la Contraloría interna en San Lázaro encontró que 

19.9 millones fueron ejercidos de manera irregular por diputados del Partido Verde. El grupo 

parlamentario del PVEM usó los casi 20 millones de pesos que le fueron asignados entre marzo y 

agosto de 2021 como subvenciones para contratar empresas fantasma, pagar a aviadores y hasta 

comprar ropa para una diputada. En 2021, los verdes recibieron de subvención 71 millones 995 mil 

pesos. Las operaciones financieras y las actividades administrativas realizadas por el grupo 

parlamentario no se apegaron a la normatividad aplicable, debido a que se detectaron inconsistencias 

en los procedimientos de contratación de prestadores de servicios; así como inadecuada asignación y 

comprobación de apoyos extraordinarios al personal y de apoyos diversos para diputados. [MVS] 

https://drive.google.com/file/d/1-OW8C6GTobwJitOyUTaZPWGMgNytr7TC/view
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Presentan 63 municipios sequía en el estado de Chihuahua 

 
El monitor de sequía de la Comisión Nacional del Agua informó que un total del 63 municipios de los 67 
que integran el territorio estatal de Chihuahua presentan sequía, de los cuales, cuatro padecen sequía 
excepcional, nueve sequía extrema, 30 sequía severa y 20 sequía moderada, lo que equivale al 94% de 
superficie con sequía. El resto de los municipios también está afectado por la falta de lluvias, pues 
presentan estado de anormalmente seco. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/presentan-63-municipios-sequia-en-el-
estado-de-chihuahua-8285236.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/presentan-63-municipios-sequia-en-el-estado-de-chihuahua-8285236.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/presentan-63-municipios-sequia-en-el-estado-de-chihuahua-8285236.html
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“Sólo desde las aulas es posible transformar Sonora”: 
Alfonso Durazo, Gobernador 

Un reconocimiento a docentes con más de 60 años de trayectoria, en el marco de la celebración del Día 
del Maestro, entregó el gobernador Alfonso Durazo Montaño. 

El mandatario estatal resaltó la importante labor que los profesores hacen en la formación de los 
sonorenses, en especial a Reynaldo Montelongo, por sus 61 años de servicio; Malvina Avilés Meza, por 
64 años, Gloria Nogales Méndez, por 67, y Alicia Hurtado, por 68 años. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Solo-desde-las-aulas-es-posible-transformar-Sonora-
Alfonso-Durazo-Gobernador-20220516-0032.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Solo-desde-las-aulas-es-posible-transformar-Sonora-Alfonso-Durazo-Gobernador-20220516-0032.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Solo-desde-las-aulas-es-posible-transformar-Sonora-Alfonso-Durazo-Gobernador-20220516-0032.html
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Por caso Ipejal “tiene que haber gente tras rejas”, 
sentencia Alfaro 

 
Órdenes de aprehensión para quienes pusieron en riesgo dinero del fondo de pensiones de 
los trabajadores del estado, y una negativa para la federalización del sistema educativo, fueron los temas 
que el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, expuso ante profesores en la ceremonia del Día 
del Maestro, que se celebró ayer en Expo Guadalajara con un desayuno para cientos de educadores de 
la entidad. 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/enrique-alfaro-pide-carcel-funcionarios-temas-
pensiones 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/temas/enrique-alfaro
https://www.milenio.com/politica/comunidad/enrique-alfaro-pide-carcel-funcionarios-temas-pensiones
https://www.milenio.com/politica/comunidad/enrique-alfaro-pide-carcel-funcionarios-temas-pensiones
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Fija NL para agosto normalizar abasto de agua 

 
Para agosto próximo se debe regularizar el abasto de agua en el área metropolitana de Monterrey y 
acabar con las medidas de emergencia, como son los cortes del servicio, estableció ayer como meta el 
Gobernador Samuel García. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fij
a-nl-para-agosto-normalizar-abasto-de-agua/ar2403157?v=8 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/en-crisis-de-agua-calores-de-40/ar2396709
https://www.elnorte.com/y-ante-escasez-ofrecen-pipas/ar2400186?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fija-nl-para-agosto-normalizar-abasto-de-agua/ar2403157?v=8
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fija-nl-para-agosto-normalizar-abasto-de-agua/ar2403157?v=8
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Primer semestre de Bedolla, más violento que el de 

Aureoles 
 

De acuerdo a datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), 
durante el primer semestre del actual gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla se triplicó el 
número de homicidios dolosos en comparación con el mismo periodo de Silvano Aureoles. Entre octubre 
de 2015 y marzo de 2016, bajo el mandato del político perredista se registraron 477 asesinatos de este 
tipo, mientras que en los seis meses del morenista el número se disparó a mil 219. Tan solo en abril 
pasado, el gobierno federal contabilizó 245 crímenes, cinco veces más a ese mismo mes de 2016, donde 
hubo 54 víctimas. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/primer-semestre-de-bedolla-mas-violento-que-el-de-
aureoles-8286830.html 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/primer-semestre-de-bedolla-mas-violento-que-el-de-aureoles-8286830.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/primer-semestre-de-bedolla-mas-violento-que-el-de-aureoles-8286830.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2-47 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 29 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 29 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 20 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 40 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 17 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 17 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

17/05/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este asunto, el de seguridad, es uno que, cala a cualquier gobierno federal de esta país, del color 

que sea, y no se diga, terror que permea entre los mexicanos, por vivir en un clima inseguro, en su 

casa, en la calle, en el transporte público, en su pequeño negocio, en la  empresa, ¡en las palayas!, 

cuando supuestamente van de vacaciones, en carreteras… 

Hay que decirlo, no es propio del régimen que busca la “transformación”, pero si es responsabilidad 

del presidente Andrés Manuel López Obrador,  dirigir a buen puerto, estrategia de combate a 

violencia, delincuencia, y otros flagelos que, impactan entre la población y sectores del país. 

No es así, porque la oposición, reclama, exige, cambiar de estrategia en el combate a esos flagelos 

que, día adía, muestra la radiografía violenta, sangrienta, de la nación; de víctimas, en Michoacán, 

Guanajuato, Veracruz, Tamaulipas, Estado de México, Morelos, Colima…  

¡Vamos, pues!, hasta el senador Ricardo Monreal Ávila, observa necesidad que el gobierno federal,  

modifique estrategia en materia de seguridad. 

Más de 100 mil elementos, y esa institución a la que apostó el régimen del presidente López 

Obrador, Guardia Nacional, la rebasaron, violencia y delincuencia, y ponen en humillante ridículo, 

a nuestras Fuerzas Armadas, cual muestra video que circuló en redes sociales, semana pasada, en 

la que presuntos delincuentes o autodefensas, persiguen a vehículos militares, entre insultos a 

nuestro pueblo uniformado. 

La verdad, hay que decirlo, en esa materia, el Presidente, tiene que cambiar lo que  no funcionó y 

cumplir con su promesa de campaña, de ofrecer paz y seguridad pública, con las instituciones que 

tiene la nación para ese fin: Ejército, Marina y Guardia Nacional. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ROTUNDO FRACASO, POLÍTICA DE “ABRAZOS, NO BALAZOS”, ACUSA EL PAN; MÉXICO, “EN CRISIS 

TERRIBLE DE SEGURIDAD”: RUBÉN MOREIRA 
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Pero se atraviesa en ese propósito que ofreció como candidato en campaña, su política que ejerce 

como Presidente de la República: en combate a la violencia y delincuencia, ¡Abrazos, no balazos!, 

lema que blindó con otro añadido: los ciudadanos que infringen ley, también son seres humanos. 

Es verdad, son seres humanos, pero ese concepto, ellos, no los valoran, cuando acaban con vidas 

inocentes o cuando por no entregar el celular o la cartera; les quitan la vida en el camino al trabajo, 

a casa; en la combi o en el Microbús; o en el asalto al automóvil, en algún crucero capitalino o en el 

de alguna ciudad de cualquier entidad federativa. 

También hay que reconocer que esas palabras en voz de un Presidente, puyan a familiares de 

víctimas de un secuestro, asalto o de un hecho en el que perdieron la vida, entre violencia o 

delincuencia. 

Lo peor, que las estadísticas de organizaciones no gubernamentales que registran flagelos de 

violencia y delincuencia, están al alza. 

Motivo para que adversarios del régimen, observen fallas que, en materia de seguridad, presenta 

la administración del presidente López Obrador. 

En la semanal conferencia de prensa que ofrece el dirigente nacional del PAN y coordinadores 

parlamentarios en el Congreso, lapidaron al mandatario, por omisiones y estrategias fallidas que 

implementa el gobierno, contra violencia y delincuencia. 

En el contexto de la propuesta del PRI en materia electoral, para que la delincuencia no se infiltre 

en los comicios, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, acusa: 

-“El país, está en una crisis terrible de seguridad, ¡como nunca!, y lo digo con tristeza  y me gustaría 

que el Ejecutivo Federal, pues nos atendiera en nuestras reflexiones, porque esa no es la ruta”. 

-“¡Es increíble!, ver al Ejército Mexicano, cómo es perseguido, por más argumentos que se den, por 

argumentos que se den, ¡ninguna autoridad puede ser perseguida por los delincuentes!”,  critica. 

-“Se tuvo que haber tomado alguna medida, la que generara menos violencia para detener a esas 

personas”, observa y resalta un elemento que podría servir, para que la delincuencia, no se infiltre 

en el actual o próximo proceso electoral: 

-“Segundo, en las elecciones hay muchos instrumentos que se pueden poner en juego, por ejemplo, 

Consejo Nacional de Seguridad, este que debería funcionar cada mes con los gobernadores y con las 

autoridades federales, debe tener una sección para temas electorales”. 

Violento contexto en el que Rubén Moreira Valdez, revela: 
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-“No puedo dar nombres, pero varios miembros del Ejército Mexicano, en activo y, en retiro, han 

platicado conmigo y están muy molestos por lo que está pasando, ¿por qué?, porque tienen una 

preparación de años, un orgullo de ser egresados del Colegio Militar, de haber estado en la carrera 

de las armas y que les pase esto”. 

Por separado, Marko Antonio Cortés Mendoza, informó que nuestro país, se ubica en cuarto lugar, 

en el mundo, con mayor criminalidad, de acuerdo con la Iniciativa Global, contra el crimen 

organizado transnacional. 

Criticó al presidente López Obrador, por su opinión -al día siguiente que circuló en redes sociales, 

video de cómo ciudadanos con armas, a bordo de camionetas, corretean a vehículos militares- de 

que los que infringen la ley, son seres humanos. 

-“La inaceptable declaración del Presidente, de que el gobierno cuida a los delincuentes, porque 

también son seres humanos, deja a las familias en un estado de total indefensión”, acusa. 

-“… porque, ¡claro!, que son humanos, pero son humanos que generan terror, violencia e 

inseguridad; porque matan, secuestran, extorsionan, roban, golpean e intoxican a otros seres 

humanos y por eso, los criminales, no deben ser protegidos por el gobierno; los criminales, deben 

ser detenidos”, agrega. 

-“El comandante supremo de las Fuerzas Armadas, sometió hace algunos años a la Guardia Nacional 

a las exigencias de Donald Trump, sirviendo de muro humano, para detener migrantes y claudicando 

su responsabilidad de velar por la seguridad de las personas”, recuerda. 

Puyante, visceral: 

-“Lamentablemente, también doblegó a nuestras Fuerzas Armadas, ante los criminales, 

prohibiéndoles actuar cuando deben hacerlo”. 

El dirigente de Acción Nacional, advierte: 

-“Hoy, la principal amenaza para nuestra democracia, es el avance consentido de los delincuentes 

en todo el territorio nacional”. 

Y puntualiza acusación: 

-“Recordarán que, recientemente, los tres partidos políticos de la coalición Va por México, 

presentamos una denuncia ante la Fiscalía de Delitos Electorales, por el probable financiamiento 

ilegal a las campañas de Américo Villarreal de Tamaulipas y, la del propio Mario Delgado, dirigente 

de Morena, por parte de Sergio Carmona, quien fuera señalado por contrabando ilegal de 

combustibles”. 
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Como crítica al presidente López Obrador: 

-“En lo que va de su gobierno, los homicidios dolosos ya supera los ocurridos en todo el sexenio de 

Felipe Calderón. El gobierno federal ha fracasado en brindar su función principal que es dar 

seguridad a cada mexicano y, hoy, podemos concluir que la supuesta estrategia de abrazos, es un 

rotundo fracaso”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

“Hemos exigido a Américo Villarreal, si sí o no, recibió, a través de su hijo, depósitos de Sergio 

Carmona, de 20 millones de dólares, en una cuenta de Ámsterdam y, tampoco ha dado respuesta, 

ni una explicación”… Próximo domingo, en ciudad Victoria, será el debate en ese estado, entre 

aspirantes al gobierno de la entidad.. A ver si ahí, sí aclara y responde sobre las publicaciones que 

ya se realizaron en varios medios, nacionales, extranjeros y locales, en el sentido de que al aspirante 

de Morena, a gobernar ese estado, lo ligan con grupos delictivos, señala el dirigente panista, Marko 

Antonio Cortés Mendoza. ¡Caramba!... Este martes -9:00 horas-, el senador Jorge Carlos Ramírez 

Marín, presidente de la comisión de Ciencia y Tecnología, organiza el “Día Mundial del Internet”, 

evento que se realiza en el salón de sesiones de la Comisión Permanente, en el sótano 1, edificio del 

pleno, en la sede del Paseo de la Reforma, número  135… También hoy, 11:00 horas, en el recinto 

de Xicoténcatl, número 9, el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, organiza presentación del Índice 

del Estado de Derecho en México, 2021-2022, de la Organización “World Justice Project”… El grupo 

de trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz, inicia 

próximo lunes 13 de junio, Parlamento Abierto, para analizar propuesta de expedir el Código 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares… La representante popular del partido en el poder, 

adelanta que en los trabajos del foro abierto, esperan participación del jurista, Luigi Ferrajoli y del 

ministro presidente del Poder Judicial, Arturo Zaldívar… En este asunto, la diputada federal del PRI, 

Sue Ellen Bernal Bolnik, expuso que este sistema de Parlamento, debe ser en el Congreso e invitar 

a las voces de todos los estados, académicos, universidades, litigantes, abogados, quienes tengan 

interés en acudir a los trabajos que organiza la representación popular. “Todos los grupos 

parlamentarios, sabemos lo importante que es escucharlos, ya que son quienes van a ocupar el 

Código diariamente”, observa la representante del PRI…  Hasta el momento, prevén 11 temas: 

justicia civil, justicia familiar -identidad de género, violencia, discapacidad, interés superior de niñas, 

niños y adolescentes-, oralidad y justicia digital. Además, justicia preventiva, formalidades 

procesales, acción y excepciones, sistema probatorio, procedimientos especiales (sucesiones, 

interdicción, arbitraje), y sentencias… Hasta 5 años después, el país, podrá conocer todo lo relativo 

a contratos y pagos que hizo el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia 
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de adquisición de vacunas contra el Covid, de acuerdo a resolución del pleno de la Corte… 

“Divulgación de las condiciones esenciales de la contratación, puede poner en riesgo la seguridad 

nacional al obstaculizar o bloquear acciones tendentes a prevenir o combatir pandemias en el país”, 

resuelven los ministros… Empero, sin que ello impida divulgar, una versión pública en la que se 

puedan apreciar aquellos aspectos que no fueron materia de la reserva o constituyan información 

confidencial (datos personales y secreto comercial)”… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; AUMENTO AL MAGISTERIO “RECONOCER Y DIGNIFICAR SU LABOR”; RECIBIRÁ COMISIÓN 

ENVIADA POR ESTADOS UNIDOS TEMA “CUMBRE DE LAS AMÉRICAS” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que las maestras y maestros de escuelas de educación básica del país recibirán un 

aumento salarial con el propósito de reconocer y dignificar su labor. Anuncio que el cambio en las percepciones de los docentes aplicará desde 

el 1° de enero y se pagará de forma retroactiva. El aumento al salario será de 3.5 por ciento anual y 1.8 por ciento en prestaciones, precisó el 

secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. Asimismo informó que la Política de Bienestar al Salario de maestras y 

maestros pretende beneficiar a un millón 101 mil trabajadores de la educación; se dará prioridad a los de menos ingresos a fin de corregir 

injusticias e inequidades en las remuneraciones. Rogelio Ramírez de la O explicó que el incremento será escalonado. Alrededor de 123 mil 259 

maestras y maestros que tienen un salario menor a 10 mil pesos mensuales accederán al 3 por ciento de aumento; 504 mil 618 docentes cuyas 

percepciones van de 10 mil a 15 mil pesos mensuales, obtendrán 2 por ciento más y, finalmente, 329 mil 158 trabajadores de la educación que 

mensualmente ganan entre 15 mil y 20 mil pesos tendrán 1 por ciento adicional. Por su parte la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez 

Álvarez, puntualizó la importancia de reconocer el esfuerzo de maestras y maestros, así como valorar su trabajo con una mejor remuneración 

económica. Surge de una buena voluntad y de un buen deseo de aplicar justicia para los maestros y eso yo lo tengo que reconocer más que 

como secretaria, como maestra; que ha habido esa intención y esa preocupación del gobierno por darle a los maestros lo que por justicia les 

corresponde y tanto han luchado. En otro tema el presidente López Obrador, informo que se revisará la aplicación de la NOM 236 emitida por 

la Secretaría de Economía, que consiste en una inspección física y técnica para automóviles de una antigüedad mayor a cuatro años y cuyo 

costo sería de mil pesos. Señalo que no van a estar bolseando a la gente, pero esa es la mentalidad que prevalecía y no se ha ido todavía; es 

que son procesos de cambio, de transición, hemos avanzado mucho, pero falta, nos queda ahí todavía una parte del pensamiento conservador 

tecnocrático. Por otra parte Lopez Obrador argumentó que se contratará a médicos cubanos porque en México no hay especialistas, debido a 

que en el periodo neoliberal se dejó de invertir en educación y la querían privatizar. Finalmente Obrador informó que recibirá a una comisión 

enviada por Estados Unidos para abordar temas relacionados a la Cumbre de las Américas. Dijo que los van a recibir con mucho gusto y van a 

exponer por qué consideran que deben estar unidos. Señalo que sería algo extraordinario, inaugurar una nueva etapa en los países de América. 

Informo que viene un senador (estadounidense), que es el coordinador, que está ayudando en la organización. También esta ayudando al 

Embajador Ken Salazar y todos están aportando para que se dé este encuentro entre todos. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; LEY DE MOVILIDAD Y SEGURIDAD VIAL, RELEVANTE PARA EL DESARROLLO  

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, encabezó los “Diálogos Parlamentarios sobre la Nueva Ley General de Movilidad y 

Seguridad Vial: Ciudades seguras y bienestar”. Subrayó que la movilidad y la seguridad vial son materias de máxima relevancia para el desarrollo 

del país, sobre todo para el regreso a la normalidad después de la pandemia. Destacó que con la integración económica que tienen nuestro país 

con el mundo, la creciente relación comercial con diversas naciones, nuestro sistema carretero y de infraestructura, en lo general, deben de 

fortalecerse a la par de las condiciones para que las personas y mercancías se transporten y se puedan movilizar. Sánchez Cordero advirtió 

que uno de los rubros más afectados por la emergencia sanitaria fue la movilidad de personas, de bienes y servicios, pero aún se enfrentan 

riesgos de la dislocación en la cadena de suministro global. La legisladora aseveró que el Senado de la República ha hecho un intenso trabajo 

durante esta Legislatura para sacar adelante este proyecto, especialmente en las comisiones de Zonas Metropolitanas y Movilidad; y de Estudios 

Legislativos, Segunda.  Hizo énfasis en la importancia de que los estados y municipios den los siguientes pasos para la aplicación de la Ley y, 

sobre todo, para garantizar el derecho humano a la movilidad de las y los ciudadanos mexicanos.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SE REUNE CON FRANCISCO CERVANTES PRESIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR 

EMPRESARIAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dijo que México reclama la participación de todos sus sectores para 

fomentar la recuperación económica, luego de dos algunos años en que la Pandemia pegó con fuerza al comercio, a la industria y a la economía 

en su conjunto. El senador Ricardo Monrea, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, se reunió con Francisco Cervantes, 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial. El senador destacó que el Senado de la República siempre ha dialogado con todos los sectores. 

Informo que en la reunión con el líder empresarial, se trató de una reunión productiva y franca, sobre la agenda legislativa para la recuperación 

económica postpandemia. Es de destacar que Ricardo Monreal ha sostenido diversos encuentros con representantes de todos los sectores 

productivos y económicos, a fin de escuchar sus principales demandas, y encontrar soluciones a los diversos problemas y retos que enfrenta 

nuestro país. Asimismo sostuvo una reunión con la Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León, en donde dijo que la voz de los 

empresarios, autónomos e independientes es indispensable en el Congreso de la Unión. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI DICE NO A PERIODO EXTRAORDINARIO PARA REFORMA ELECTORAL  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que su partido no apoyará el periodo extraordinario 

para abordar la reforma electoral planteada por el Ejecutivo Federal; sin embargo, dijo que el trabajo de comisiones y el Parlamento Abierto no 

debe parar. Asimismo dijo que si se da un Parlamento Abierto en el mes de julio o agosto no hay ningún problema, para eso se nos paga, pero 

un periodo extraordinario no queremos.  Detalló que pese a que hay coincidencias en la iniciativa que presentó su partido con la del PAN y la del 

Ejecutivo Federal, el PRI busca específicamente fortalecer al Instituto Nacional Electoral e impedir que el crimen organizado tenga injerencia en 

procesos electorales. Indico que en la iniciativa presentada por el PRI, se propone la vicepresidencia, indicando que está demostrado, en otras 

democracias, que un vicepresidente se puede encargar de vigilar y coordinar la política interior, y eso es fundamental. Otro tema importante es 

evitar que el narcotráfico tenga injerencia en las elecciones, pues es un fenómeno que está sucediendo en varios estados de la República. Apuntó 

que aún no se han tomado determinaciones sobre qué sucede cuando se asesina a un candidato o cuando el crimen organizado está inmerso 

en el proceso electoral. Por otro lado, sobre las declaraciones del Presidente Lopez Obrador respecto de los médicos mexicanos, el diputado 

indicó que en el país hay perfiles especializados, sin embargo, no cuentan con seguridad social, estabilidad laboral, instrumentos, instalaciones 

y medicamentos para ejercer su profesión en lugares de alta marginación. Señaló que el problema no es que se contrate a médicos cubanos, ya 

que la medicina de ese país es buena, sin embargo, el conflicto radica en que la mayor parte de la planta del personal médicos mexicanos no 

tiene base.  Sobre las investigaciones que la UIF realiza al diputado Ignacio Mier, Moreira Valdez señaló que es una bajeza al interior de 

Morena, probablemente porque tiene aspiraciones en la entidad. Ignacio Mier me representa confianza y somos de distintos partidos, hemos 

tenido un gran debate, yo creo que eso es un fuego amigo. Creo que está muy alejado de eso que se le señala. Esto que le hacen es una bajeza; 

tratan de impedir que llegue. 

 

RICARDO ANAYA; CONTRATACIÓN DE MÉDICOS CUBANOS “TRUCO PARA FINANCIAR LA DICTADURA” 

 

Ricardo Anaya denunció que la contratación de médicos cubanos, anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es una trampa 

para financiar a la dictadura de la isla con los impuestos de México. El panista criticó que México vaya a contratar 500 médicos cubanos, que de 

acuerdo con Anaya gastará 140 mil pesos mensuales por cada uno de esos médicos, cuando en México hay poco más de 50 mil médicos que 

no tienen trabajo, y cuyo sueldo promedio es de 20 mil pesos. Indico que las misiones médicas cubanas son una fachada para financiar la 

dictadura cubana. El dinero no se lo pagan a los doctores; ese dinero, que sale de tus impuestos, se lo pagan directamente al gobierno cubano. 

Ricardo Anaya agregó que los médicos cubanos son amenazados para que no se escapen ya que sus familias se tienen que quedar en Cuba. 

Con respecto a la entrega de la medalla José Martí a López Obrador durante su visita a Cuba, Ricardo Anaya sostiene que ese reconocimiento 

también se la han dado a personajes como: Hugo Chávez que destruyó a Venezuela; su pupilo Nicolás Maduro; hace apenas unos años, se la 

dieron nada menos que a Vladimir Putin, el dictador ruso que invadió Ucrania, que desató una guerra terrible, que aún no ha terminado. 

 

MARKO CORTES; EL TRIUNFO DEL PAN EN TAMAULIPAS, VA A CORREGIR EL RUMBO EN 2024 

 

El dirigente del PAN Marko Cortés Mendoza, al tomarle la protesta a la estructura electoral del partido, declaró que el triunfo del PAN en 

Tamaulipas no solamente va a ser importante para este estado, sino para todo México. Con este triunfo en Tamaulipas todo México va a respirar 
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libertad, democracia, vamos a sentir con fuerza que en el 2024 podemos corregir el rumbo de México, por eso es relevante el triunfo también en 

Tamaulipas. Afirmó que lo que estará en juego el 5 de junio es el presente y futuro de los tamaulipecos, por lo que llamó al panismo a cuidar el 

voto de los ciudadanos para evitar que llegue Morena y entregar la seguridad a la delincuencia organizada, como está sucediendo en Michoacán, 

Zacatecas, Morelos, Veracruz y Sonora. Hoy ya podemos decir con claridad, porque ya lo revelan las encuestas y las mediciones, César 

Verástegui, el Truko, va a ser el próximo gobernador de Tamaulipas. Cortés Mendoza hizo un reconocimiento al gobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca, por los logros alcanzados en seguridad, porque hubo mano firme, porque no se dobló y porque no se vendió. Ante el candidato 

César “Truko” Verástegui y legisladoras federales y estatales, el dirigente nacional del PAN criticó al presidente López Obrador al señalar que 

tan solo en tres años y medio ya tiene más muertos que todo el sexenio de Felipe Calderón. Es un rotundo fracaso lo que está haciendo, porque 

no solamente doblegó a la Guardia Nacional a los intereses de Donald Trump, ahora también doblegó a las Fuerzas Armadas frente al crimen 

organizado y eso significa entregar nuestra paz y tranquilidad. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PRIORIZAR EL FORTALECIMIENTO DEMOCRÁTICO DE MÉXICO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a priorizar el fortalecimiento de la democracia en 

México, rubro que está contemplado en su propuesta de reforma en materia electoral. El legislador sostuvo que, tanto la iniciativa del Ejecutivo, 

la del PRI y la de su partido, coinciden en que es urgente fortalecer la democracia en el país. Las tres iniciativas coincidimos en que queremos 

para México que se implemente un voto electrónico. Ello va a lograr que se fortalezca la democracia y así lograremos que los votos de la 

ciudadanía se cuenten casi de manera automática. Pese a lo anterior, dijo, en Acción Nacional y en la coalición “Va por México”, no vamos a 

permitir que pase ninguna reforma regresiva y que atente contra nuestra democracia. El líder parlamentario recordó que el PAN y el PRI ya 

presentaron, cada uno, sus iniciativas de reforma electoral, y de igual manera lo hará el PRD. Por consiguiente, como coalición legislativa se 

buscarán la manera de construir una propuesta de iniciativa de reforma que beneficie totalmente al fortalecimiento y desarrollo de la democracia. 

En la coalición ‘Va por México’ buscaremos la manera de construir una iniciativa de reforma electoral que represente a los intereses de las y los 

mexicanos y lo que verdaderamente necesita nuestra democracia. Romero Herrera cuestionó a las y los diputados del oficialismo, al señalar 

que la reforma electoral es su prueba de fuego para ver si quieren seguir avanzando con el autoritarismo o transitar a la democracia.  

 

DIPUTADA PALOMA SÁNCHEZ; RECUPERAR PROGRAMA DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 

 

La diputada Paloma Sánchez, del Grupo Parlamentario del  PRI, en el marco de los festejos del Día del Maestro, manifestó su preocupación 

ante el olvido y la falta de certidumbre laboral que padecen las y los maestros en Sinaloa, sobre todo ante la pérdida de plazas por la desaparición 

del Programa de Escuelas de Tiempo Completo, que afecta a mil 30 escuelas en la entidad. La legisladora destacó que no hay nada que celebrar, 

recordó que el estado recibía 500 millones de pesos cada año para ese programa, por lo que exhortó al Ejecutivo Federal a que lo mantenga y 

no afecte a los infantes, madres y padres de familia que eran beneficiados con la ampliación del horario escolar. La legisladora sinaloense aclaró 

que, aunque el gobernador y la titular de Educación estatal ya han indicado que hicieron gestiones burocráticas, es urgente resolver esta situación 

que también afecta a los maestros que se quedan sin estos espacios laborales, poniendo en riesgo su situación económica y estabilidad familiar. 

Con relación a la desaparición reciente de un profesor de Mazatlán, Paloma Sánchez subrayó que es evidente el aumento de la inseguridad en 

el estado, lo que hace necesario dar seguridad a los docentes y alumnos, atender sus llamados de auxilio de manera oportuna y resolver con 

prontitud las indagatorias para dar con los culpables. 

 

JOE BIDEN; ELIMINA LÍMITES A LAS REMESAS, Y RESTABLECE VUELOS A CUBA 

 

El presidente Joe Biden, anunció el restablecimiento de los vuelos comerciales a Cuba, que ahora solo llegaban a La Habana, y que suspenderá 

el límite de 1.000 dólares por trimestre a las remesas, dando marcha atrás en algunas de las medidas más duras de su antecesor, Donald 

Trump. Joe Biden también restablecerá un programa de reunificación familiar que llevaba suspendido desde hace años, asi lo informó el 

Departamento de Estado. Fuente EFE. 
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EMMANUEL MACRON; DA GOLPE CON UNA PROGRESISTA COMO PRIMERA MINISTRA 

 

El presidente francés, Emmanuel Macron, atenta a las cuestiones sociales ambientales y productivas. ha visto cumplidos esos requisitos en la 

solvente y discreta Élisabeth Borne, extitular de Trabajo y la segunda mujer nombrada primera ministra en Francia y cuya permanencia en el 

puesto dependerá de las legislativas de junio. Sustituta del conservador Jean Castex, en el puesto desde julio de 2020, Borne, de 61 años, fue 

nombrada por Macron como la segunda jefa de Gobierno, después de la efímera experiencia de Edith Cresson. Fuente EFE. 

 

PRESIDENTE MIGUEL DÍAZ-CANEL; EEUU USARÁ LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS PARA POLÍTICA INTERNA 

 

El presidente Miguel Díaz-Canel, aseguró que la exclusión de la isla en la Cumbre de las Américas, junto con Nicaragua y Venezuela, solo 

servirá para que Joe Biden, haga política interna y que pocos recordarán horas después lo que ahí sucedió. Elpresidente cubano critico que no 

se debatirá sobre la manipulación ejercida por el Gobierno estadounidense en relación con el tema migratorio, que es utilizado con fines 

desestabilizadores contra Cuba. Asi lo declaro durante el cierre de la sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP, 

Parlamento unicameral) a la que asistió el expresidente Raúl Castro. Fuente EFE. 
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AMLO SE REUNIRÁ CON ORGANIZADORES DE LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

La Cumbre de las Américas sigue dando de qué hablar y ahora el presidente Andrés Manuel López Obrador 

anunció que mañana miércoles llegará una comisión de los organizadores de este evento encabezados por el 

asesor para la Cumbre de la Casa Blanca, Christopher Dodd, para afinar detalles sobre la realización del ejercicio 

multilateral en junio próximo. López Obrador señaló a dialogar sobre la propuesta de México de no excluir a Cuba, 

Venezuela y Nicaragua de dicho evento. Sin embargo, pase lo que pase, México estará presente en la Cumbre, 

ya sea representado por su presidente o por el canciller, Marcelo Ebrard, dependiendo de si Estados Unidos acepta invitar a esos 

tres países. "Si no se logra, que de todas manera nos sigamos respetando, que no haya sanciones o reproches, sencillamente no 

hubo acuerdo, no hubo entendimiento, pero yo no descarto de que haya esta unidad de todos que nos reunamos en Los Ángeles. 

El que no quiera asistir pues está también en su derecho, pero que nadie sea excluido, que nadie excluya a nadie”, dijo  López 

Obrador. De paso el presidente no pierde el tiempo para apoyar a su “delfina” y por eso informó que este martes ofrecerá su 

conferencia de prensa matutina junto a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum en las oficinas de la Jefa de Gobierno en el 

Antiguo Palacio Virreinal, además de que la reunión del gabinete de Seguridad se realizará en la sede del gobierno capitalino para 

tratar el tema en relación a la Ciudad.  

¡PRESIDENTE! ¡PRESIDENTE! LE DICEN A RICARDO MONREAL EN QUINTANA ROO  

“¡Presidente!, ¡presidente!”. Así recibieron al senador Ricardo Monreal Ávila durante un acto proselitista que se 

llevó a cabo el domingo 15 de mayo en Quintana Roo donde acompañó  a la aspirante a la gubernatura, Mara 

Lezama, candidata al gobierno local por la coalición Juntos Hacemos Historia. Además el senador estuvo en Mérida 

y Jalisco donde también fue bien recibido. Sin duda, el legislador tendrá días de intenso trabajo, pues deberá dividir 

su tiempo para hacer su trabajo legislativo que no descuida y para apoyar a los candidatos de su partido que participan en las 

elecciones del próximo 5 de junio en seis estados de la república y donde Morena se perfila como ganador en al menos cuatro de 

ellos. Por lo pronto, Ricardo Monreal estará en Oaxaca mañana miércoles desde temprano. Estaremos atentos.  

OLGA SÁNCHEZ CORDERO Y RICARDO MONREAL COINCIDEN EN ACELERAR TRABAJOS PARA REGULAR LA 

MARIGUANA 

Tras la ultima resolución de la Corte en torno a la mariguana, los que han coincidido en que deben acelerarse los 

trabajos para regularla son los presidentes de la mesa directiva y de la Junta de Coordinación Política del Senado, 

Olga Sánchez Cordero y Ricardo Monreal. Y es que, recordemos que la semana pasada el Máximo Tribunal 

determinó que no se podrá ejercer acción penal por el uso o consumo personal de cannabis. El coordinador de 

Morena explicó que en la actualidad la ley establece que a aquella persona que se le encuentre en posesión de más de cinco 

gramos de cannabis será detenido y procesado, con una sanción de 10 meses a tres años de prisión; pero ahora el ministerio 

público ya no podrá ejercer acción penal en contra de quien sea farmacodependiente o consumidor. “Esta sentencia, va en el 

mismo sentido del pre dictamen que hemos venido construyendo en el Senado desde la Legislatura pasada, y que pronto 

deberemos someter a votación en el Pleno de la Cámara Alta. Por ello, el siguiente paso es legalizar, o despenalizar, la producción, 

la comercialización, la industrialización y la venta de marihuana, en beneficio de miles de campesinos pobres, o para la protección 

del derecho de las personas adultas al consumo de esta substancia”, señaló Monreal. En tanto, Sánchez Cordero destacó que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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la resolución de la Suprema Corte no implica la legalización del uso de la cannabis, pero, dijo, la tendremos en cuenta al expedir 

la nueva ley que regule esa droga, junto con reformas a la Ley de Salud y al Código Penal Federal. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA Y MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG JUNTOS EN AGUASCALIENTES  

Muy activos se les vio a los coordinadores en el Senado del PRI Miguel Ángel Osorio Chong, y Miguel Ángel 

Mancera, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Aguascalientes donde 

apoyaron a la candidata de la Alianza por Aguascalientes, Teresa Jiménez. Los legisladores dejaron en claro que estarán donde 

sea necesario para competir contra Morena en el 2024. Mancera Espinosa dijo que el objetivo de la alianza es construir un modelo 

de coalición para el país, que permita la participación de varias fuerzas políticas hacia el 2024, incluso, dijo, más partidos pueden 

sumarse. Eso sí dejó en claro que la candidatura para el 2024 surgirá de la alanza a través de una elección primaria en la que 

podrá participar una propuesta por organismo político y de ellas definir a quien les represente. Ya veremos pues recordemos que 

aún falta mucho para el 24 y en política todo cambia. Por lo pronto el senador Mancera este martes encabezará la presentación 

del libro” Cuidados paliativos para niños. Mi cuidado, mi derecho”. La cita es hoy martes a las 10:00 en el Auditorio Octavio  Paz 

en el Senado de la República. 

DEMANDA VÍCTOR FUENTES SOLÍS ACELERAR DICTAMINACIÓN  DE SU INICIATIVA PARA EVITAR 

CONTAMINACIÓN POR EXTRACCIÓN DE PIEDRA CALIZA 

Pese a que el Congreso se encuentra en periodo de receso, el que no descansa es el senador del PAN Víctor Fuentes 

Solís y como forma parte de la Comisión Permanente ya presentó una excitativa para que las Comisiones de Estudios Legislativos 

Segunda y de Puntos Constitucionales encargadas de analizar el proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 27 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de yacimientos de piedra caliza, que él presentó desde 2019 

aceleren sus trabajos para dictaminarla. Y es que a decir del senador panista la importancia de esta iniciativa radica en que se 

estaría disminuyendo la emisión de contaminantes por la extracción de esta piedra. Por lo pronto, la mesa directiva del Senado 

que preside Olga Sánchez Cordero ya turnó a las Comisiones está petición. Estaremos atentos a lo que resuelvan. 

SENADORES DEL PRI PIDEN DIÁLOGO CON SECRETARIO DE HACIENDA 

Preocupados por los índices de inflación tan altos que se registran en nuestra economía, la bancada del PRI en el 

Senado que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente 

en el que piden la comparecencia del Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, para que 

detalle los alcances de las medidas que se pondrán en marcha para evitar la escalada de precios. Y es que los 

priistas coincidieron que un plan antinflacionario que sólo se enfoque en controlar algunos productos de la canasta básica, que 

impactan el Índice Nacional de Precios al Consumidor, “no tendrá el éxito deseado y podría ser perjudicial para el resto de la 

economía”. 

IGNACIO MIER POSPONE DISCUSIÓN DE REFORMA ELECTORAL HASTA DESPUES DE ELECCIONES DE JUNIO 

Quien está muy concentrado diseñando la estrategia que le permita obtener los consensos para aprobar la reforma 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador es el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados 

Ignacio Mier Velazco. Incluso el legislador ya anticipó que, una vez concluido el proceso electoral de este año en 

seis entidades del país, se deberá iniciar con el análisis y discusión de la reforma electoral. Eso sí por ser este tema de suma 

importancia se realizará un parlamento abierto. “Nuevamente vamos a solicitar que haya parlamento abierto, debates. Que se 

confronten en el diálogo todas las posturas; que la ciudadanía se entere por todos los medios del contenido de esta iniciativa y 

que no haya duda de la forma de pensar y actuar de todos los partidos en el Congreso”, expuso. Y como tanto el PRI como el PAN 

ya presentaron sus iniciativas, Mier Velazco aseguró que serán bienvenidas todas las propuestas que se hagan en la materia, 

pero aclaró que el grupo mayoritario defenderá la que planteó López Obrador. Ya veremos cómo se pone el debate.  

RUBÉN ROCHA MOYA CUMPLE CON EL SECTOR SALUD Y BASIFICA A LOS PRIMEROS 400 TRABAJADORES 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya sigue cumpliendo compromisos y ahora lo hizo con uno de los 

sectores más importantes como lo es los trabajadores del sector Salud. Y es que el mandatario anunció que desde 

la semana pasada se pagaron las primeras 400 bases que dan certeza laboral a igual número de empleados. Rocha 

Moya junto con el secretario de Salud, Cuitláhuac González Galindo informó que viene un segundo paquete de 

100 plazas más que se otorgará en junio. El gobernador Rocha precisó que esas 500 basificaciones son por parte del Gobierno 
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del Estado, pero informó que está haciendo gestiones para que la Federación basifique a 600 trabajadores más. No lo perderemos 

de vista. 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/726086/Informe_Tecnico_Semanal_19_COVID-19_2022.05.16.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/726086/Informe_Tecnico_Semanal_19_COVID-19_2022.05.16.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   17 DE MAYO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Aumentan 21% casos activos en una semana.- La pandemia de coronavirus sigue activa en el país, 

aunque todavía con niveles bajos de transmisión. No obstante, la cantidad de personas con 

infección activa la semana pasada registró un aumento de 21 por ciento con relación al periodo 

similar anterior, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud. La Ssa informó que los casos 

activos por el virus del SARS-COV-2 en los pasados 14 días, subieron de 5 mil 838 el lunes 9 de mayo, 

a 7 mil 61 en el reporte de ayer. [JORNADA / p10] 

SCJN reserva datos sobre vacunas Covidd.- El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) resolvió dos recursos de revisión en materia de seguridad nacional, después de lo cual el 

Gobierno federal seguirá manteniendo como reservados los contratos para la adquisición de 

vacunas contra el virus del SARS-COV-2 y los comprobantes de pago respectivos. Dicha 

información será clasificada como reservada con un periodo de cinco años. [RAZÓN / p7] 

[JORNADA / p10] 

UNAM, primera línea vs. COVID.- La UNAM afirmó que estudiantes de Medicina estuvieran en la 

primera línea de contención al Covid-19 y, en diferentes momentos apoyaron el Programa 

Nacional de Salud en los dos años de pandemia. Así respondió la máxima casa de estudios a las 

críticas que realizó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien señaló: “con todo respeto 

de mi alma mater, de la UNAM, y como yo siempre digo lo que pienso, no me voy a callar, a 

reclamarles de que enfrentamos la pandemia y, en vez de convocar a todos los médicos 

estudiantes a enfrentarla, a ayudar, se fueron a sus casas”. [HERALDO / p7] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/170522_N_JOR_10_AUMENTAN21CASOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/170522_N_RAZON_7_SCJNRESERVADATOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/170522_N_JOR_10_CONTRATOSDEVACUNAS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/170522_N_HER_7_UNAMPRIMERALINEA_NACIONAL_.pdf
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 Bank chief’s warning over 
“apocalyptic” food prices 

 Jetblue launches hostile bid for 
Spirit after being spurned 

 

Buffalo suspect planned a 
shooting for months 

Despite state law, Buffalo 

suspect purchased rifle 

Por tarifas y paritarias, ya 
proyectan una inflación cercana 

al 70% en el año 

La Suède et la Finlande prêtes a 
à renforcer I’ OTAN 

Aguirre a Villarejo: “la clave es que no 
pidas diligencias” 

Putin sets limits to toleration of 
Finland and Sweden joining Nato 

Plataforma Unitaria acordó elegir 
candidato presidencial en primarias 

en 2023  

 

 

   A neighborhood in mourning 

Gobierno da un giro y opta por decretar 
estado de excepción para resguardar las 

carreteras 

Partidos veem risco de golpe de 
Bolsonaro, e autoridades calam 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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 TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden suaviza su política sobre Cuba al autorizar más vuelos, remesas y viajes 

• El Gobierno de Suecia anuncia formalmente que solicitará su ingreso en la OTAN 

• Rusia señala que la expansión de la fuerza militar de Finlandia y Suecia  provocaría su respuesta 

• Evacúan a más de 260 soldados de siderúrgica de Mariúpol 

  

MÉXICO 

GOBIERNO 

México supera las 100.000 personas desaparecidas según cifras oficiales.- México superó el lunes las 

100.000 personas desaparecidas de acuerdo con el Registro Nacional de Personas desaparecidas o 

no localizadas, ante lo que las ONG reaccionaron urgiendo al Gobierno a atajar esta lacra que 

consideraron que va mucho más de la cifra oficial. [EFE, REUTERS, EL PAÍS, DW] 

Delegación de Estados Unidos visitará México para dialogar sobre Cumbre de las Américas.- Una 

delegación estadounidense visitará México el próximo miércoles para discutir la solicitud del gobierno 

mexicano de que Washington no excluya a ningún país de la Cumbre de las Américas, informó el 

lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador. [LA PRENSA, FORBES, EL PAÍS, CNN, REUTERS] 

México lamenta el tiroteo "por racismo" en Buffalo, Estados Unidos.- El presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, lamentó el lunes el tiroteo "por racismo" ocurrido en un supermercado de 

Buffalo, en el estado de Nueva York, que dejó 10 fallecidos en Estados Unidos. [EFE] 

Médicos cubanos trabajarán en regiones donde especialistas mexicanos no quieren: AMLO.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador justificó el lunes la decisión de su gobierno de contratar a 

alrededor de 500 médicos especialistas cubanos al señalar que es para cubrir la falta de atención en 

las zonas más pobres del país y donde los profesionistas mexicanos no quieren laborar. [FORBES, EL 

PAÍS] 

México elimina los aranceles de los alimentos básicos para combatir la inflación.- La Administración 

de López Obrador exentará durante un año el pago de aranceles sobre la importación de distintos 

alimentos básicos para intentar contener la escalada de precios. [EL PAÍS, REUTERS, EFE] 

AMLO frena NOM 236 para verificación físico-mecánica de autos; anuncia revisión.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador dijo que se revisará la aplicación de la NOM-236 SE 2021 que implica 

una nueva verificación para automóviles en sus condiciones físico-mecánicas y que entraría en vigor 

en noviembre con un costo aproximado de 900 pesos. [FORBES] 

Estados Unidos se vuelca en la negociación de la presencia de México en la Cumbre de las 

Américas.- Una delegación de Washington visita el miércoles a López Obrador con el propósito de 

buscar una participación plena del Gobierno. “En la cumbre se requiere que México esté allí con su 

liderazgo”, afirma el embajador Ken Salazar. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Supremo mexicano reserva 5 años información de compra de vacunas anticovid.- La Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) de México reservó el lunes por 5 años la información sobre contratos 

y pagos de vacunas contra la covid-19, aduciendo razones de seguridad nacional. [EFE] 

 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/mexico-supera-las-100-000-personas-desaparecidas-segun-cifras-oficiales/20000013-4807326
https://t.co/f5kDalBkfU
https://t.co/BV8MdpChhl
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-supera-las-100000-personas-desaparecidas-seg%C3%BAn-datos-oficiales/a-61819701
https://www.prensa.com/mundo/delegacion-de-estados-unidos-visitara-mexico-para-dialogar-sobre-cumbre-de-las-americas/?utm_source=prensacom
https://www.forbes.com.mx/vendra-comision-de-eu-para-negociar-participacion-de-todos-los-paises-en-cumbre-de-las-americas-amlo/
https://elpais.com/mexico/2022-05-17/estados-unidos-se-vuelca-en-la-negociacion-de-la-presencia-de-mexico-en-la-cumbre-de-las-americas.html
https://cnnespanol.cnn.com/video/cumbre-americas-reunion-eeuu-amlo-invitaciones-live-rey-rodriguez-redaccion-mexico/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-receive-us-delegation-discuss-americas-summit-2022-05-16/?taid=6282bc872b64700001376392&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-lamenta-el-tiroteo-por-racismo-en-buffalo-estados-unidos/50000545-4807073
https://www.forbes.com.mx/medicos-cubanos-trabajaran-en-regiones-donde-especialistas-mexicanos-no-quieren-amlo/
https://elpais.com/mexico/2022-05-16/lopez-obrador-no-tenemos-medicos-mexicanos-pero-hay-como-50000-vacantes.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-16/lopez-obrador-no-tenemos-medicos-mexicanos-pero-hay-como-50000-vacantes.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-16/mexico-elimina-los-aranceles-de-los-alimentos-basicos-para-combatir-la-inflacion.html
https://www.reuters.com/markets/commodities/mexico-suspend-import-duties-foods-help-curb-inflation-2022-05-16/?taid=6282a3e82b64700001375dab&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-suprime-aranceles-en-alimentos-basicos-para-contrarrestar-la-inflacion/50000545-4807226
https://www.forbes.com.mx/amlo-detiene-nom-236-para-verificacion-fisico-mecanica-de-autos-anuncia-revision/
https://elpais.com/mexico/2022-05-17/estados-unidos-se-vuelca-en-la-negociacion-de-la-presencia-de-mexico-en-la-cumbre-de-las-americas.html
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/supremo-mexicano-reserva-5-anos-informacion-de-compra-vacunas-anticovid/20000013-4807299
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FRONTERA 

Rescatan a más de 150 migrantes que viajaban hacinados en un tráiler en México.- Elementos de la 

policía del Estado de México rescataron a los 158 indocumentados que eran transportados en un 

tráiler, esto luego de que el conductor atropelló a un motociclista e intentara darse a la fuga. En el 

camión viajaban 81 hombres, 50 mujeres y 27 menores de edad y ya hay tres detenidos. [TELEMUNDO] 

Acnur asiste a haitianos en México en proyecto de regularización migratoria.- Al menos 62 personas 

migrantes de origen haitiano han sido asistidas a través del proyecto integral de regularización 

migratoria para haitianos en condiciones de vulnerabilidad de la Organización Internacional para las 

Migraciones (OIM) y la Agencia de la ONU para los Refugiados (Acnur), detalló un informe presentado 

el lunes. [EFE] 

Cuba vive un nuevo éxodo migratorio.- En los últimos siete meses, cerca de 115.000 cubanos han 

entrado a EE UU de manera ilegal por la frontera mexicana. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Abbott acuerda reabrir planta que produce leche de fórmula ante escasez.- Abbott, el principal 

fabricante de leche para lactantes en Estados Unidos, anunció el lunes que acordó con las 

autoridades reabrir pronto su planta de Sturgis, Michigan, que produce leche de fórmula para bebés, 

y lamentó la escasez del producto en el país. [FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Suecia anuncia el fin de su no alineación con su solicitud de entrada en la OTAN.- La primera ministra 

sueca, la socialdemócrata Magdalena Andersson, anunció el lunes que pedirá formalmente el 

ingreso en la OTAN debido a la nueva situación de seguridad creada por la intervención militar rusa 

en Ucrania, lo que pondrá fin a dos siglos de política exterior basada en la no alineación. [EFE, AP, 

DW, EUROPA PRESS] 

Putin: "No tenemos problemas con Finlandia y Suecia, pero expandir infraestructura militar de la OTAN 

a esos países provocaría nuestra respuesta".- El presidente de Rusia, Vladímir Putin, afirmó el lunes que 

la adhesión de Finlandia y Suecia a la OTAN no resultará en medidas de respuesta por parte de Moscú 

si esta no incluye una expansión de la infraestructura militar del bloque en sus territorios. [RT, EFE, DW, 

FORBES, EUROPA PRESS] 

EE.UU. recuerda a Rusia que la OTAN es una alianza de defensa que no amenaza a nadie.- Estados 

Unidos recordó el lunes que la OTAN es una alianza de defensa que "no supone una amenaza para 

ninguna otra nación, lo que incluye a Rusia", en respuesta a las amenazas de Moscú a Suecia y 

Finlandia si se unen a la organización. [EFE] 

Erdogan afirma que Turquía no podrá aceptar la adhesión de Suecia y Finlandia a la OTAN, y pide a 

sus delegaciones que "no se molesten" a venir.- El presidente de Turquía, Recep Tayip Erdogan, señaló 

el lunes que su país no apoyará la adhesión de Suecia y Finlandia a la OTAN. [RT, AP] 

La OTAN, dispuesta a abordar preocupación de Turquía sobre adhesión nórdicos.- El secretario 

general de la OTAN, Jens Stoltenberg, reconoció el lunes el valor de Turquía dentro de la Alianza y se 

mostró dispuesto a tratar “cualquier preocupación de seguridad” que pueda tener en relación con 

el posible ingreso de Finlandia y Suecia en la organización. [EFE] 

https://www.univision.com/shows/la-voz-de-la-manana/rescatan-a-mas-de-150-migrantes-que-viajaban-hacinados-en-un-trailer-en-mexico-video?utm_campaign=UniNoticias&utm_medium=social&utm_source=twitter
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/acnur-asiste-a-haitianos-en-mexico-proyecto-de-regularizacion-migratoria/20000013-4807264
https://elpais.com/internacional/2022-05-16/cuba-vive-un-nuevo-boom-de-emigracion.html
https://www.forbes.com.mx/abbott-acuerda-reabrir-planta-que-produce-leche-de-formula-ante-escasez/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/suecia-anuncia-el-fin-de-su-no-alineacion-con-solicitud-entrada-en-la-otan/10001-4806958
https://apnews.com/article/noticias-1858fd85f15d7e8478f7f40d3be37917
https://www.dw.com/es/suecia-solicitar%C3%A1-su-adhesi%C3%B3n-formal-a-la-otan/a-61811732
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-suecia-anuncia-formalmente-solicitara-ingreso-otan-20220516163345.html
https://web.whatsapp.com/
https://www.efe.com/efe/america/portada/putin-ampliacion-de-otan-es-problema-solo-si-incluye-despliegue-armamento/20000064-4806915
https://www.dw.com/es/putin-dice-que-adhesi%C3%B3n-de-suecia-y-finlandia-a-la-otan-no-es-una-amenaza-para-rusia/a-61816483
https://www.forbes.com.mx/putin-parece-retractarse-de-sus-amenazas-por-ingreso-de-paises-nordicos-a-la-otan/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-descarta-entrada-suecia-finlandia-otan-supongan-peligro-rusia-20220516174442.html
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Día 82 de invasión: los ucranianos prosiguen su contraofensiva en Járkov.- El ejército ucraniano sigue 

su contraofensiva en los alrededores de Járkov, en el noreste del país, y dice que ya ha conseguido 

que los rusos retrocedan hasta una sección de la frontera entre ambos países. [EFE, EUROPA PRESS] 

Ucrania frustra ataque ruso en la frontera norte.- Guardias fronterizos ucranianos dicen que repelieron 

un intento ruso de enviar soldados a la región norteña de Sumy, que está lejos del foco actual de la 

guerra, el lunes en la mañana. [AP, DW] 

Evacúan a más de 260 soldados de siderúrgica de Mariúpol.- Más de 260 soldados ucranianos, 

incluyendo algunos gravemente heridos, fueron evacuados el lunes de una planta siderúrgica en la 

destruida ciudad de Mariúpol y trasladados a zonas bajo control ruso, informaron las fuerzas armadas 

de Ucrania. [AP, EFE] 

Alianza postsoviética ofrece cooperación a la OTAN para rebajar la tensión.- La postsoviética 

Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC), que es liderada por Rusia, se ofreció el lunes 

a cooperar con la OTAN para rebajar la tensión ante la creciente militarización de la región 

eurasiática. [EFE] 

En Ucrania y el mundo, el panorama luce sombrío para Rusia.- Europa presionó el lunes para afinar y 

ampliar su respuesta a la invasión rusa de Ucrania, mientras Suecia estaba a punto de seguir a 

Finlandia en la búsqueda de la adhesión a la OTAN y la Unión Europea trabajaba para prohibir las 

exportaciones de petróleo ruso que ayudan a financiar la guerra. [AP] 

Rusia y Ucrania: cómo han cambiado las estrategias militares de los rusos en la segunda etapa de la 

guerra.- Tras una primera fase en que fuerzas rusas atacaron masivamente las principales ciudades 

ucranianas al unísono, los esfuerzos de la ofensiva lanzada por Vladimir Putin se reconcentraron en la 

región oriental de Donbás, donde pretende capturar "el mayor territorio posible" bajo la justificación 

de defender a la población rusófona. [BBC] 

La UE abre una línea telefónica de ayuda para ucranianos y rusos que huyen de la guerra.- La 

Comisión Europea anunció el lunes la puesta en marcha de una línea telefónica de ayuda para 

ofrecer información y asistencia a los ucranianos y rusos que se ven obligados a huir por la invasión 

de Ucrania dirigida por el régimen de Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Ucrania dice que la UE paga "por partida doble" y pide un veto a la energía rusa.- El ministro de 

Exteriores de Ucrania, Dmitro Kuleba, pidió el lunes a la Unión Europea (UE) que apruebe un veto a las 

importaciones de petróleo y gas ruso y criticó que durante la guerra esté "pagando por partida 

doble", comprando energía a Moscú y financiando el envío de armas a Kiev. [EFE] 

UE trata de sancionar a Rusia, pero se topa con dependencia.- Los esfuerzos de la Unión Europea por 

imponer una nueva ronda de sanciones contra Rusia por su invasión de Ucrania parecieron 

empantanarse el lunes, luego de que un pequeño grupo de países se opusiera a la restricción a las 

importaciones de petróleo ruso. [AP, EUROPA PRESS] 

Kuleba lamenta que la UE siga sin acordar el embargo al petróleo ruso.- El ministro de Exteriores de 

Ucrania, Dimitro Kuleba, lamentó que la Unión Europea siga sin contar con el consenso necesario para 

aprobar el embargo al petróleo, por las reticencias de Hungría, que reclama más garantías para 

cortar el suministro. [EUROPA PRESS] 
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Hungría se opone a sancionar al petróleo ruso.- Mientras los líderes de la Unión Europea siguen 

presionando para que se imponga un embargo al petróleo ruso, el primer ministro húngaro insistió el 

lunes en que su país no apoyará ninguna sanción que afecte negativamente a la seguridad 

energética de Hungría. [AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU da pautas para investigar los presuntos crímenes de guerra en Ucrania.- En un comunicado, 

el experto chileno-argentino y relator de la ONU para ejecuciones arbitrarias, Morris Tidball-Binz, dio la 

bienvenida a los avances en este sentido de la Oficina del Fiscal General de Ucrania, la Corte Penal 

Internacional y las iniciativas en países que reconocen la jurisdicción universal, pero recomendó a 

todos ellos que se coordinen para unificar criterios y evitar redundancias. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unicef alerta de la crisis de la malnutrición infantil por los precios de la comida.- La reciente subida 

de los precios de los alimentos está creando una gran crisis de malnutrición infantil, al provocar un 

aumento en el número de niños que pasan hambre y encarecer de manera muy importante los 

tratamientos más eficaces, según advirtió el lunes Unicef. [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden suaviza su política sobre Cuba al autorizar más vuelos, remesas y viajes.- El presidente de EE.UU., 

Joe Biden, suavizó el lunes su política hacia Cuba al restablecer los vuelos comerciales más allá de La 

Habana, suspender los límites a las remesas y autorizar ciertos tipos de viajes, aunque el turismo a la 

isla seguirá prohibido. [EFE, EL PAÍS, UNIVISIÓN] 

Biden viaja el martes a Buffalo para acompañar a las familias de las víctimas.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, y la primera dama, Jill, viajan este martes a la localidad neoyorquina de Buffalo 

para acompañar en su luto a las familias que perdieron a diez de sus seres queridos, casi todos 

afroamericanos, en una masacre racista. [EFE] 

Biden ofrece apoyo logístico para aliviar escasez de fórmula.- El presidente Joe Biden está ofreciendo 

a los fabricantes de fórmula láctea y a los minoristas apoyo logístico y de transporte para aliviar la 

escasez a nivel nacional de la fórmula para bebés, mientras el gobierno trabaja para volver a poner 

en marcha la mayor planta nacional después de que se cerrara a principios de este año por 

problemas de seguridad. [AP] 

Karine Jean-Pierre hace historia al estrenarse como portavoz de la Casa Blanca.- Karine Jean-Pierre 

hizo historia el lunes al estrenarse como primera portavoz de la Casa Blanca de raza negra, 

abiertamente homosexual e inmigrante, en una rueda de prensa en la que expresó su compromiso 

con "la verdad y la transparencia". [EFE] 

POLÍTICA 

Golpe para los demócratas con el nuevo mapa electoral propuesto en Nueva York.- Los cálculos 

demócratas para las legislativas de este año en EE.UU. sufrieron un duro golpe con la publicación de 

un nuevo mapa electoral de Nueva York propuesto por un experto independiente al que un juez 

encargó redibujar los distritos tras haber invalidado los aprobados por el partido de Joe Biden [EFE] 
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La revolución de los candidatos afroamericanos en el "sur profundo" de EE.UU.- Estados Unidos elegirá 

en noviembre a los nuevos miembros del Congreso y, solo viendo la campaña, una cosa es segura: 

el "sur profundo" del país está viviendo una revolución con un número récord de candidatos 

afroamericanos que tiene más posibilidades de ganar que nunca. [EFE] 

LEGISLATIVO 

Acusa republicana a su partido de avalar supremacismo blanco.- La congresista republicana Liz 

Cheney (Wyoming), ex miembro del liderazgo de su partido en la Cámara Baja, acusó a los líderes de 

su bancada de permitir la propagación del nacionalismo blanco, luego de que un tirador que creía 

en ideología racista mató a 10 personas en un supermercado en Buffalo, Nueva York, el sábado. 

[REFORMA] 

JUDICIAL 

La revista Science acusa al Supremo de EE.UU. de ignorar la ciencia sobre el aborto.- La revista 

Science publicó el lunes un editorial en el que acusa al Tribunal Supremo de Estados Unidos de ignorar 

la ciencia sobre el aborto en el fallo que posiblemente retirará la protección legal de este derecho. 

[EFE] 

MIGRACIÓN 

Hallan un túnel transfronterizo que une Tijuana y San Diego.- Las autoridades estadounidenses 

anunciaron el lunes el hallazgo de un túnel para contrabando en la frontera con México que tiene la 

longitud de unos seis campos de fútbol americano y llega a un almacén en una zona industrial de 

Estados Unidos. [AP, GUARDIAN] 

EEUU: Limitan poderes de cortes federales para deportaciones.- La Corte Suprema de Estados Unidos 

dictaminó el lunes que los tribunales federales no cuentan con los poderes para revisar las decisiones 

de los funcionarios de inmigración en algunos casos de deportación, incluso cuando han cometido 

lo que un juez disidente llamó “graves errores fácticos”. [AP] 

EEUU: Ucranianos encabezan aumento de migrantes en abril.- Las autoridades estadounidenses 

informaron el lunes que detuvieron a migrantes en más de 234.000 ocasiones durante abril, una de las 

cifras más altas en décadas en un momento en que el gobierno del presidente Joe Biden se prepara 

para retirar las restricciones al asilo impuestas debido a la pandemia del COVID-19. [AP] 

Mexicana con condena penal anulada lucha encarcelada contra su deportación.- La mexicana 

Sandra Castañeda soñaba con regresar a su casa en Los Ángeles después de que su condena por 

un asesinato fue anulada por una corte, pero la ilusión se desvaneció cuando la detuvieron para 

deportarla como parte de las prioridades de EE.UU. de expulsar a migrantes considerados criminales. 

[EFE] 

CORONAVIRUS 

Muertes por Covid en EEUU alcanzan el millón.- Las muertes por Covid-19 en Estados Unidos alcanzan 

el millón, anuncian los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades. [AP] 

GENERAL 

California: Odio contra taiwaneses provocó ataque en iglesia.- Un hombre que perpetró un ataque 

letal en una iglesia de California era un inmigrante chino que estuvo motivado por el odio hacia los 

taiwaneses, informaron el lunes las autoridades. [AP, EFE] 
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El pistolero de Buffalo pretendía seguir matando si escapaba.- El hombre blanco acusado de 

perpetrar una matanza racista en un supermercado de Buffalo planeaba seguir matando si 

escapaba del lugar, reveló el lunes el comisario de policía, mientras las autoridades investigaban la 

masacre de 10 personas negras como un posible crimen de odio o un acto de terrorismo doméstico. 

[AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Costa Rica: hackers amenazan al gobierno, piden 20 millones.- La banda rusa de piratas informáticos 

Conti Ransomware amenazó al gobierno de Costa Rica y aseguró que “derrocará” el recientemente 

electo presidente Rodrigo Chaves si no recibe 20 millones de dólares. [AP] 

CUBA 

Cuba advierte que EE.UU. usará la Cumbre de las Américas para “política interna”.- El presidente 

cubano, Miguel Díaz-Canel, aseguró el lunes que la exclusión de la isla en la Cumbre de las Américas 

-junto con Nicaragua y Venezuela- solo servirá para que el mandatario estadounidense, Joe Biden, 

haga política interna y que “pocos recordarán horas después lo que ahí sucedió”. [EFE] 

España deposita una ofrenda floral frente al hotel Saratoga de La Habana.- Una delegación española, 

encabezada por el embajador en Cuba, Ángel Martín Pecci, depositó el lunes una ofrenda floral 

frente al hotel Saratoga en memoria de las 46 víctimas mortales de la explosión en el establecimiento 

del pasado 6 de mayo. [EFE] 

EL SALVADOR 

El Salvador ha detenido a más de 30.000 pandilleros en 50 días de régimen de excepción.- El Salvador 

ha detenido a 30.506 pandilleros desde que el presidente Nayib Bukele iniciara en marzo una "guerra" 

contra los grupos criminales para contener una ola de homicidios, indicó la policía el lunes. [DW] 

GUATEMALA 

Guatemala: Giammattei reelige a polémica fiscal general.- El presidente Alejandro Giammattei 

reeligió el lunes a la actual fiscal general de Guatemala, María Consuelo Porras, por cuatro años más 

al frente del Ministerio Público a pesar de las críticas nacionales e internacionales contra su gestión 

por falta de compromiso en el combate a la corrupción. [AP] 

HONDURAS 

Honduras captura a un nicaragüense que EE.UU. pide en extradición por narcotráfico.- La Policía 

Nacional de Honduras capturó al nicaragüense Raduan Omar Zamora, a quien Estados Unidos ha 

pedido en extradición por narcotráfico, informó el lunes el director de la institución, Gustavo Sánchez. 

[EFE] 

NICARAGUA 

Nicaragua vive la "represión más perversa" de su historia reciente, según una ONG.- La ONG Centro 

Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh) sostuvo el lunes que Nicaragua sufre la "represión más 

perversa" de su "historia reciente", con el Gobierno del presidente Daniel Ortega, en el poder desde 

2007. [EFE] 

PUERTO RICO 

Concluye búsqueda de sobrevivientes tras naufragio en Puerto Rico.- La Guardia Costera anunció el 

lunes que suspendió la búsqueda de sobrevivientes de un naufragio cerca de Puerto Rico. [AP] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina: Fiscalía acepta "reparación" de Alberto Fernández por violar confinamiento.- El fiscal que 

investiga la celebración de cumpleaños que se realizó en la residencia presidencial en julio de 2020, 

en pleno confinamiento por la pandemia del COVID-19, aceptó la donación que ofreció para cerrar 

la causa el gobernante argentino, Alberto Fernández, y su pareja, Fabiola Yáñez, según confirmaron 

el lunes fuentes judiciales. [DW] 

Argentina: se disparan contagios de Covid-19 en una semana.- Los nuevos casos de Covid-19 se 

dispararon más de 92% en Argentina en la última semana en el marco de una nueva ola de contagios 

que no ha repercutido en la suba de internaciones hospitalarias y víctimas fatales. [AP] 

BOLIVIA 

La Justicia boliviana amplía la detención preventiva contra la expresidenta Áñez.- Un juez boliviano 

determinó el lunes ampliar por tres meses más la detención preventiva en contra de la expresidenta 

interina Jeanine Áñez y dos de sus exministros, quienes enfrentan varios procesos por la crisis de 2019. 

[EFE] 

Bolivia confirma circulación de la variante BA.2 de ómicron.- El ministro de Salud de Bolivia, Jeyson 

Auza, confirmó que la variante BA.2 de omicrón del nuevo coronavirus ya se encuentra en el país e 

instó a la población a mantener las medidas de bioseguridad para evitar contagios. [SPUTNIK] 

CHILE 

Chile quiere una Cumbre de las Américas "lo más amplia posible".- Chile quiere que la IX Cumbre de 

las Américas, que se realizará en junio en Estados Unidos, sea "lo más amplia posible" y recordó que 

la exclusión en este foro de países como Venezuela, Nicaragua y Cuba "no ha dado resultados". 

[FRANCE 24] 

Chile presenta el borrador de nueva Constitución, que estará lista en julio.- Chile abrió el lunes el último 

capítulo del proceso constituyente con la presentación del borrador de la nueva Constitución a la 

Comisión de Armonización, encargada de realizar la corrección final de la ley, que deberá estar lista 

en julio. [EFE] 

El Gobierno de Boric decreta el estado de excepción en la zona del "conflicto mapuche".- La ministra 

del Interior de Chile, Izkia Siches, decretó el lunes "estado de excepción" en dos regiones del sur, una 

medida que durante meses criticó ferozmente, y que permite el despliegue de las Fuerzas Armadas 

para tratar de apaciguar la creciente violencia en la zona del denominado "conflicto mapuche". 

[EFE] 

El Gobierno chileno presentará una querella contra líder mapuche que llamó a "resistencia armada".- 

El Gobierno chileno presentará una querella criminal contra el líder de la organización radical 

mapuche Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Héctor Llaitul, quien el pasado miércoles llamó a 

"organizar la resistencia armada" frente al proyecto del Ejecutivo de traspasar a las Fuerzas Armadas 

el controlar las rutas y carreteras en la zona sur. [EFE] 

Arranca en Chile el juicio político contra Allamand, excanciller y jefe de la Segib.- La Cámara de 

Diputados de Chile comenzó el lunes un juicio político contra el excanciller Andrés Allamand, actual 

titular de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), por un supuesto abandono de deberes 

durante la crisis migratoria que sacudió al país en sus últimos meses como ministro. [EFE] 
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COLOMBIA 

El ELN declara un cese al fuego para elecciones presidenciales en Colombia.- La guerrilla del Ejército 

de Liberación Nacional (ELN) declaró un cese al fuego unilateral desde el 25 de mayo al 3 de junio 

en toda Colombia "para que quienes deseen votar lo hagan en tranquilidad" en la primera vuelta de 

las elecciones presidenciales del 29 de mayo. [EFE, AP, DW] 

VENEZUELA 

Nicolás Maduro nombra a su embajador en Rusia nuevo canciller de Venezuela.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, anunció el lunes que el hasta ahora embajador del país caribeño en 

Rusia, Carlos Faría, será el nuevo canciller en reemplazo de Félix Plasencia, quien estuvo al frente de 

la cartera de Exteriores desde agosto de 2021. [EFE] 

La oposición venezolana escogerá en las primarias a un candidato presidencial para 2024.- La 

oposición venezolana reunida en la Plataforma Unitaria anunció el lunes que escogerá a un 

candidato presidencial para las elecciones de 2024 a través de unos comicios primarios que prevé 

celebrar en 2023. [EFE] 

Venezuela vive una recuperación económica desigual.- Venezuela, en plena recuperación 

económica tras siete años de caída, prevé para este año un crecimiento de entre el 5 y el 8 %, según 

expertos, que consideran que la mejora será irregular en los diferentes sectores y difícil de mantener 

en el tiempo. [EFE] 
 

EUROPA 

La UE prorroga hasta 2025 las sanciones por ciberataques masivos.- La Unión Europea prorroga hasta 

2025 las sanciones por ciberataques masivos contra los Estados miembros y que afecten a ocho 

personas y cuatro entidades. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Partido de canciller alemán mantiene enfoque sobre Ucrania.- El partido del canciller Olaf Scholz 

anunció el lunes que no ve necesidad de cambiar el enfoque hacia la guerra en Ucrania, pese a sufrir 

una clara derrota en las elecciones del estado más poblado de Alemania. [AP] 

ESPAÑA 

Albares señala que la cumbre de la OTAN de Madrid será "histórica" por la adhesión de Finlandia y 

Suecia.- El ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, subrayó 

el lunes que la cumbre de la OTAN en Madrid será "histórica" por la adhesión de Finlandia y Suecia, 

un paso que ha apoyado también el Alto Representante de la UE para Política Exterior, Josep Borrell. 

[EUROPA PRESS] 

Un choque de trenes en Cataluña deja varias víctimas.- Al menos una persona perdió la vida y otras 

85 resultaron heridas por el descarrilamiento de un tren que se produjo en la comunidad autónoma 

de Cataluña, informó la Protección Civil de la Generalitat. [SPUTNIK, AP] 

FRANCIA 

El primer ministro Castex formaliza su dimisión ante Macron.- Jean Castex formalizó su dimisión como 

primer ministro de Francia ante el presidente del país, Emmanuel Macron, anunció el Elíseo en un 

comunicado. [EFE, VANGUARDIA, DW] 
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Francia: el presidente Emmanuel Macron nombra a Elisabeth Borne primera ministra.- La ex ministra 

de Trabajo es la segunda mujer en dirigir el Gobierno de Francia y  liderará las reformas del segundo 

mandato de Macron. [FRANCE 24, EFE, EUROPA PRESS] 

La Justicia francesa avala la reapertura provisional de la mezquita de Beauvais, cerrada por "apología 

de la yihad".- La Justicia francesa ordenó el lunes la reapertura provisional de la Gran Mezquita de 

Beauvais, que fue cerrada en diciembre por "apología de la yihad" meses después de que el 

Gobierno reforzara las leyes contra los discursos de odio. [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Grecia escenifica su alianza con EE.UU. en medio de la tensión con Turquía.- El primer ministro griego, 

el conservador Kyriakos Mitsotakis, escenificó el lunes su alianza con Estados Unidos durante una visita 

a la Casa Blanca, en un contexto de aumento de la tensión entre Grecia y Turquía. [EFE] 

HUNGRÍA 

El Parlamento de Hungría reelige a Viktor Orbán como primer ministro.- El Parlamento húngaro reeligió 

el lunes a Viktor Orbán como primer ministro del país, un cargo que ocupará por quinta vez en su 

carrera política. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Johnson asegura que no busca "desechar" el protocolo de Irlanda del Norte durante una visita a 

Belfast.- El primer ministro británico, Boris Johnson, defendió el lunes que su intención no es la de 

"desechar" el protocolo de Irlanda del Norte incluido en el acuerdo de salida de Reino Unido de la 

Unión Europea y ha destacado que cree en la posibilidad de lograr un "acuerdo sensato" en las 

conversaciones con Bruselas que permita "introducir cambios" sobre el funcionamiento del mismo. 

[EUROPA PRESS] 

Johnson dice que habrá que "actuar" si la posición de la UE no cambia.- El primer ministro británico, 

Boris Johnson, ha indicado que habrá una "necesidad de actuar" si la posición de la Unión Europea 

(UE) con respecto al Protocolo norirlandés no "cambia", en un artículo publicado en el Belfast 

Telegraph el lunes, cuando se reunió con líderes de la provincia. [EFE, AP, EUROPA PRESS] 

RUSIA 

McDonald’s parte de Rusia; intentará mantener trabajadores.- Más de tres décadas después de que 

McDonald’s se convirtiera en el primer restaurante de comida rápida estadounidense en abrir en la 

Unión Soviética, la cadena anunció el lunes que comenzó el proceso de venta de su negocio en 

Rusia, otro síntoma del creciente aislamiento del país por haber invadido Ucrania. [AP, WASHINGTON 

POST, FRANCE 24] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Los talibán aseguran que las escuelas para niñas reabrirán "en el futuro próximo" en Afganistán.- Los 

talibán aseguraron el lunes que la reapertura de clases para alumnas de cursos de secundaria en 

adelante en Afganistán tendrá lugar "en el futuro próximo", en medio de las críticas internacionales 

contra las autoridades por el prolongado cierre de estas clases y la discriminación creciente a la que 

hacen frente mujeres y niñas en el país. [EUROPA PRESS] 
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CHINA 

La mayoría de Shanghái frena la propagación del Covid-19.- La mayor parte de Shanghái ha frenado 

la propagación comunitaria del coronavirus y menos de un millón de personas seguían bajo un 

confinamiento estricto, dijeron las autoridades el lunes. Mientras la ciudad avanza hacia la reapertura, 

los datos económicos mostraron las sombrías consecuencias de la política china de “cero Covid”. 

[AP] 

Shanghái prevé volver a la normalidad a finales de junio tras meses confinada.- Shanghái planea que 

la vida en la ciudad recobre "totalmente" la "normalidad" antes de finales de junio, anunciaron sus 

autoridades tras mes y medio -en algunas zonas, más de dos meses- de estricto confinamiento ante 

su peor brote de Covid desde el inicio de la pandemia. [EFE, EUROPA PRESS] 

Una de cada 25 personas presas en región uigur de China.- Casi una de cada 25 personas está presa 

por terrorismo en un distrito de la región uigur del centro de China, lo que constituye la tasa de 

encarcelamientos más alta del mundo, según un análisis que hizo la Associated Press de información 

filtrada. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte tendría más de un millón de casos de Covid, Kim moviliza al ejército.- Los casos de 

coronavirus siguen creciendo exponencialmente hasta superar el millón en Corea del Norte, lo que 

llevó al líder Kim Jong Un a criticar con dureza a los funcionarios por la lentitud en el reparto de 

medicamentos y a movilizar al ejército para responder al aumento de casos de Covid-19. [CLARÍN, 

AP, DW, EUROPA PRESS] 

Primera ola de Covid-19 en Corea del Norte, con decenas de muertes y un millón de contagios.- 

Pyongyang reportó el lunes otras ocho muertes teóricamente vinculadas al Covid-19, elevando la 

cantidad de bajas a 50 desde que se notificó el primer positivo el último jueves. El panorama es 

desolador cuando la cifra de contagios escaló raudamente hasta 1,21 millones de habitantes. 

[FRANCE 24] 

La OMS, dispuesta a enviar ayuda a Corea del Norte para hacer frente a la pandemia de coronavirus.- 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) se mostró el lunes dispuesta a enviar ayuda a Corea del 

Norte para hacer frente a la pandemia de coronavirus y frenar la propagación de la Covid-19, tal y 

como ha informado la directora regional de la entidad para el Sudeste Asiático, Poonam Jetrapal 

Singh. [EUROPA PRESS] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Delegación de EEUU llega a Emiratos tras muerte de gobernante.- La vicepresidenta Kamala Harris 

encabezó el lunes una delegación estadounidense de alto nivel que viajó a los Emiratos Árabes 

Unidos para presentar sus respetos al difunto gobernante de la federación y reunirse con el recién 

ascendido presidente. [AP] 

INDONESIA 

Accidente de bus turístico deja 14 muertos en Indonesia.- Al menos 14 personas fallecieron y otras 19 

resultaron heridas el lunes cuando un autobús turístico, con un conductor aparentemente 

somnoliento, se estrelló contra un cartel en una autopista en la isla de Java, Indonesia, dijo la policía. 

[AP] 
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IRÁN 

Irán: Detienen a profesor por “vínculos extranjeros”.- Las autoridades iraníes detuvieron a un profesor 

universitario por cargos de seguridad y “vínculos extranjeros sospechosos”, según informaron el lunes 

los medios de comunicación iraníes. [AP] 

Director iraní denuncia arresto de profesionales del cine.- Un premiado director de cine iraní dijo que 

las autoridades registraron las oficinas y viviendas de varios cineastas y otros profesionales de la 

industria y efectuaron algunas detenciones. [AP] 

ISRAEL 

Líder católico critica a Israel por funeral de periodista.- El máximo clérigo católico de Tierra Santa 

condenó el lunes la golpiza que la policía propinó a los dolientes que llevaban el féretro de la 

periodista de Al Jazeera Shireen Abu Akleh, acusando a las autoridades de violar los derechos 

humanos y de faltarle al respeto a la Iglesia católica. [AP] 

La UE anuncia 25 millones en ayuda humanitaria para aliviar la situación de los palestinos.- La Unión 

Europea anunció el lunes 25 millones de euros en ayuda humanitaria para aliviar la situación de los 

colectivos más vulnerables en la Franja de Gaza, Cisjordania y Jerusalén Este, una asistencia que llega 

mientras persiste el bloqueo a los fondos a la Autoridad Palestina por parte de la Comisión Europea, 

que los condiciona a reformas educativas relacionadas con el currículo escolar. [EUROPA PRESS] 

Israel detiene a un palestino armado con un hacha que preparaba un ataque en Cisjordania.- Las 

fuerzas de seguridad de Israel anunciaron el lunes la detención de un palestino armado con un hacha 

que se preparaba para llevar a cabo un ataque contra israelíes en Cisjordania, en pleno repunte de 

las tensiones durante las últimas semanas. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

El Líbano anuncia resultados parciales de los comicios pero continúa recuento.- El Gobierno libanés 

anunció los resultados de los comicios parlamentarios correspondientes a algo menos de la mitad de 

las circunscripciones electorales del país, mientras continúa el recuento en el resto de áreas en medio 

de alegaciones de fraude en algunos colegios. [EFE] 

Hezbollah sufre pérdida electoral, según primeros resultados.- El grupo insurgente libanés Hezbollah y 

sus aliados parecen haber sufrido algunas pérdidas en las elecciones parlamentarias celebradas el 

fin de semana, con sus rivales sumando escaños y algunos de sus socios tradicionales fuera de la 

cámara, según los primeros resultados del lunes. [AP, EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

El Gobierno de Pakistán ordena reforzar el dispositivo de seguridad en torno al ex primer ministro Imran 

Jan.- El Gobierno de Pakistán anunció un refuerzo de la seguridad en torno al ex primer ministro Imran 

Jan, quien abandonó el cargo tras una moción de censura en abril, tras sus denuncias sobre la 

existencia de amenazas de muerte contra su persona. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Mueren dos personas por la explosión de dos bombas en los alrededores de Damasco.- Al menos dos 

personas murieron el lunes a causa de la explosión de dos bombas en Ghuta Occidental, en los 

alrededores de la capital de Siria, Damasco, sin que por el momento haya reclamación de la autoría 

del ataque. [EUROPA PRESS] 
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YEMEN 

Despega de Yemen el primer vuelo comercial en años.- El primer vuelo comercial en seis años 

despegó el lunes de la capital de Yemen, controlada por los rebeldes, según informaron las 

autoridades, en el marco de una tregua precaria en la cruenta guerra civil del país. [AP, EUROPA 

PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Mueren cerca de 40 personas en varios ataques ejecutados durante el fin de semana en Burkina 

Faso.- Alrededor de 40 personas murieron en una serie de ataques perpetrados durante el fin de 

semana por personas armadas no identificadas en el norte de Burkina Faso, según han confirmado 

fuentes de seguridad, ante el repunte de la inseguridad a causa de las operaciones de grupos 

yihadistas. [EUROPA PRESS] 

KENIA 

Odinga confirma a Martha Karua como su candidata a la Vicepresidencia en las presidenciales de 

agosto en Kenia.- El ex primer ministro de Kenia Raila Odinga anunció el lunes su decisión de nombrar 

a Martha Karua como su compañera de fórmula electoral de cara a las elecciones presidenciales 

que se celebrarán el 9 de agosto de 2022 en el país africano. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Mohamud, el primer presidente de Somalia que consigue un segundo mandato.- A sus 66 años, 

Hassan Sheikh Mohamud se convirtió el domingo en el primer expresidente de Somalia en ser 

reelegido para gobernar otra vez el tumultuoso país del Cuerno de África. [EFE, EUROPA PRESS] 

Biden ordena enviar cientos de soldados a Somalia para combatir a Al Shabab.- El presidente de 

EE.UU., Joe Biden, ordenó el lunes volver a desplegar cientos de soldados estadounidenses en 

Somalia, país de donde se habían retirado en 2021, para combatir de forma más eficaz al grupo 

yihadista Al Shabab. [EFE, AP] 
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